
p
i N9 427 1,74 EUROS |

24
9 771134 865001

0 0 4 2 7

i

Una vida llena de Urgencias
24 horas con los profesionales que salvan las vidas 
de los toledanos con mucha vocación y contra el reloj

¿Una región de "impotentes"?
Un estudio dice que el número de castellano-manchegoí 
con disfunción eréctil supera la media nacional

sconomía • deporte tribunales • educación sociedad política • sanidad • cultura
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Clase C [ ] edición limitada.Placer ilimitado ahora por 29.500 €*.
►¿Dónde están los límites del placer? Descúbrelos al volante del nuevo Clase C Rlder edición limitada. Una exclusiva y atractiva berlina con el equipamiento más completo y un precio inmejorable, con la que disfrutarás del trayecto que elijas

gracias a sus motores CDI o Kompressor, o a su volante y palanca de cambio de seis velocidades en cuero, rodando sobre unas espectaculares llantas de aleación de doble radio de ló pulgadas y escuchando tu canción favorita en su radio CD. Ven a
* C1 8 0  Kom pressor R ider (143 cv). IVA, impuesto de m atriculación y transporte incluidos. No incluye pintura metalizada.
Oferta válida en todo el territorio nacional hasta el 30/06/03. Consum o medio desde 6,2 hasta 11,5 ((/100 km) y em isiones de C O , desde 164 hasta 276 (g/km).

verlo ahora y disfruta de tu viaje de vuelta. Clase C Rider. Fantástico, pero real.
Mercedes-Benz

www.mercedes-benz.es DAVISA,S.A.Concesionario Oficial Mercedes-BenzCtra. de Madrid-Toledo, km. 63,8. Tel.: 925 35 34 16. 45280 OLÍAS DEL REY (Toledo)
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10 24 horas con las Urgencias de Toledo
ES UNA CUESTION de urgencia. ECOS ha vivido 24 horas con los servicios 
de Urgencias y Emergencias. Pendientes de un móvil, su objetivo es salvar vidas.

Talavera: un hiper en la encrucijada
EL ABOGADO de Fepemta y concejal del PP, Alejandro Bermúdez, 
cree que la patronal tiene la “sartén por el mango”, no el PP ni el PSOE.

m
i

SEGÚN UN INFORME médico, el número de castellano-manchegos 
que padecen disfunción eréctil es superior a la media nacional. I

62 El irreverente vicepresidente “provincial
y algunas de sus facetas

■hain p  franm  nsmn
GUSTAVO FIGUEROA muestra su cara irreverente 
más desconocidas, como su vida política clandestina bajo el franquismo

W'

MATA A SU MUJER y confiesa su crimen en Cebolla, 
¡ir después de irse de copas.

Y ADEMAS...
“Los que se han quedado fuera son los del ‘cubata’ y el mantel” , 16 . Bono impone un recorte de sueldos 

públicos, 18 . ¿Basuras para la eternidad?, 19 . Talavera. Más personal para el hospital, 25 . Especial 

Seguros: El seguro entra de lleno en las familias, 26 . La Seguridad Social dobló las prestaciones en di

ciembre, 43 . José Luis García Paniagua: “Para mis hijos no soy padre, sino presidente de la empresa”, 

45 . Deportes. Odelot Toledo dejó sello de gran equipo en Pamplona, 51 . Portillo. Todo listo para la se

mana cultural, 54 . Piano, viento y cuerda, música para el verano, oo Agenda, 

Foto de portada: José Peña
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HONRADAMENTE EL DUENDE

Ni Poirot
Los dos tránsfugas se la liaron a 
Simancas. Y éste les puso a caldo. Al 
PP le cayó la suya porque supuesta
mente estaba detrás de todo el lío ur
banístico. Hubo querellas mutuas que 
los tribunales ni siquiera entraron a es
tudiar. Acusaciones, insultos, amena
zas... Acuerdan crear una comisión de 
investigación y, ¡sorpresa!, Simancas 
vota con quienes le han traicionado y 
la bloquean. Si, si, el mismo sentido 
del voto que Tamayo y Sáez. Ni el pro
pio Poirot podría llegar al final. ¡Ay!

ecos*carut

SOBERBIA 
Y ODIO

El pasado día 2, en los desayunos de la primera, el 
señor De Grandes demostró carecer de a más míni
ma educación y respeto hacia los demás, lanzando 
insultos a los socialistas.

Dijo cosas tan graves como “el PSOE tiene la cara 
podrida”, queriendo hacer una gracia hizo una frase que en lugar de ingeniosa resulta un in
sulto cargado de odio. “La porquería sólo campa en su campo” y algunas barbaridades más, 
que dan idea de la clase de persona que es.

A estas frases dignas de un alma negra, añadía su característico gueto de odio e intransi
gencia hacia todo lo que huele a socialismo.

Este señor, sí se ha interesado en informarse sobre la vida de Jesús verá que sus parábo
las están muy lejos de la doctrina del PP y muy cerca de la del PSOE, que a Jesús lo asesi
naron los poderosos, no los humildes, que las bienaventuranzas claramente se inclinan hacia 
los humildes (el pueblo llano).

La porquería por desgracia está en casi todas partes, y el PP tampoco se libra de ella, pe
ro si en una casa hay un garbanzo negro no salpica a los demás componentes, esto es de ló
gica, pero para el señor De Grandes y otros de su calaña, los garbanzos negros del PSOE 
salpican a todos sus afiliados y simpatizantes, cosa que para ellos es distinta.

El PP trata a la oposición como si fueran seres inferiores, y eso tiene un calificativo: SO
BERBIA.

Felipe Guerrero Gallego. El Toboso

DIRECTOR O 
SECRETARIO

Desde nuestro humilde foro de pensamiento y debate de
portivo, consideramos una verdadera desgracia para el 
deporte castellano-manchego que el vigente director ge
neral de Deportes de la Junta, Francisco Javier del Burgo 
Simarro, no haya sido nombrado, al menos, consejero en

el nuevo gobierno de Bono.
La verdad es que gran parte del deporte regional, sobre todo el toledano, hubiera visto de 

muy buenos ojos que Del Burgo hubiera recibido mejor trato por parte del presidente caste
llano-manchego por los méritos contraídos en los últimos años. De ahí la medalla de oro re
cibida por el miguelturreño el día de la gala del deporte regional celebrada, eso sí, en Toledo.

¿O es que a lo mejor le espera la secretaría de Estado para el Deporte? Un excelente car
go si un sinfín de carambolas rocambolescas ocurren en el panorama político estatal. Por un 
lado, que el actual líder socialista, José Luis Rodríguez Zapatero, reciba un descalabro total y 
entre de una vez por todas a la escena política española José Bono. Eso si antes el Partido 
Popular no encuentra otro líder carismático que sustituya a Aznar con garantías. Además el 
pueblo español tiene que decidir en las urnas y, como Bono gana siempre -bueno, casi siem
pre-, Francisco Javier Martín del Burgo Simarro recibirá entonces el título de secretario de es
tado para el Deporte o, mejor, ministro de Deportes. ¿Por qué no?

En definitiva, si el cuento de la lechera se produce sin romperse el cántaro antes. No sabe 
nadie las ganas que tienen muchos deportistas de la región -a excepción de los “cuneros” 
agradecidos, claro- de que Del Burgo cambie su suerte y lo veamos paseando su altivez por 
los pasillos del Congreso de los Diputados en la madreleña Carrera de San Jerónimo. Aunque 
si el sueño se convirtiese en realidad, y no se tratara de una pesadilla, seguro que algún día 
echaremos de menos sus grandes hechuras de un talante político deportivo fuera de lo nor
mal. Extraordinario. Pero, no nos caerá esa breva.

Félix Ripiero Parrilla. Toledo

LAS BASURAS 
DEL TEMPLE

Desde hace tiempo, los trabajadores del restau
rante El Temple, situado junto a la bella plaza 
del Seco, vienen sacando las bolsas de basura 
a una de las puertas de este selecto estableci
miento; al estar rebosantes de sobras de comi

da las bolsas dejan en el empedrado de la plaza un reguero de mierda y suciedad muchas veces 
pegajosa que los vecinos tienen que esquivar, aunque el edor que desprende es algo más com
plicado de evitar. En más de una ocasión vecinos de la zona se han dirigido al Temple para soli
citarles que no dejen allí las bolsas pues, junto al Alcázar, a menos de veinte metros del restau
rante, hay contenedores de basuras. Pero las quejas no parecen servir de mucho, eso sí, los res
ponsables del establecimiento no han dejado ni un sólo día esas basuras en la entrada principal, 
las dejan en una de las accesorias, donde, además, en muchas ocasiones obstaculizan el paso 
de los peatones y son destrozadas por gatos que buscan alimento. Esta situación es más preo
cupante aún si se tiene en cuenta que uno de los propietarios de este restaurante es el presidente 
de la Asociación Provincial de Hostelería; desde luego, triste ejemplo el que está dando.

J.F. Moreno. Toledo
ecos «4
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BUEN ROLLO PRESIDENCIAL
No sé si alguna vez habían hablado durante tanto tiem
po. Pero las dos horas que duró la entrevista manteni
da el 15 de julio en la Moncloa entre el presidente del 
Gobierno español, José María Aznar; y el de Castilla- 
La Mancha, José Bono, son consideradas por ambas 
partes como las más cordiales y provechosas que han 
compartido en los siete años que llevan coincidiendo en 
el poder. Como diría la calle, por primera vez, hubo 
“buen rollo” . Con Javier Arenas de testigo. Él se había 
encargado previamente de preparar con detalle la 
agenda que se iba a tratar.

No es un secreto para nadie que son de carácter tan 
dispar que el “feeling” entre ellos era imposible. Bono ha 
contado algunas veces en público una anécdota muy 
reveladora de la poca química que les une. Sucedió du
rante la inauguración de la autovía Madrid-Valencia, 
aquélla que estuvo parada por las Hoces del Cabriel y 
que tan de cabeza trajo a José Borrell.

Al subir al autobús oficial que realizaba el recorrido, el 
presidente de Castilla-La Mancha comentó: “ ¡Qué día 
más fascista hace!”. Era su manera de definir la pésima 
climatología que les acompañaba. El comentario fue re
cibido por Aznar con un gesto de desaprobación que re
flejaba claramente que al inquilino de la Moncloa no le 
hacían gracia ni la frase ni su autor. Sin embargo, sí 
sonrieron la apostilla tanto Alberto Ruiz-Gallardón co
mo Eduardo Zaplana, por aquel entonces presidentes 
de Madrid y Valencia.

La frase se la había copiado Bono, como él mismo ha 
explicado, a un republicano de su pueblo que solía em
plear esa expresión para referirse al mal tiempo.

Pese a éstos y otros precedentes, el especial mo
mento en que se encuentran tanto Aznar como Bono

quizá ha hecho posible un encuentro con pocas aristas. 
Y muchos gestos, ninguno de ellos gratuito ni improvi
sado.

A las 24 horas de la reunión el consejero Portavoz, 
Emiliano García-Page, pronosticaba que los niveles 
de acuerdo entre ambos Ejecutivos se incrementarán. 
De hecho, el secretario de Estado de Infraestructuras, 
Benigno Blanco, anunciaba durante la esperada inau
guración de la variante de Ocaña que en Fomento tie
nen buena disposición con la segunda estación de alta 
velocidad de Toledo, que es lo mismo que la verdadera 
estación de AVE de la ciudad, porque es la que permiti
ría que la Ciudad Imperial enganchara con la red espa
ñola de la alta velocidad.

En realidad, hasta que la segunda estación sea posi
ble lo que tendremos es más bien un tren de cercanías 
con Madrid que viaja a mucha más velocidad de la nor
mal.

LOS CAMBIOS SE HACEN ESPERAR. Esta 
semana se han conocido los primeros cambios que en 
el segundo y tercer escalón conlleva el nuevo Gobierno 
regional. Sin embargo, parece ser que lo mejor está por 
llegar y será el martes 22 de julio. De momento, pocas 
destituciones. La mayoría de los nombramientos son 
para cubrir vacantes. Entre los nombres más destaca
dos, la desaparición de un “histórico” al frente de la 
Función Pública. Cristóbal Gil cesa como director 
general para ser sustituido por José Pablo Sabrido, 
que deja a Fernando Lamata por Matilde Valentín. 
Los mayores cambios orgánicos se han dado en 
Educación, departamento en el que José Valverde ha 
destituido a cuatro de sus altos cargos.

A DIPUTADOS, “ CUBATAS” Y MANTELES
El aparato, como suele llamarse en política a los que ostentan el mando en los partidos políticos, no ha querido 
reaccionar públicamente, pero entre la dirección provincial del PP toledano no están dispuestos a consentir sin 
más que les caiga a ellos encima todo el lodo que arrastra el desastre del 25-M, que entienden tiene muchos pa
dres.

Así, en los últimos días, destacados representantes de las filas “populares” toledanas se han dirigido a esta 
revista para explicar, acogiéndose a la confidencialidad, que algunos de los diputados que clamaban por la re
novación no fueron en la lista propuesta por César Gómez Benayas, no por nuevos sino por vagos, por ser de
masiado aficionados “al 'cubata' y al mantel” .

Nada que ver con la agilidad de otro “rebelde", Ángel Pedro Aguado, que en apenas un fin de semana se re
cogió él solito, casa por casa, 140 avales del total de 160 que existían en la zona. El candidato oficial de la di
rección regional, Miguel Ángel García Huerta, apenas llegó a los 20 y la tarde antes a la reunión de la Junta 
Electoral de Zona pidió que se le acreditara como candidato del PP. Aunque hubiera seguido adelante, García 
Huerta no hubiera podido ser proclamado diputado provincial.

r
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UN ENCUENTRO CORDIAL

Por ambas partes se asegura que la conversación de dos horas que José María Aznar y José Bono mantuvieron en la tarde del martes 
15 de julio en la Moncloa fue la más cordial y provechosa de cuantas ha habido entre los dos. Foto: Alvaro Ruiz.

Era su segundo encuentro institucional en la Moncloa. Dos horas 
de entrevista entre el presidente del Gobierno español, José María 
Aznar; y el de Castilla-La Mancha, José Bono, que se convirtie
ron en la conversación más cordial y provechosa de cuantas han 
mantenido los dos desde que el líder “popular” ganó las elecciones 
generales en marzo de 1996.

En la agenda, que había sido meticulosamente preparada por el 
ministro de Administraciones Públicas, Javier Arenas, había asun
tos suficientemente espinosos: la reforma de la Política Agraria 
Común (PAC); la premura por desarrollar el Plan Hidrológico 
Nacional; financiación para las leyes aprobadas en Madrid sin con
senso con el PSOE o con las comunidades autónomas, que el 
Gobierno "meta en cintura” a las compañías de teléfono móvil; la

segunda estación de AVE para Toledo y una fuerte apuesta por la 
vivienda pública y freno de la especulación. No hubo acuerdos 
concretos, pero los efectos de la entrevista no se han hecho espe
rar. Al día siguiente, el consejero Portavoz, Emiliano García- 
Page, adelantaba que el nivel de acuerdo con el Gobierno central 
se incrementará. Y eso que ambas administraciones firmaron un 
acuerdo cada día y medio durante la pasada legislatura.

También 24 horas después del encuentro, el secretario de 
Estado de Infraestructuras, Benigno Blanco, declaraba en Ocaña 
que hay “absoluta disposición” por parte del Ministerio de Fomento 
para que Toledo cuente con una segunda estación de AVE que 
permita enganchar con todas las líneas españolas del trazado de 
alta velocidad.

sanidad

CANTABRIA PODRÍA COPIAR LA 
LEY DE LISTAS DE ESPERA REGIONAL
Ha creado escuela. La consejera de Sanidad de Cantabria, Rosario Quintana, ha 
anunciado que estudiará la posible adaptación a su comunidad de la ley de listas 
de espera que está en vigor en Castilla-La Mancha, tal y como informa Efe. Una nor
ma que garantiza a los ciudadanos la atención dentro de determinados plazos o su 
remisión a centros privados. Así lo aseguró Quintana tras la entrevista que mantu
vo con su homónimo Fernando Lamata, con el fin de intercambiar puntos de vista 
sobre los principales problemas de salud y las estrategias para mejorarlos.

■
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¿Su aire no funciona? Sólo el aire acondicionado Mercedes-Benz leofrece la calidad que usted exige.► Conviene estar preparado para los meses más calurosos del año. Tener aire acondicionado en su vehículo industrial no es una cuestión trivial. Estar en un ambiente fresco favorece la comodidad de la conducción, y le ayuda a trabajar mejor.► Mercedes-Benz le brinda la posibilidad de instalar ahora su aire acondicionado. Un aire acondicionado que le proporciona toda la calidad que usted exige, la única calidad que Mercedes-Benz sabe ofrecerle.
DAVISAConcesionario Oficial Mercedes-Benz Ctra. Madrid-Toledo Km 63,8 Olías del Rey, 45280, Toledo Telf.: 925 35 34 16www.mercedes-benz.es Mercedes-Benz
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Por fin la localidad de Ocaña cuenta con una variante que enla
za la Nacional 400 con la 301. Una obra que evita que más de
6.000 vehículos, la gran mayoría camiones, atraviesen el núcleo 
urbano, un problema al que se enfrentaban los vecinos desde 
hacía décadas.

La nueva variante, inaugurada con la presencia del alcalde de 
la localidad, José Carlos Martínez Osteso, y el secretario de 
Estado de Infraestructuras, Benigno Blanco, va a permitir la eli
minación de ruidos, problemas de cimentación en los edificios a 
pie de travesía y los numeroso accidentes

ecos 8

18 de julio 2003
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FERNÁNDEZ-GÓMEZ, 
LA BICEFALIA 
PARECE LA SOLUCIÓN
La solución del CD Toledo podría pasar 
por la permanencia de Francisco 
Gómez como uno de los dos máximos 
accionistas junto al toledano Arturo 
Fernández. Ése fue el preacuerdo al 
que ambos llegaron en una larga reunión 
mantenida en Murcia el miércoles 16 por 
la tarde. El empresario murciano propu
so en principio que Fernández pagara
900.000 euros por el 50 por 100 de las 
acciones, y el empresario toledano con
traofertó con la mitad de lo que Gómez 
pagó a Ceratres, es decir, 480.000 eu
ros, y gestionaban los dos la entidad. En 
un primer momento no hubo acuerdo, 
empeñado el nuevo propietario en obte
ner un importante beneficio con la ope
ración. Sin embargo, fue reduciendo sus 
pretensiones ante las reiteradas negati
vas de Fernández, quien consideraba 
desproporcionado que el club se tasara 
en 1.200.000 euros. Al final, ambas par
tes quedaron en estudiar con deteni
miento la fórmula, pero convencidos de 
alcanzar un acuerdo inmediato.

De esta forma, el CD Toledo seguiría 
jugando en Segunda B, con ese nombre 
y en Toledo, objetivo prioritario antes de 
que comenzara la negociación. La pre
sencia de Francisco Gómez en el accio- 
nariado con el 50 por 100 no dejaría de 
ser un mero detalle sin mayor importan
cia, sobre todo teniendo en cuenta que la 
gestión directa recaería en Arturo 
Fernández.

El empresario toledano señaló al tér
mino de la reunión que “el acuerdo está 
casi hecho. La diferencia está en la cifra 
que hay que pagar por cogestionar el 
club, pero no paso de 360.000 euros. 
Creo que Gómez aceptará porque está 
obligado a ello. Es más, me dijo que es
to se haría aunque fuera el 1 de sep
tiembre. Es sólo cuestión de días” .

El propio empresario murciano hizo 
una serie de declaraciones a diversos 
medios donde habló de que él sería pre
sidente y Fernández, vicepresidente.

Fernández, a punto de sellar un acuerdo con 
Francisco Gómez para salvar al Toledo.

f
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LA ESTATUA DE 
ALFONSO VI PUEDE 
VULNERAR EL 
PLAN ESPECIAL 
DEL CASCO
El Grupo Municipal Socialista en el 
Ayuntamiento de Toledo ha remitido a la 
Dirección General de Bienes y 
Actividades Culturales de la Junta una so
licitud para que en la próxima reunión de 
la Comisión Especial de Patrimonio para 
el Casco Histórico de Toledo se emita un 
informe de autorización de la futura ubi
cación de la escultura de Alfonso VI que 
el Gobierno municipal del Ayuntamiento 
toledano quiere colocar en la rotonda de 
entrada de la carretera de Madrid. Según 
el PSOE esa ubicación “puede vulnerar 
algunos artículos del Plan Especial del 
Casco Histórico".

~ ocaña
LA VARIANTE ALEJA DEL 
CENTRO A 6.000 VEHÍCULOS
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• política

í CCM PREPARA UNA 
EXPOSICIÓN SOBRE 
ENRIQUE VERA

EL AYUNTAMIENTO DE 
LILLO SIGUE ESPERANDO 
LA DIMISIÓN DELALCALDE
Poco a poco la normalidad se apodera 
de la localidad toledana de Llllo, sacudi
da a primeros de mes por la historia de 
amor del alcalde y médico del pueblo, 
Julián Sánchez Casas, y la concejala 
de Bienestar Social, María Esperanza 
de las Heras, (ambos a la izquierda, en 
la imagen superior) que tras ver cómo 
salía a luz su romance decidieron aban
donar el Ayuntamiento.

Pero los días pasan y ni Sánchez 
Casas ni de las Heras han presentado su

ron en su día” en la sede provincial del 
partido junto al vicesecretario general del 
PSOE en Toledo, Jesús Fernández 
Vaquero.

En el pueblo el consultorio médico fun
ciona normalmente con el sustituto de 
Julián Sánchez Casas, su clínica perma
nece cerrada y en el Ayuntamiento no se 
tienen noticias suyas.

Desde el PSOE se insiste en que se 
van a mantener los acuerdos alcanzados 
con el alcalde y la concejala hace dos se-

DESDE EL PSOE SE ASEGURA QUE EL 
ALCALDE Y LA CONCEJALA SALDRÁN 
DEL AYUNTAMIENTO, TAL Y COMO SE 
COMPROMETIERON CON EL PARTIDO
dimisión, levantando numerosos rumores 
sobre sus intenciones finales en este ca
so que ha dado la dadola vuelta a 
España.

Por el momento, el alcalde en funcio
nes de Lillo, Francisco Sánchez, (en la 
imagen de la izquierda) sigue trabajando 
al frente del Consistorio Hilero “esperan
do que a partir de la semana que viene 
se puedan dar los pasos necesarios pa
ra normalizar la situación una vez que el 
secretario vuelva de vacaciones” . Pero lo 
cierto es que “no hay ninguna dimisión 
formal ni por parte del alcalde ni por par
te de la concejala, sólo la comparecencia 
pública y las afirmaciones que se realiza-

manas y que aunque no han tenido noti
cias al respecto confían en que el asunto 
se resuelva con la dimisión de ambos, su 
sustitución por los dos siguientes de la 
lista y el nombramiento de Francisco 
Sánchez como nuevo alcalde de la loca
lidad.

El partido va a hacer cumplir ese 
acuerdo e incluso podría forzar a los dos 
implicados a pasar al grupo mixto si fi
nalmente no abandonan el Consistorio - 
un rumor que se extendía durante estos 
días en el pueblo-, con lo que el PSOE 
no tendría más remedio que gobernar 
con los apoyos del único concejal de la 
Agrupación Local Lillo Adelante (ALLA).

instaladores con calidad
El 2 de octubre abrirá sus puertas, en el 
Museo de Santa Cruz de Toledo, una 
muestra sobre el pintor toledano 
Enrique Vera, en la que desde hace po
co menos de un año trabaja la Obra 
Social y Cultural de Caja Castilla La 
Mancha. Hasta el 30 de noviembre una 
selección de más de 200 obras de Vera, 
procedentes de 50 colecciones particu
lares, instituciones y museos de toda 
España y, especialmente, de la colec
ción de Prensa Española, de Blanco y 
Negro, ocuparán la planta baja del mu
seo, como un merecido homenaje al pin
tor, a su familia y al Toledo de la época.

Doce empresas toledanas, pertenecientes a la Asociación de Instaladores de Fluidos y 
Energía (Asetife) han recibido sus certificaciones de calidad de Aenor en el proyecto de 
calidad iniciado por la asociación en 1998.
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UNA CUESTIÓN DE

Las 24 horas... Desde las nueve de la mañana de un día 
cualquiera hasta las nueve, también de la mañana, del si
guiente. Siempre pendientes del sonido de un teléfono 
móvil... Uno muy concreto. Ésa es la clave. Desde que 
suena hasta que llegan al “lugar de los hechos” se mon
ta todo un operativo que tiene como objetivo salvar cuan
tas más vidas humanas, mejor. Cada uno, en su sitio; 
cada cual, a lo suyo. Pero siempre, siempre, pendientes 
de los demás.

Viernes, 11 de julio de 2003. 9.30 horas. Es el primer 
día de trabajo en Toledo para Miguel Orta, un joven onu- 
bense que ha llegado a la capital regional para trabajar 
como técnico... Y a estas horas todavía no sabe qué es

lo que le espera. A su lado, inseparable en estas primeras horas, José 
Bonache, el conductor, quien le explica recorridos, la situación de las calles 
del Casco Histórico o la forma de rellenar un parte. Nos encontramos en la 
UVI móvil de la ciudad de Toledo, un servicio que coordina el 112 y que es
tá disponible, para cualquier urgencia o emergencia, las 24 horas del día du
rante toda la semana. Sin interrupciones... Una de las seis que hay en la 
provincia, junto a las que están operativas en lllescas, Tembleque, Talavera, 
Escalona y Quintanar. Por allí también están la médico Isabel Lozano y la 
enfermera Maritza Franco. Siempre prestas. Los cuatro forman el equipo de 
ese día. Inseparables. Porque, de otra forma, su trabajo no se podría en
tender.

9.50 horas. Suena el móvil. A pesar de la experiencia acumulada, se res-
(Continúa en la página 12)
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PENDIENTES DEL 

TELÉFONO MÓVIL
Es el momento clave, donde la tensión es mayor 
y las decisiones se toman en apenas unos se
gundos. Atender a un herido es la “misa” diaria 
de un equipo que trabaja, de forma ininterrumpi
da, las 24 horas del día. Desde que les llega el 
aviso del 112 hasta que hacen la correspondien
te cura o llevan al paciente al hospital. Ésta es 
una imagen de un accidente simulado; hemos 
querido respetar la intimidad de los pacientes.

Siempre pendientes del sonido del teléfono mó
vil. Es su banderín de enganche con el mundo 
exterior. Desde que el centro coordinador realiza 
la llamada y les comunica el incidente hasta que 
llegan al lugar de los hechos ha transcurrido po
co tiempo. “Porque tres o cuatro minutos en 
Sanidad son vitales para nosotros” , afirma 
Antonio Álvarez, gerente del Servicio de 
Urgencias, Emergencias y Transportes.

Conducir a alta velocidad y ser los primeros im
plica, como es lógico, unos riesgos. Señales vi
suales y acústicas son el sistema de aviso de 
unas ambulancias que han de meterse por cual
quier lugar. Siempre limpia y con el depósito lle
no, correr por las calles del Casco Histórico de 
Toledo se convierte en todo una aventura. Pero 
los conductores de las UVI móviles son todo pe
ricia. Cuatro en vez de dos ojos, oídos, manos y 
pies. Un trabajo de vértigo.

f
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(Arriba) Es el momento de la comida. Si 
tienen suerte, podrán comer sin interrup
ciones. El día que ECOS hizo el reporta
je, la comida comenzó a las 13.45 horas 
y terminó más allá de las cinco de la 
tarde. Por supuesto, en varias fases. 
(Centro) De izquierda a derecha, Emma 
Corraliza, médico coordinadora; Juan 
Antonio Sánchez Losada, director médi
co de la Gerencia de Urgencias; y 
Fermín Marín, coordinador de equipos. 
(Abajo) El traslado de los enfermos es 
una de las prácticas habituales en el tra
bajo del equipo de la UVI móvil. Como el 
momento que recoge la imagen, llevan
do a un anciano a la ambulancia.

A UN SEÑOR LE ATROPELLA UN TRACTOR, 
OTRO SE AHOGA Y UNA MUJER SE ROMPE 
UNA VERTEBRA LUMBAR AL CAERSE

(Viene de la página 10)

pira inquietud. La base, situada en el parque 
de bomberos, se moviliza en apenas unos se
gundos. Recoger el aviso y salir con la ambu
lancia es cuestión de... En apenas un suspiro 
estamos en carretera y nos dirigimos a 
Mazarambroz, donde supuestamente un hom
bre ha sido atropellado por un tractor. A las 
9.59, cuando vamos por Burguillos y los co
ches se apartan a nuestro alrededor (magnífi
co el trato que Bonache le da al volante), sue
na el móvil. Vuelta a la base, ha sido una falsa 
alarma. Han podido sacar al hombre y le iban 
a practicar una cura convencional. Ellos ya “no 
hacen falta”. A esperar de nuevo el móvil.

Parece que hoy hay “suerte”, aunque esté 
feo decirlo. Porque redactor y fotógrafa lo han 
intentado en otras tres ocasiones, en días al
ternos, y se han ido sin una sola salida. Ahora 
es una llamada para acudir al Hogar del 
Pensionista de la calle Santa Fe, donde un an
ciano sufre una supuesta disnea (o sensación 
de ahogo continuo). Conducir una ambulancia 
por las calles del Casco es, sencillamente, una 
sensación diferente. Se necesita pericia, habi
lidad... Aunque desde hace apenas un mes 
disponen de un coche de reducidas dimensio
nes -un Vehículo de Intervención Rápida 
(VIR)- con toda la equipación médica posible, 
que es manejable por calles tan estrechas y 
gracias al cual se realiza una primera y segu
ra cura. La ambulancia queda detrás, por si hi
ciera falta. Al final, el buen hombre es trasla
dado al Hospital Virgen de la Salud, donde sus 
“ataques” de ansiedad son ya conocidos.

tras, sigue esperándonos en la mesa.
De nuevo sentados en la mesa, no da tiem

po ni para saborear las croquetas y empanadi
llas que nos han puesto para hacer boca de 
nuevo. Otro aviso nos lleva hasta una de las 
calles perpendiculares a la cornisa, donde una 
señora mayor “ha perdido” la cabeza, se ha 
caído y tiene una brecha considerable en la 
cabeza. Los cuatro a pie de cama. Aunque ca
da uno sabe cuál es su cometido, si hace falta 
se sustituyen. El marido es todo nervios y los 
vecinos hacen lo imposible por ayudar. Al final, 
tras una primera cura de urgencia, es trasla
dada al hospital. Ahí acaba el cometido de es
te equipo. Más tarde se enterarán de que la 
mujer se ha roto una vertebra lumbar. Algo 
más serio de lo que pensaban.

Son las cinco de la tarde y tres horas des
pués de iniciar la comida aún no hemos toma
do el segundo plato. ¿Lo terminaremos? Pues 
casi que no, ya que 10 minutos después otro 
aviso nos llevará a las obras del AVE que se 
llevan a cabo en la carretera de Ocaña una 
vez pasado el Polígono. Uno de los trabajado
res casi se secciona varios dedos con un ca
ble metálico tirado por un tractor y requiere rá
pida ayuda médica. Por supuesto, nos lleva
mos el postre (yogures) metidos en una bolsa. 
Cada cual se lo comerá cuando disponga de 
tiempo.

Con un aplastante calor sobre nuestras ca
bezas y en un descampado donde sólo se dis
tingue el polvo se inicia de nuevo el rito habi
tual: cura de urgencia y traslado al centro hos
pitalario. Y vuelta a la base. Ahora ya toca lim

“UNA SEÑORA, TRAS MORIR SU MARIDO,
NOS DIJO QUE QUERÍA QUEDAR EN ESTADO”

De nuevo a la base. Y de ahí, al Centro de 
Especialidades próximo al hospital, en cuya 
cafetería, entre las 13.30 y las 14.00 horas, 
suelen comer. Esta vez la mesa es para seis. 
Quizás el momento donde más “duele” la sin
tonía del móvil. Siempre pensando en el di
choso aparato... Y como no podía ser menos, 
cuando apenas hemos terminado de degustar 
los espárragos del primer plato, suena. 
Inconfundible. Y con sorpresa. Hay que trasla
darse a una finca cercana a La Puebla de 
Montalbán, donde hay un hombre inconscien
te. El aviso no dice más. Interrogante: ¿Por 
qué no habrán enviado al helicóptero? Y como 
era de esperar, apenas llevamos unos minutos 
en carretera, orden de vuelta. El pollo, mien

piar el interior de la ambulancia y disponer to
do como si empezara un nuevo día. En total, 
han transcurrido 27 horas, en días alternos, 
desde que iniciamos el reportaje. Muchas de 
ellas, de espera. Pero las de trabajo, muy in
tensas. Ese mismo día pondrían la guinda 
cuando en plena subida al Casco, en la zona 
conocida como “bola del Miradero”, no pudie
ron hacer otra cosa más que certificar la muer
te de un joven repartidor de pizzas cuya moto
cicleta había colisionado contra un turismo. Se 
ha ido... Es la parte más oscura del trabajo.

QUEDARSE EMBARAZADA
Además de los momentos de dolor, les quedan 
también las anécdotas. “Una señora nos llamó
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De izquierda a derecha, el médico Manuel Lupiani; la enfermera María del Carmen 
Ollero; la mecánico Yaiza Rebordinos y  el piloto Javier Fernández Merino.

a las dos de la mañana para preguntarnos si se podía quedar embarazada. 
Su marido había fallecido dos días antes de un infarto súbito y estaba hecha 
polvo. Y otra que temía quedarse en estado después de tener relaciones se
xuales con su novio en la bañera. Recuerdo también al hombre que se tira
ba al suelo en plena calle y simulaba estar enfermo para llamar la atención. 
Generalmente en invierno, con el fin de que le lleváramos al hospital para 
estar caliente. Y muchas más” . Quien nos lo cuenta es la médico Mercedes 
García. Son, en definitiva, nuestros ángeles de la guardia. Y sin la disponi
bilidad de todos ellos, les hayamos conocido o no, no hubiera sido posible 
este reportaje. Hablamos, además de los citados, de los médicos Juan 
Rodríguez, Rafael Barrera y José Carlos González; de los enfermeros 
Yolanda Barrios, Raúl de Lucas, Francisco García y Nati Sánchez; de los 
técnicos A lfredo García, Ibrahim Villacañas y Anton io  Villanueva; y de

los conductores C arlos Rodríguez, Lu is Pizarro, 
Andrés Bernaldo, Sergio Á lvarez y Francisco Utrilla.
El equipo al completo de la UVI de Toledo.

A “nuestro” equipo aún les queda la noche. En ocasio
nes, la parte más dura. Hasta las nueve de la mañana, 
que serán relevados por otros cuatro compañeros. Y así 
semana tras semana. Pero todos coinciden: “Este traba
jo no tiene nada que ver con el que se realiza en un hos
pital o en un centro de salud. Aquí la responsabilidad es 
sólo tuya. Frente al ciudadano. En plena calle, de día o 
de noche, llueva o nieve, haga calor o frío...” .

César del Río • Fotos: Rebeca Arango
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Además de las UVI móviles, el Servicio de Salud de 
Castilla-La Mancha (Sescam) cuenta con tres heli
cópteros que atienden las salidas más distantes y, en 
ocasiones, urgentes. Desde que reciben el aviso y 
hasta que están en el aire no han transcurrido más de 
cuatro minutos. Uno arranca en 50 segundos; los 
otros dos, en tres minutos. En estos momentos, en 
Castilla-La Mancha hay 20 helisuperficies construi
das; aunque ahora en verano tenían la intención de 
llegar a las 40. Sólo funcionan de día, ya que aunque 
de noche no es muy complicado volar tienen una di
ficultad que no pueden resolver fácilmente: que no 
disponen de la suficiente luz en aquellos lugares don
de tienen que aterrizar. Pero tienen la intención de 
balizar las pistas.

TRES HELICÓPTEROS 
COMPONEN UNA 
FLOTA MODERNA

Hay dos pilotos por cada helicóptero y los avisos se 
clasifican en primarios y secundarios. En los primeros 
el trabajo es de intervención directa en un siniestro; 
en los segundos, se trasladan pacientes de un centro 
sanitario a otro. Han atendido, por ejemplo, acciden
tes como el del cazador a quien había embestido un 
ciervo y le reventó un brazo o el del accidente de un 
motorista en la N-IV donde para atenderle tuvieron 
que aparcar en la propia carretera, cortando la 
Guardia Civil el tráfico. Piloto, mecánico, médico y 
enfermero componen el equipo habitual y la veloci
dad que pueden alcanzar estos aparatos no supera 
los 230-240 kilómetros a la hora. Como curiosidad, 
resaltar que algunos de estos aparatos se utilizaban 
para transportar gente a plataformas petrolíferas.

VIGILANTES DESDE 
EL AIRE A 240 
KILÓMETR0S/H0RA

f
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ASESINA A SU MUJER EN PEPINO 
Y SE VA DE COPAS A CEBOLLA

al domicilio de la pareja no podían creerse la 
noticia, convencidos de que Rafael y Ana 
María mantenían una excelente relación. La 
misma tarde del sábado se les había visto 
paseando por la urbanización, cogidos de la 
mano, junto a la hija de ésta y acompaña
dos de un cachorro de pastor alemán. Y por 
la noche habían cenado, al parecer con to
tal normalidad, en el porche del chalé. Nada 
hacía presagiar, por tanto, que horas des
pués el dormitorio fuese a convertirse en es
cenario de un crimen.

De todos modos, una vez conocido el su
ceso, las personas más cercanas a Ana 
María han desvelado que, en contra de lo 
que indicaban las apariencias, la relaciones

AL PARECER RAFAEL 
ERA DOMINANTE Y 
CELOSO Y ABUSABA 
DEL ALCOHOL

“¿Quieres que te haga una confesión?”. El 
dueño del bar “La Esquinita”, de la localidad 
de Cebolla, no consideró oportuno dar pali
que al cliente que, descalzo y con evidentes 
síntomas de embriaguez, acababa de pedir 
una copa de anís a las diez de la mañana y 
no era la primera de ese domingo, día 13 de 
julio, que para más inri se había orinado en 
los pantalones, por lo que le dijo que él no 
era cura y no estaba para confesiones. 
Entonces, Rafael González Fernández se 
acercó a otro cliente y le espetó: “Acabo de 
matar a mi mujer, y la niña que está fuera, 
en el coche, es su hija”. El hostelero oyó 
esas palabras e inmediatamente llamó a la 
Guardia Civil.

Los miembros de la Benemérita localiza
ron más tarde a Rafael, que deambulaba 
dando tumbos por las calles de Cebolla, así 
como a la niña, que había logrado salir del 
coche y caminaba por la carretera en direc
ción a Talavera sin saber seguramente que 
se encontraba a más de 30 kilómetros de su 
casa, situada en la urbanización “Las 
Nieves”, en el término municipal de Pepino, 
y sin saber tampoco que en su casa no la 
esperaba nadie, ya que su madre, Ana 
María Curiel Miranda, de 28 años, yacía 
desangrada en la cama de matrimonio des
pués de que su compañero sentimental le 
clavase un cuchillo en el cuello.

Los vecinos de los chalés más cercanos

de la pareja eran sumamente tormentosas, 
debido sobre todo a que Rafael abusaba 
con frecuencia del alcohol y era tremenda
mente celoso y dominante. “Era un borracho 
y un celoso, pues tenía celos hasta de mí”, 
declaró a los periodistas Teo Fernández, 
una de las mejores amigas de Ana María, 
tras la concentración silenciosa de repulsa 
por este nuevo episodio de violencia do
méstica celebrado el pasado martes frente 
al Ayuntamiento de Talavera.

La misma amiga y confidente relató que 
hacía poco que Ana María había vuelto a 
anunciar a Rafael su intención de separar
se, intención que nunca llevaba a cabo por
que éste “le prometía que iba a reformarse

LA VÍCTIMA MANTENÍA LA CASA Y LOS VICIOS DE RAFAEL
La familia de Ana María procede del pueblo ca- 
cereño de Garganta de la Olla (en cuyo ce
menterio fue enterrado el lunes el cadáver de la 
joven) pero lleva varias décadas viviendo en 
Talavera de la Reina.

La joven víctima trabajaba como asistente en 
un domicilio de la localidad Talavera la Nueva, 
mientras que su compañero, con el que convi
vía desde hace unos ocho años, era trabajador 
de la construcción aunque también se dedica

ba a hacer portes y mudanzas, labor en la que 
muchos fines de semana le ayudaba Ana 
María.

Al parecer, Rafael llevaba varios meses sin 
empleo ni actividad laboral, por lo que Ana 
María, a la que todos sus conocidos califican 
como “muy trabajadora” , era la encargada de 
mantener tanto la casa como los gastos -vicios 
incluidos, fundamentalmente la bebida- de su 
compañero sentimental.
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ANA MARÍA CURIEL HABÍA ANUNCIADO 
A RAFAEL GONZÁLEZ SU INTENCIÓN
DE SEPARARSE PRÓXIMAMENTE

Ahora por sólo 10.540 €* Nuevo Polo Match

Carfesa
Ctra. Madrid-Toledo, km 63 - Tel. 925 35 34 25 - 45280 Olías del Rey

se queden en la intimidad del hogar” , 
añadiendo que “ya no vale eso de que 
hay amores que matan, porque éste es 
una asesinato con toda su crudeza”.

Arturo Marqués • Fotos: José Peña

presentes buena parte de la 
Corporación municipal y representan
tes de casi todos los colectivos socia
les y vecinales de la ciudad, así como 
alcaldes y concejales de la zona. 
También participó en ella la directora 
general de la Mujer de Castilla-La 
Mancha, Llanos Moreno, que declaró 
posteriormente que sería preciso que 
todos los partidos firmen un Pacto de 
Estado para que la violencia de género 
tenga el mismo tratamiento penal que 
los actos de terrorismo.

Por su parte, el alcalde de Talavera, 
José Francisco Rivas, pidió a la so
ciedad que evite que “estos asesinatos

y terminaba dándole pena dejarlo”. Al 
parecer, tras el último aviso de ruptura, 
Rafael se había presentado en casa, 
hace unos veinte días, con un montón 
de flores para procurar la reconcilia
ción.

A diferencia de lo que ocurre en otros 
casos de crímenes de género, en este 
no hay antecedentes de malos tratos ni 
denuncia alguna en este sentido, se
gún ha confirmado la delegada del 
Gobierno en Castilla-La Mancha, 
Encarnación Naharro. De cualquier 
forma, el fatal desenlace ha sido el mis
mo y la joven talaverana ha sufrido, co
mo otras 38 mujeres españolas en lo 
que va de año, las consecuencias de la 
violencia doméstica.

La sociedad talaverana y de la co
marca expresó su repulsa en una con
centración silenciosa en la plaza Juan 
de Mariana, convocada por el Consejo 
Local de la Mujer, en la que estuvieron

La madre de la víctima, desconsolada, 
junto al alcalde de Talavera de la Reina.

1
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MANSILLA “TRIUNFA 
EN EL SENADO

BONO DA LA CARA 
POR GALLARDÓN

Vicepresidente segundo de la 
Comisión de Agricultura, Ganadería 
y Pesca del Senado es el puesto en 
el que se desenvolverá el senador 
por Castilla-La Mancha Mario 
Mansilla. El parlamentario socialista, 
que tomó posesión el 14 de julio, 
también estará en las Comisiones 
de Hacienda, Justicia y la General 
de las comunidades autónomas.

En medio de la polémica por la conversación 
que Alberto Ruiz Gallardón y José Blanco
mantuvieron en la toma de posesión de José 
Bono, revelada por “El Mundo” en el sentido de 
que el dirigente del PP apoyaba a los socialis
tas en la crisis de Madrid, el presidente caste- 
llano-manchego ha salido a la palestra para de
cir que quienes intenten situar al alcalde madri
leño “en el terreno del compadreo o de la trai
ción” no le conocen. Bono dixit.
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ciones generales de marzo de 2004.
Lo cierto es que la falta de respuesta oficial no significa que la de

sobediencia civil de Torrijos haya pasado desapercibida. Así, un des
tacado representante del PP toledano que prefiere reservar su nom
bre destacaba a esta revista que “si Ángel Pedro Aguado no se hu
biera presentado el día que la Junta Electoral de Zona proclama a 
los diputados provinciales, nos hubiéramos quedado sin escaño.” 

La razón, de acuerdo con la explicación de esta fuente, es que 
Miguel Ángel García Huerta, el candidato propuesto por la direc
ción regional revocando lo aprobado apenas 72 horas antes por la 
provincial, no reunía los avales suficientes para ser proclamado y 
ocupar un escaño en el Pleno de la Diputación. “Tenía menos de 20 
avales -continúa la citada fuente-, mientras que Ángel Pedro llevaba 
cerca de 140, de un total de aproximadamente 160. Eran obligato
rios 52 avales”.

La gente próxima a Benayas critica con amargura que nadie se 
haya atrevido a levantar la voz en los órganos internos del partido, 
reunidos tras las elecciones generales. “En el Comité Ejecutivo de 
después de las elecciones nadie protestó, los que más pían se ca

llaron. ¿Quién iba a protestar? Riolobos se ha llevado la 'h ... ' del 
, siglo; y mira la que ha liado Julián -Gómez Escalonilla- en 

i-  Fuensalida: se la dejamos con 11 concejales y nos la devuelve 
con 5” .

Estas mismas fuentes lamentan que en el Comité Ejecutivo pro
vincial que aprobó la lista de diputados provinciales (61 miembros 
votaron a favor y 9 se reservaron) no planteara el conflicto que se 
desencadenó días después cuando, a propuesta de José Manuel

Imagen de la reunión del Comité Ejecutivo Provincial que 
eligió a los diputados provinciales del PP para esta legislatura.

El ataque que desde Torrijos lanzaron recientemente los responsa
bles del Partido Popular en la zona, encabezados por Miguel Ángel 
García Huerta, no ha tenido respuesta oficial. De hecho, los res
ponsables provinciales y regionales del PP han eludido pronunciar
se y han desviado la responsabilidad del asunto. La Junta local de 
Torrijos emitió un comunicado público el miércoles 9 de julio advir
tiendo que no acataría ninguna decisión emanada de la dirección 
provincial, al tiempo que pedían que fuera expulsado el diputado 
provincial Ángel Pedro Aguado, alcalde de Escalonilla. (Ver ECOS 
número 426, página 8).

Para el presidente provincial, César Gómez Benayas, todo esto 
es un “asunto interno” que debe debatirse y dirimirse en los órganos 
del partido. A su vez, el presidente de los “populares” castellano- 
manchegos, José Manuel Molina, explicaba que el caso compete a 
la “secretaría y a la vicesecretaría regional”; es decir, a la otra parte 
de la bicefalia, Rosa Romero.

Sin embargo, es sólo el maquillaje oficial de una crisis grave que 
seguramente no parará de acrecentarse hasta que haya un congre
so provincial. Y eso no ocurrirá hasta mucho después de las elec

“SI AGUADO NO SE HUBIERA 
PRESENTADO NO TENDRÍAMOS 
DIPUTADO POR TORRIJOS. 
HUERTA NO TENÍA AVALES 
PARA SER PROCLAMADO”

>

“LOS QUE SE HAN QUEDADO FUERA 
SON LOS DEL CUBATA' Y EL MANTEL”
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Ángel Pedro Aguado se hizo en 48 horas con la mayoría de 
los avales de los concejales del PP en la zona de Tomijos.

“ENREDAN PORQUE NO PUEDEN 
PROTESTAR. ¿QUIÉN VA A 
HACERLO?: RIOLOBOS SE HA 
LLEVADO LA H... DEL SIGLO
Y A JULIÁN LE DEJAMOS 
FUENSALIDA CON 11 CONCEJALES
Y NOS LA DEVUELVE CON 5...”
Molina, se elegía diputado por Torrijos a García Huerta en lugar de 
Aguado. “Los que van de renovadores se quedaron descolocados, 
porque la propuesta que hizo el presidente provincial estaba com
pletamente renovada, sólo repetían 3 de los 14 diputados de la le
gislatura pasada”. “Y los que pedían la renovación a gritos son los 
que la están liando, algunos diputados de 'cubata' y mantel, que no 
han dado ni golpe, que no iban ni a las comisiones y tenían que sus
tituirles los vicepresidentes. Estos piantes están utilizando a García 
Huerta, que realmente se ha encontrado con todo, porque él ni si
quiera se esperaba ser diputado”.

Mientras, en Torrijos se mantienen firmes en sus posturas. El líder 
de los “rebeldes” locales aseguraba a esta revista que son numero
sas las muestras de apoyo que han recibido a lo largo de los últimos 
días. Junto a García Huerta han criticado abiertamente a la dirección 
provincial y defienden la organización de “una corriente de renova
ción” los alcaldes de Ocaña, José Carlos Martínez; Magán, Jesús 
Aranda; y el ex regidor de Olías, Juan José Trujillo.

Mar G. Ulan • Fotos: Rebeca Arango

“ QUE NOS VEAN TRABAJAR”
Ésa es la línea que dicen defiende el presidente regional del 
PP, José Manuel Molina, quien al parecer insiste en que haya 
una reunión del Comité Ejecutivo Regional que fije las bases, 
desde ya, de la oposición a José Bono. Dicen que Molina pide 
“caña” y “que nos vean que trabajamos”. De momento no hay 
nada convocado.

VANÓ LOS HA PUESTO FIRMES
Hasta una puerta la ha convertido en ventana. Francisco Vañó no 
ceja en su lucha por hacer habitable el Ayuntamiento de Toledo 
para los discapacitados. Ahora se propone que se pueda acce
der al Salón de Plenos por la puerta principal, vía rampa.

A CENCIA INCIERTA

1 SARDÁ CON 
GUSTO NO PICA
Deben ser los rigores del verano, que se 
acrecientan con las febriles emociones 
del Tour, pero el hecho es que el día 16 
creí que estábamos en período navideño. 
Por un lado, porque PSOE y PP se han 
puesto de acuerdo para recortar (repeti
mos: recortar) los sueldos de los parla
mentarios regionales y de los diputados 
provinciales. Las dos noticias son dignas 
de la tradicional edición del 28 de diciem
bre. En ambos casos, los salarios de los 
distintos cargos van a ser equiparados, 
escalonadamente, con los de los altos 
cargos de la Junta. Los criterios para la 
equiparación serán más o menos discuti
bles, pero es de agradecer que haya cri
terios donde hasta ahora reinaba la arbi
trariedad y las intencionadas compara
ciones con similares órganos de otras re
giones de mayores presupuestos. La re
pera seria que cundiese el ejemplo y el 
Gobierno regional decidiese recortar los 
sueldos de sus altos cargos y, con el 
efecto dominó, ahorraría un buen puñado 
de euros al erario público.

Y por otro porque nuestros presidentes 
se han puesto manos a la obra para sus 
discursos de buenas intenciones de Año 
Nuevo o del día de Reyes. Bono salió de 
su “cordial" entrevista con Aznar apos
tando por una España “amable, unida y 
plural" frente a una España "bronca y ex- 
cluyente". Mientras que Felipe González 
firmaba el mismo día un sesudo artículo 
de opinión en El País sobre unas recien
tes palabras de Aznar en las que decía 
que no quiere que España sea un país 
“simpático”, sino que sea un país “serio".

Lástima que este espíritu navideño (o 
espíritu de Toledo) no haya llegado a la 
Asamblea de Madrid ni a la España real, 
ésa que no para de ver los programas 
que explotan y crean la telebasura pero 
se molestan si les considera como tales. 
Me perdí el mitin de Sardá en el que criti
có a sus patronos de Vocento (la segun
da accionista de Telecinco y que controla 
un buen número de medios de comuni
cación, incluido ABC) acusándoles de hi
pócritas por publicar un hit parade de los 
“peores programas de la televisión según 
los críticos” en el que entre los 10 prime
ros estaban ocho de los ex “mama chi
chos”, incluido Crónicas Marcianas. O bi
zantinas, porque es tontería discutir so
bre la deontología de la mierda.
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El presidente de la Diputación tendrá un sueldo 
equiparable al de un consejero de la Junta.

UN 12,8 POR 100 
D EM ED IAM EN O S 
EN LA DIPUTACIÓN
Los diputados con dedicación exclusiva co
brarán un 12,8 por 100 menos, de media, que 
lo que cobraba la pasada corporación. Así se 
aprobó, el pasado 15 de julio, en el primer 
Pleno de la recién constituida Diputación 
Provincial. "Las asignaciones para todos los 
cargos con designación parcial se congelan; 
las del presidente, los vicepresidentes y por
tavoces se ultracongelan", señaló el portavoz 
del equipo de gobierno provincial, José 
Gutiérrez, porque “debemos estar al servicio 
de las instituciones y no servirnos de ellas”. 
Así, el presidente de la corporación, José 
Manuel Tofiño, cobrará un sueldo similar al 
de los consejeros de la Junta, mientras que 
los vicepresidentes y el portavoz recibirán la 
misma remuneración que los directores gene
rales del Gobierno regional.

En total, son seis los diputados socialistas 
liberados, frente a dos del partido de la oposi
ción (uno menos que en la pasada legislatu
ra). El portavoz del Grupo Popular, José 
Bodas, mostró su sorpresa ante la decisión 
de que el viceportavoz de la oposición no ten
ga dedicación exclusiva, algo que en su opi
nión "incumple una costumbre de hace mu
chos años", y un segundo diputado “popular” , 
que decidirá el grupo. Se mantiene, eso sí, la 
asignación a los grupos: 601 euros por grupo 
al mes y 1.122 euros por diputado al mes.

Mucho antes de las elecciones lo te
nía claro y había lanzado la “puya” en 
varias ocasiones. Pero con los resul
tados del 25-M y todas las institucio
nes teñidas de rosas, no quiso espe
rar más. José Bono hizo efectiva una 
“circular” interna para que el desma
dre de sueldos en Cortes y diputacio
nes provinciales se adecuaran a la re

guas pesetas.
Los miembros de la Mesa y los di

putados con cargos en sus grupos 
parlamentarios, como portavoces o 
presidentes, percibirán una cantidad 
similar a la de los consejeros del 
Gobierno: unos 55.000 euros brutos 
al año (en torno a los 9 millones de 
pesetas).

LOS DIPUTADOS QUE NO TENGAN 
DEDICACIÓN EXCLUSIVA “PERDERÁN” 
900 EUROS AL MES (150.000 PESETAS)

alidad salarial de los cargos de la 
Junta, que a su vez tienen parangón 
con los del Estado.

Así, el martes 15 de julio la Mesa de 
¡a Cámara autonómica daba un recor
te a las remuneraciones de sus seño
rías. Ahora, el presidente de la asam
blea legislativa regional cobrará como 
el vicepresidente de la Junta, algo 
más de 600.000 euros al año, por en
cima de los 10 millones de las anti

Los parlamentarios que presidan 
comisiones percibirán un salario simi
lar al del director general de la admi
nistración autonómica: algo más de
43.000 euros (7.200.000 pesetas).

Y los peor parados son los que no 
ocupen su escaño con dedicación ex
clusiva, que pasarán de 1.500 euros 
mensuales a 600: 100.000 “pelillas” 
menos” que se decía antes de la mo
neda única.

M.G.I. / 1. Sánchez • Fotos: Rebeca Arango
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BONO IMPONE 
UN RECORTE 
DE SUELDOS 
PÚBLICOS
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Aspecto de una de las zonas del Valle, donde las 
basuras se acumulan desde hace años.

LA TRISTE 
SITUACIÓN DE 
LOS PARQUES 
Y JARDINES
La situación de los parques y jardines de 
Toledo era valorada muy por debajo de la 
media en la encuesta elaborada por la OCU 
en abril de 2000. Un simple paseo por esas 
zonas verdes de la ciudad demuestra que la 
suciedad y el abandono se han convertido en 
habituales.

La senda ecológica que recorre las riberas 
del Tajo desde la Casa del Diamantista has
ta el puente de la Peraleda es un triste ejem
plo de esa situación. Lo que en su día fueron 
jardines y parterres hoy son pasto de la ve
getación que crece sin que las manos de los 
jardineros se acuerden de ellos durante 
años; la suciedad es constante junto al agua 
del río con desperdicios y basuras de todo ti
po; el camino central es el lugar elegido por 
un grupo de gansos para realizar sus depo
siciones convirtiendo un simple paseo en 
una auténtica aventura esquivando millares 
de excrementos; los quioscos de madera 
han sido pasto de los gamberros, del fuego, 
del abandono y en ocasiones se han conver
tido en improvisada vivienda para vagabun
dos; no hay iluminación en buena parte de la 
senda, las fuentes están deterioradas...

El estado de esa zona se repite en otras 
como el Valle y los rodaderos del río, la zona 
del puente de la Cava, los parques cercanos 
al Salto del Caballo, el de Safont... Y no pa
rece que vaya a cambiar.

¿BASURAS PARA 
LA ETERNIDAD?
La limpieza de las calles y la acumu
lación de basuras se han convertido, 
después del tráfico, en dos de las 
principales quejas de los vecinos de 
Toledo. Mientras los famosos conte
nedores soterrados esperan desde 
hace meses su puesta en marcha -al
gunos antes de entrar en funciona
miento ya han sufrido los efectos del 
gamberrismo-, la ciudad parece man
tener la triste imagen que en abril de 
2000 reflejaba una encuesta realizada 
sobre este asunto por la Organización 
de Consumidores y Usuarios y que re
cordaba el pasado domingo 13 el dia
rio El Mundo. Bajo el título “Las urbes 
más sucias de España", Toledo apare
cía en los primeros lugares junto a 
ciudades como Cartagena, Alicante,

Las basuras en las calles y plazas del Casco Histórico son habituales 
a casi todas las horas del día.

Teruel, Almería, Vigo o Melilla.

POR DEBAJO DE LA MEDIA
La encuesta de la OCU señala que los 
vecinos encuestados consideraban 
que la situación de la ciudad estaba 
“muy por debajo de la media” en cuan
to al estado de los parques y el barrido 
de las calles; la situación no mejoraba 
mucho en lo referente al riego de las 
calles y de la encuesta se deducía que

ecos • Fotos: Archivo

pondieron en 2000 a la encuesta que la 
Organización de Consumidores y 
Usuarios también envió a los ayunta
mientos.

A esa imagen de una ciudad 
Patrimonio de la Humanidad se une, 
según muchos vecinos, la suciedad y el 
deterioro que producen los corrosivos 
excrementos de palomas y los vestigios 
de los populares botellones que dejan 
arrasadas algunas zonas de la ciudad.

en la media del resto de las ciudades 
se encontraban aspectos como el esta
do de las calles, los excrementos cani
nos, las pintadas y los vertederos. En 
definitiva, y según la OCU, Toledo apa
rece valorada “muy por debajo de la 
media en gestión de basuras y limpieza 
viaria”. Por cierto, que las autoridades 
municipales de la capital castellano- 
manchega fueron de las que no res-

EN 2000 TOLEDO 
ERA, SEGÚN LA 
OCU, UNA DE LAS 
CIUDADES MÁS 
SUCIAS DE ESPAÑA
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PRIMEROS VUELOS DE LOS 
CERNÍCALOS PRIMILLA DE SAN MIGUEL
Durante estos días pueden verse en los cie
los cercanos a la iglesia de San Miguel los 
vuelos de los jóvenes cernícalos primilla que 
forman parte del proyecto de recuperación de 
esta pequeña rapaz llevando a cabo por la 
Agrupación Naturalista Esparvel, el Grupo 
para la Recuperación de la Fauna Autóctona 
y la Obra Social Caja Madrid con la colabora
ción del Ayuntamiento de Toledo. Hasta el

momento se han introducido 29 pollos de es
ta pequeña rapaz, que desapareció de 
Toledo en los años 60, en los mechinales de 
la torre de la iglesia de San Miguel. Estos pe
queños halcones son alimentados por perso
nal de Esparvel hasta que inician sus prime
ros vuelos, momento en el que se realiza un 
seguimiento de todos los ejemplares hasta 
que inician su viaje migratorio hacia África.

su consumo a corto y largo plazo. Mientras, Mateo destacó la importancia de este pro
grama, ya que el centro recibe una media anual de unos 1.400 jóvenes procedentes de 
toda España, “que son un reflejo de la sociedad a la que pertenecen y, por tanto, traen 
las virtudes y los vicios de esa sociedad”. Recalcó que, además, dentro del Ejército, 
“debido a la vida activa y deportiva que se lleva, la incidencia del consumo de drogas 
es menor que en el resto de la sociedad. Sin embargo, sus consecuencias pueden ser 
mayores por el riesgo que supone el manejo de armas y vehículos bajo los efectos de 
estas sustancias”.

18 de julio 2003 ecos * 1 0 1 6 1 1 0

EL TABACO, DROGA 
DE LA INFANTERÍA

Se suscribió por vez primera en 
1996 y desde que se puso en mar
cha han participado un total de
8.000 militares profesionales. La 
Academia de Infantería de Toledo y 
la Consejería de Sanidad renovaron 
el convenio de Prevención de 
Drogodependencias, que beneficia 
tanto a las personas que desarro
llan su actividad formativa en la 
Academia como a otras que entra
rán en contacto con ellos en toda 
España tras su período de forma
ción en Toledo.

Lo firmaron el consejero de 
Fernando Lamata y Juan Miguel Mateo Castañeyra. Sanidad, Fernando Lamata; y el

general director del centro, Juan 
Miguel Mateo Castañeyra, y ambos coinciden en que estas campañas de prevención 
pretenden desarrollar en los jóvenes del Ejército profesional un estilo de vida saludable 
mediante actividades como el taller de prevención de drogodependencias, actuaciones 
culturales y charlas-coloquios sobre prevención, según informa Efe. Según Lamata, es
te año “se hará un énfasis especial en el consumo de tabaco, que es una sustancia to
lerada y legal, pero que tiene un efecto nocivo en la salud y es la causa conocida que 
provoca mayor número de muertes al año en la región. En concreto, 2.500 personas”.

Para él, lo más importante es evitar que estas sustancias se relacionen con la diver
sión, como es el caso del éxtasis; o con el prestigio social, como la cocaína, sin que se 
conozcan bien los daños que producen en el organismo estas drogas y los riesgos de

QUIEREN EVITAR QUE EL ÉXTASIS O LA 
COCAÍNA SE RELACIONEN CON LA DIVERSIÓN

AZUCAICA CELEBRA 
SUS FIESTAS 
Y SU SEMANA 
CULTURAL
Del 11 al 20 de julio la Asociación de 
Vecinos “La Candelaria” del barrio de 
Azucaica celebra su tradicionales fiestas 
y su popular Semana Cultural. El presi
dente de la Asociación, Andrés García 
Borja, hace “una invitación a todos a se
guir las fiestas en la misma línea de 
unión e identificación con nuestro barrio 
y sus tradiciones”.

Para el sábado 19, junto a concursos 
y actividades deportivas muy variados, 
está prevista una becerrada a beneficio 
del Centro de Día para la tercera edad 
del barrio y la verbena popular. El do
mingo 20 destaca la tradicional paella y 
gazpacho, las celebraciones en honor 
de la Virgen de la Candelaria y los fue
gos artificiales.

’iyyjjj ü m *
del 11 al 20 de Julio
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NEGROS

“TELEPIZZA” 
DENUNCIARÁ 
LOS “ PUNTOS

Al menos pretenden que la muerte 
del joven sirva para estudiar y solu
cionar los puntos negros de sinies- 
tralidad que existen en el Casco 
Histórico, ya que durante los últimos 
meses sus repartidores han sufrido 
un accidente de tráfico a una media 
de uno cada 40 días aproximada
mente, tal y como señaló a esta re
vista Francisco Javier Aragón, pri
mer encargado de ‘Telepizza" en la 
capital regional. De ahí que tienen la 
intención de elaborar un informe pa
ra presentarlo en el Ayuntamiento, 
con el fin de que adopten las medi
das oportunas. Todo ello debido a la 
muerte de uno de sus repartidores, 
quien falleció cuando la moto en la 
que circulaba colisionó contra un ve
hículo que se incorporaba a la calle 
Armas procedente de Gerardo Lobo. 
A pesar de que fue atendido en el lu
gar de los hecho y posteriormente 
trasladado al hospital, nada pudo ha
cerse por salvar su vida.

La Concejalía de Tráfico del 
Ayuntamiento de Toledo, al frente de la 
cual se encuentra Francisco Vañó, está 
estudiando los diferentes informes técni
cos para proceder durante los próximos 
meses a resolver el concurso para la 
concesión del servicio de transporte pú
blico de la ciudad. Con el mes de agosto 
encima, desde la Concejalía no se espe
ra resolver esa concesión hasta después 
del período vacacional.

La convocatoria de ese concurso le
vantó una agria polémica durante los pri
meros meses de este año y su resolución 
se “congeló” hasta después de las elec
ciones.

El retraso va a suponer que las nuevas 
medidas que se incluyeron en el pliego 
de condiciones no se pondrán en marcha 
hasta finales de este año o primeros de 
2004 con casi un año de retraso sobre 
los planes previstos por el anterior equi
po de Gobierno. Entre esas medidas se 
encuentran la incorporación de microbu
ses para cubrir ciertas líneas dentro del

Casco Histórico y la puesta en marcha 
de un sistema de localización de los ve
hículos mediante vía satélite de manera 
que el usuario sepa en todo momento el 
tiempo de espera.

Coincidiendo con la nueva concesión 
se estudiarán y podrán poner en marcha 
algunas de las medidas que ya está ana
lizando el concejal Francisco Vañó. 
“Estamos conociendo la realidad del ser
vicio, tomando contacto con los proble
mas, hablando con los vecinos para po
der poner en marcha algunas medidas 
después del verano”, asegura el nuevo 
concejal de Tráfico, Accesibilidad y 
Seguridad Ciudadana, para quien “esta
mos dando vueltas a determinados as
pectos que habrá que estudiar y ver si es 
factible su aplicación como una la reor
ganización del tráfico en la cuesta de las 
Armas o una línea circular de autobuses 
que conecte la plaza de Zocodover con 
la puerta de Bisagra y la Estación de 
Autobuses para dotar de mayor agilidad 
y rapidez al servicio”.

LA NUEVA CONCESION, 
PARA SEPTIEMBRE
HASTA DESPUÉS DEL VERANO EL 
AYUNTAMIENTO NO DECIDIRÁ QUIÉN SE 
QUEDA CON EL SERVICIO DE AUTOBUSES

TOLEDO 
PODRIDO Y LOS

t o l e d a n o s  
A  7 M I DOS i

" S Í  A LAS PLANTAS D E  COMPOSTAJE 
NO A  S U  U B I C A C I O N  

BASURAS, LEJOS DE LA  P O B L A C IO N
PLATAFORMA VECINAL TOLEDO • CAZALEGAS-LUCILLOS

En la imagen, dos de los técnicos 
de prevención de riesgos labora
les de UGT, después de la visita 

que realizaron a ‘Telepizza'’.

La puesta en marcha de las 
novedades en el transporte público 
podrían retrasarse casi un año.

EL INCIERTO FUTURO DE LA 
PLANTA DE COMPOSTAJE
La Planta de Compostaje construida junto 
al vertedero de basura de Toledo será pro
tagonista de la reunión que el viernes 18 
van a mantener el alcalde, José Manuel 
Molina, la concejal de Urbanismo, Mari 
Paz Ruiz, y el presidente de la Diputación, 
José Manuel Tofiño. La intención del 
Consistorio toledano es trasladar esa plan
ta que ya se encuentra terminada y en la 
que se han invertido nueve millones y me
dio de euros.

Según la portavoz del Ayuntamiento to
ledano, Natalia Tutor, “parece que los ve
cinos -en la imagen de la derecha durante 
una manifestación- tienen razón y que se 
trata de una actividad fabril que no cumple 
con las distancias requeridas por la ley” .

Por otra parte, todavía no se sabe nada 
acerca de la ubicación del nuevo vertede
ro que debe sustituir al actual cuyo cierre 
definitivo debe producirse el 31 de diciem
bre de este año.
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LA CLAVE ESTÁ 
EN LA DÉCIMA
“Debemos declarar y declaramos la nu
lidad de pleno derecho del acuerdo del 
Pleno de Talavera del 5 de mayo de 
1997, por el que se aprobaron las ba
ses del concurso para la adjudicación 
de un convenio urbanístico para la ubi
cación de una gran superficie comer
cial, así como como del acuerdo del 
Pleno del Ayuntamiento de Talavera de 
30 de junio de 1997, por el que se de
sestimaron las alegaciones formuladas 
en contra de las bases del concurso y 
se acordó el levantamiento de la sus
pensión que respecto de la convocato
ria del concurso había sido acordada”.

Este párrafo, que fue redactado por 
el secretario de la Sección Segunda de 
la Sala de lo Contencioso- 
Administrativo del Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla-La Mancha, sentó 
fatal en la Casa Consistorial talaverana 
cuando el 25 de marzo de 2000 fue 
emitida la primera sentencia en la que 
se anulaba el irregular concurso por el 
que el Gobierno de Florentino 
Carriches dio vía libre a Gad Gelco pa
ra construir un gran centro comercial. Y 
el mismo párrafo ha sentado aún peor 
cuando el pasado mes de junio pasó a 
formar parte de una sentencia del 
Tribunal Supremo que ratifica lo dicho 
por el alto tribunal de la región, inde
pendientemente de que en los años 
transcurridos desde que Fepemta pre
sentase su recurso contra las bases del 
concurso Carriches haya dejado de ser 
alcalde, el PP haya pasado a la oposi
ción y Gad Gelco haya negociado con 
Eroski y otras empresas la explotación 
del ya casi finalizado centro comercial.

Las variables circunstancias de po
der municipal han diluido las iniciales 
discrepancias entre el PP que promovió 
la fórmula y el PSOE que la asumió 
años después, con la Alcaldía, como 
preciado “bien ganancial” (800 millones 
de pesetas más 2 millones de euros 
posteriores podían merecer una “rectifi
cación” a tiempo), pero la base décima 
del pliego de bases para el concurso no 
ha dejado de chirriar. Era tan breve que 
podemos reproducirla: “Los criterios ob
jetivos que han de servir de base a la 
adjudicación son: 1. Localización de los 
terrenos. 2. Características de la Gran 
Superficie Comercial. 3. Aportación 
económica (al Ayuntamiento). De esas 
“bases" vienen los actuales lodos.

BERMUDEZ: “NI
EN EL HÍPER; FEPEMTA
La reciente sentencia del Tribunal Supremo que da la razón a la 
Federación Empresarial Talaverana (Fepemta) declarando nulos los 
acuerdos del Ayuntamiento de Talavera por los que se adjudicaba a la 
empresa Gad Gelco la construcción de un centro comercial en la ciudad 
de la cerámica sigue colocando y descolocando tanto a unos como a 
otros.

Es una perogrullada, pero viene a cuento, ya que resulta que el 
Ayuntamiento gobernado por el PSOE debe hacer frente a una resolu
ción judicial que considera nulos unos acuerdos plenarios que fueron to
mados -con la oposición de los concejales socialistas, entonces en la 
oposición- cuando Florentino Carriches era alcalde pero de los que 
efectivamente se aprovechó el equipo de Gobierno de José Francisco 
Rivas cuando accedió al poder municipal y a los 4,8 millones de euros 
con los que Gad Gelco ha contribuido (además de 2 millones más por 
la recompra de los terrenos que estaba obligada a ceder al Consistorio) 
al erario municipal por haber sido la adjudicataria del concurso promo
vido para la instalación de un gran centro comercial.

Y resulta que la actual dirigente del PP local y del Grupo Popular, 
Carmen Riolobos, es la única persona que en mayo de 1997 votó a fa
vor de las bases del concurso ahora anulado y que ahora tiene que de
cidir qué se hace respecto a la sentencia del Supremo.

Y resulta que Tirso Lumbreras, que votó en contra de aquellos

“EN ESTE CASO SOY MÁS DE 
FEPEMTA QUE DEL PP”, DICE 
EL CONCEJAL “POPULAR”
acuerdos que la justicia acaba de considerar nulos, ahora se ve en la 
obligación de procurar que el famoso, incluso deseado hipermercado, 
no sea derribado.

Para colmo, resulta que uno de los nuevos miembros de la 
Corporación talaverana, el “popular” A lejandro Bermúdez, ha sido, 
desde su puesto de secretario general de Fepemta, el principal impulsor
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...Y  LAS OBRAS CONTINÚAN

A pesar de la sentencia judicial, las obras del híper siguen su marcha, 
tal y  como se puede comprobar en la imagen obtenida el martes 15.

Con o sin maniobras dilatorias, el hecho es que el martes 15 de julio, las 
obras de construcción del centro comercial “Azul Talavera” seguían su cur
so, tal y como demuestra la foto que reproducimos. Sea por lo que sea, la 
empresa promotora (Gad Gelco) parece haber optado por mantener el ritmo 
de trabajo aun corriendo el riesgo de que todo lo se construya termine des
truyéndose. De cualquier forma, los trabajadores de ACS (la empresa cons
tructora del célebre Florentino Pérez, presidente del Real Madrid) siguen 
fieles a la consigna que tenían antes de que el Tribunal Supremo se pro
nunciase: acabar lo iniciado para que pueda ser inaugurado el próximo mes 
de octubre. Ya veremos lo que pasa después.

ecos #28

¡[ PP NI PSOE PINTAN NADA
\ TIENE LA SARTÉN POR EL MANGO”

de la denuncia contra el Ayuntamiento por la 
cada vez menos presunta pero sí más irre
gular adjudicación del centro comercial a 
Gad Gelco.

Riolobos y Lumbreras han podido sortear 
su “esquizofrenia” apelando al ataque al ri
val, de forma que éste recuerda que fue el 
“desgobierno del PP” el que ha provocado 
este desagradable litigio y aquélla dice que 
los responsables son los socialistas por no 
haber reaccionado cuando, en el año 2000, 
el Tribunal Superior de Justicia de Castilla- 
La Mancha dictó la sentencia de nulidad que 
ahora ha corroborado el Supremo.

Bermúdez, por su parte, no se anda con 
miramientos ni fiorituras y relató a ECOS 
claramente su opinión sobre el conflicto: “El 
Ayuntamiento tomó unas decisiones que no 
debió adoptar y que además eran contrarias 
a derecho y ahora debe y tiene que acatar 
lo que dice la ley, que decreta la nulidad del 
concurso para el centro comercial y todos 
los actos administrativos que se derivaron 
del mismo. Si ello supone el derribo de lo 
construido, que sería el primer derribo de un 
hipermercado de España, pues que se de
rribe, porque la ley debemos cumplirla to
dos”.

En este caso tiene claro que, si debe op
tar entre el partido o la federación empresa
rial, “yo soy más de aquí -en referencia a 
Fepemta- que de allá -el Partido Popular-”.

De hecho, Bermúdez ha asegurado que 
se inhibirá en los debates municipales rela
cionados con este tema porque “se trata de 
un conflicto de intereses que enfrenta al 
Consistorio y a la patronal y yo, indepen
dientemente de que pertenezca al 
Ayuntamiento, estoy con la Federación, y 
mucho más en este caso, que tanto me he 
trabajado como abogado”.

De cualquier forma, Alejandro Bermúdez 
considera que el asunto del hipermercado 
del que hablamos tiene poco o nada que ver 
con los partidos políticos con representación 
en el Pleno municipal: “El PP y el PSOE no 
tienen nada que ver en el litigio, que afecta 
a una empresa, Gad Gelco, a un ayunta
miento y a una federación empresarial. Son 
tres entidades que en todo caso deben re

solver por sí mismas sus circunstancias in
ternas, como puede ser la subrogación de 
derechos a Eroski o los cambios habidos en 
la corporación municipal talaverana”.

En este sentido, cree que no tiene mucho 
sentido que el actual Gobierno municipal so
cialista recurra a los partidos para resolver 
el entuerto. Y, por si acaso, aclaran de ante
mano que “me niego a servir de instrumen
to del PP”. En su opinión, la sentencia del 
Tribunal Supremo permite de forma clara e 
inequívoca el derribo de lo ya construido pa
ra el centro comercial y es Fepemta quien 
tiene la sartén por el mango por ser la única

SERÍA EL PRIMER 
CASO EN EL QUE 
SE TENDRÍA QUE 
DERRIBAR UN 
HIPERMERCADO
entidad que puede elegir entre solicitar la 
ejecución de la sentencia o no pedirla. De 
que su pulgar se muestre hacia abajo o ha
cia arriba depende que haya o no derribo.

Y añade además que tiene intención de 
pedirla porque “podrían perderse unos cien
tos de empleos, pero se perderían muchos 
más si el híper empieza a funcionar" y por
que "nadie se ha dirigido a nosotros -se re
fiere a la organización empresarial talavera
na- para negociar algún tipo de acuerdo".

Arturo Marqués • Fotos: José Peña
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A LA BUSCA DE 
LA TALAVERA 
MÁS FOTOGÉNICA
El colectivo “Taboracrom” se marcó, hace siete años, un 
buen objetivo: propiciar y promocionar la mejor imagen 
de Talavera donde haga falta. Y parece que lo están con
siguiendo, ya que todas las instituciones públicas 
(Ayuntamiento, Diputación y Junta) y algunas empresas 
privadas siguen sin dudar a la hora de prestarle su apo
yo a los certámenes nacionales que organizan con el ci
tado objetivo.

El Certamen Nacional de Fotografía “Ciudad de 
Talavera” va ya por su séptima edición, contando esta 
vez con un presupuesto de 7.170 euros, 1.200 de los 
cuales serán para el concursante que gane en el aparta
do de tema libre, categoría en la recibirá 450 euros el fo
tógrafo profesional o aficionado que quede en segundo 
lugar.

TABORACROM CUENTA 
CON 9.000 EUROS PARA 
LOS DOS CERTÁMENES

La Diputación Provincial de Toledo patrocina la com
petición en el ámbito relativo a “Talavera y Comarca", do
tando con 600 euros para el primer premio y con 300 pa
ra el segundo. Y el “Excelentísimo Ayuntamiento de 
Talavera" da nombre al primer premio del III Certamen de 
Creación Digital, que en esta ocasión se ha convocado 
en una sola variante, la de “tema libre", ya que se ha su
primido la categoría local porque en las ediciones prece
dentes el galardón quedaba desierto por falta de calidad

ENTRETORRES 
REANUDA SUS
EXCAVACIONES 
CON MÁS FUERZA
La concejalía de Patrimonio ha puesto en marcha este mismo mes de 
julio la cuarta campaña de excavaciones en el yacimiento arqueológi
co de Entretorres, contando con la participación de 40 operarios -mu
jeres, sobre todo- contratados al efecto por el Servicio Público de 
Empleo de Castilla-La Mancha, y la colaboración de 16 estudiantes en 
prácticas de la Universidad Autónoma de Madrid. El arqueólogo local 
A lberto Moraleda sigue dirigiendo, junto a Sergio Martínez y Sergio 
Sánchez, los trabajos que se llevan a cabo para descubrir los ente
rrados secretos que esa zona del casco antiguo de la ciudad esconde 
sobre el pasado de Talavera durante los siglos de ocupación árabe, 
período histórico sobre el que se conoce muy poco en cuanto a histo
ria local.

A diferencia de otros años, las labores de búsqueda de vestigios de 
interés histórico-cultural no se limitarán ahora a los meses de verano, 
sino que se prolongarán hasta fin de año, adelantando de esta forma 
la posibilidad de que este recinto, que ocupa unos 8.000 metros cua
drados comprendidos en una franja de terreno que se extiende entre 
la cuesta de San Clemente y la avenida Real Fábrica de la Seda, pue-

40 PEONES Y 16 ESTUDIANTES, 
PRESENTES EN LA CUARTA CAMPAÑA

y de cantidad de fotos presentadas.
El presupuesto para este concurso asciende a 1.800 

euros, de los que el ganador obtendrá 450, el segundo 
210 y el tercero 90. El cuarto logrará como premio de 
consolación el detalle de convertirse en cartel publicitario 
para la cuarta edición del certamen de Creación Digital, 
prevista para el próximo año.

Los aspirantes a estos premios (que van complemen
tados con suscripciones a revistas especializadas de fo
tografía y diverso material fotográfico) podrán presentar 
sus obras entre el 8 de septiembre y el 10 de octubre. 
Siete días después, el jurado emitirá su fallo en ambos 
concursos; y el 14 de noviembre se procederá a la en
trega de premios e inauguración de la exposición de las

da ser convertido, dentro de unos años, en parque arqueológico.
De hecho, el concejal delegado de Patrimonio, Carlos Gil, confía en 

que Entretorres (que se llama así porque el yacimiento se encuentra 
entre las dos torres albarranas que se conservan) pase a formar par
te, en un futuro cercano, de un circuito turístico de interés arqueológi
co que incluiría a la ya célebre Ciudad de Vascos (ubicada en el tér
mino municipal de la cercana localidad de Azután) y al también impre
sionante yacimiento de la Villa romana de Saucedo, en Talavera la 
Nueva.

Entretorres podría pasar a formar parte de un circuito turístico de 
interés arqueológico, junto a Ciudad de Vascos y Saucedo.
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MAS PERSONAL PARA EL HOSPITAL
SE AMPLIARÁ LA PLANTILLA UN 30 POR 100

Arriba, Roberto Sabrido, director general del Sescam. Debajo, 
Raúl Echevarría, gerente del hospital talaverano.

El “nuevo” hospital, que afortunadamente seguirá renovándose de for
ma progresiva hasta 2005, se estaba “quedando cada vez demasiado 
grande” para los trabajadores que tienen que atender a los usuarios. En 
vista de ello, y una vez concluidas las campañas y precampañas elec
torales, el presidente de la Junta de Personal, Jorge Curiel, dio la voz 
de alarma denunciando la “situación insostenible” que se vivía en el 
centro sanitario y anunció que se producirían revueltas laborales de ór- 
dago si no se tomaban medidas correctoras o al menos “paliativas" 
mientras el gerente del Nuestra Señora del Prado, Raúl Echevarría, 
“barría para casa” y restaba importancia a las reclamaciones de la Junta 
de Personal.

La tensión laboral ha llegado a límites inimaginables (Curiel dijo que 
“da la sensación de que el hospital se encuentra en manos de una ban
da”), motivo por el que Roberto Sabrido, director gerente del Servicio 
de Salud de Castilla-La Mancha (Sescam), tuvo que tomar cartas en el 
asunto. Y lo hizo acudiendo el viernes 11 de julio para poner fin a la ca
da vez menos larvada “guerra” que mantenían la dirección del hospital 
y la Junta de Personal.

Sabrido ha sabido conjurar “la rebelión" a base de concesiones y 
compromisos, de manera que los representantes de los trabajadores 
consideran que los acuerdos han sido especialmente satisfactorios, 
puesto que suponen la superación de casi todas sus reivindicaciones. 
De hecho, el máximo responsable del Sescam se ha comprometido a 
ampliar la plantilla del hospital en un 30 por 100 de aquí a dos años, 
cuando se finalicen las obras de ampliación del centro hospitalario. Si 
se cumplen esas promesas y previsiones, la plantilla del hospital será 
de cerca de 1.500 trabajadores. Por lo pronto, este mismo mes de julio 
se van a incorporar 29 empleados, entre los que figura un hematólogo.

De cualquier forma, lo que a la Junta de Personal más le sorprendió 
de la visita de Sabrido fue una propuesta que no se esperaban y que 
puede ayudar a que en el futuro no se reproduzcan las tensiones con la 
dirección o al menos que no afloren con la crudeza con la que ahora se 
han reflejado en los medios de comunicación. Nos referimos a la crea
ción de una comisión tripartita (Sescam-dirección del hospital-Junta de 
Personal) que se ocupará de planificar las necesidades que vayan sur
giendo, tanto de profesionales como de material y equipamiento tecno
lógico, conforme tiene lugar la ampliación de servicios del hospital.

Arturo Marqués

“ UN HITO (ASISTENCIAL) CADA DOS MESES”
El gerente del hospital Nuestra Señora del Prado, Raúl 
Echevarría, dedicó los días previos a la visita del director general 
del Sescam, Roberto Sabrido, a intentar capear el temporal y qui
tar todo el hierro que pudo a las contundentes reivindicaciones que 
llegaban desde la Junta de Personal.

Sobre este asunto se pronunció públicamente en una larga en
trevista concedida al diario “La Tribuna de Talavera”, en la que que 
afirmaba que “siempre habrá discrepancias, diferentes puntos de 
opinión”.

En la misma, Echevarría recalcó que la plantilla del centro hos

pitalario ha aumentado en un 16 por 100 (“un incremento sin pre
cedentes”) desde que la Junta de Comunidades recibió hace año 
y medio las transferencias y que en poco más de doce meses se 
han puesto en funcionamiento un buen número de novedades, re
firiéndose a las estrenadas dependencias de Urgencias, Farmacia 
y de Consultas Externas Unificadas, al hospital de día oncohema- 
tológico, a los nuevos quirófanos o al flamante recinto para el área 
de radiodiagnóstico.

Según Echevarría, “cada dos meses se ha producido un hito 
asistencial” en el hospital talaverano.
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EL SEGURO ENTRA DE 
LLENO EN LAS FAMILIAS

; f l * 0

La provincia de Toledo, junto con el resto de la región, ha sido 
una de las pocas regiones españolas que durante el año 2001 
incrementó su volumen de negocio por encima de la media 
nacional, según los datos del estudio “Evolución del mercado 
asegurador” que publica ICEA (Investigación Cooperativa en
tre Entidades Aseguradoras) y que contiene información de 55 
grupos aseguradores que representan el 62 por 100 del total 
de primas del sector.

Madrid, Cataluña, Comunidad Valenciana, Andalucía y País 
Vasco siguen siendo las comunidades de mayor negocio en 
volumen de primas. Castilla-La Mancha facturó en 2001 casi 
613 millones de euros, lo que supuso un incremento el 19 por 
100 con respecto al año anterior. Por ramos, los seguros de 
automóviles, seguidos de los de vida fueron los que crecieron 
en mayor porcentaje, con un 41,97 por 100 y un33,65 por 100 
respectivamente.

Por provincias, la de Toledo facturó casi 190 millones de eu
ros lo que supuso un crecimiento del 0,77 por 100 con res
pecto al año anterior. El cuadro inferior recoge el ránking de 
compañías aseguradoras del año 2001 en el que aparecen 
por su volumen de negocio.

Prado Arriero • Foto: Rebeca Arango
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MAPFRE M. 34.021 35.877.072 35.377 .072

R U R AL 35.185 18.029.167 14.632.028 132.524 48.456 169.772 3 .034.708 134 1.826.165

S. BILBAO 16.260 9.970.060 5.860.037 256.899 3 .069.756 27.425 71.604 713 .806 7.024 13.473

A LLIA N Z 24.869 9.853.300 1.910.100 41.100 272.900 6 .321.700 158.500 17.700 1.043.700 38.900 58.700

G. AXA 25.285 8.452.819 833.466 9.347 383.045 8.170.857 143.386 20.317 812.171 16.387 3.682 57.638

M APFRE G. 30.804 8.217.609 1.366.859 1.147.231 70.785 4.607.654 207 .497 235 .956 281 .717

M APFRE V. 8 .670 7.765.658 6.874.097 816 .373 95.067

WINTER. G. 19.918 7.619.262 124.132 853.405 4 .772.320 194.140 7.334 1.506.007 54.094 83.424

C A S E R 44.036 6.975.972 149.912 794 .466 703.352 1.109.059 509 .397 188.075 3 .071.858 73.541 406.941

ADESLAS 18.534 8.137.798 6.137.798

ESTRELLAS 18.133 5.902.053 801.635 9.333 253.981 3 .370.325 187.587 14.995 1.217.078 18.807 29.107

WINTER V 4.236 5.929.326 5.929.325

SANITAS 7.078 5.648.943 5.848.945

PELAYO 12.180 4 .983.259 321 4 .931.450 51.488

OCASO 34.952 4 .587.568 1.157.282 246 .290 73.333 1.444 1.535.748 732 1.281.399 271 .735

REALE 11.003 4 .077.693 198.518 3 .414.425 47.224 384 416 .482 299
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“LA COMUNICACIÓN 
PERMANENTE CON EL 

CLIENTE ES CLAVE”
Emiliano Sotomayor

DIRECTOR TÉCNICO DE IMPERBROKER

La formación continuada de su personal, la 
mejora de sus sistemas informáticos y la 
proximidad con el cliente son los principa
les planes de futuro de Imperbroker 
Correduría de Seguros, que desde hace 
más de una década trabaja para transmitir 
seguridad a sus clientes.
•  ¿Qué seguros trabaja Imperbroker y 
cuál es su producto “estrella”? 
Trabajamos todos los ramos de seguros: 
hogar, comercio, autos, enfermedad, vida, 
pensiones... Asesorando de los diferentes 
productos y precios del mercado de segu
ros; esa es nuestra filosofía personal y

nuestra operativa diaria.No tenemos pro
ductos “estrella”. No obstante donde nues
tros clientes encuentran un plus añadido a 
la hora de contratar sus pólizas de seguros 
a través nuestra es en los riesgos comple
jos y, sobre todo, en las Pymes y Vida.
•  ¿Cuáles son las claves de un corredor 
de seguros?
Haber superado el curso superior y estar 
en posesión de los títulos y autorizaciones 
legales correspondientes, estar en perma
nente adaptación de leyes que afectan al 
sector y de nuevos productos que deman
da el consumidor, profesionalidad e inde

pendencia, relaciones, capacidad de eje
cución, capacidad de servicio con rapidez 
en la resolución de siniestros y, sin duda, la 
comunicación permanente con el cliente.
•  ¿Cuál es la situación del sector de los 
seguros?
El sector seguros está en un buen mo
mento, el consumidor castellano-manche- 
go está muy sensibilizado con la contrata
ción de seguros, aunque la capacidad de 
posible aseguramiento es importante. En 
Castilla-La Mancha estamos al 70 por 100, 
mientras que en Europa el nivel es del 90 
ó 95 por 100.

Inmaculada Sánchez • Foto: Rebeca Arango

¿QUIERE ESTAR SEGURO 

Y PAGAR LO JUSTO? 

*925 22 36 15

IM P E R B R O K E R , S .L .
CORREDURÍA DE SEGUROS
C/. Diputación, n9 3 TOLEDO  

Fax: 925 22 73 88

E-mail: esotomayor@ ¡mperbroker.com
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“LA ACTIVIDAD 
ASEGURADORA 

ESTÁ MUY 
RELACIONADA 

CON LA 
PRODUCTIVA Y 

LA COMERCIAL”

ZfXpeclai/

EGUROS

CCM Multiservicios

“PRETENDEMOS SER REFERENCIA EN LA REGION”
•  ¿Cuáles son las características que 
distinguen al asegurado tipo de CCM 
Multiseguros?
El mayor peso en nuestra cartera de se
guros lo representan los particulares, la 
familia, si bien, cada día en mayor medi
da, crecen en importancia las empresas y, 
especialmente, las administraciones pú
blicas. Contamos ya con la confianza de 
más de 200 ayuntamientos de la región 
para los cuáles gestionamos sus sistemas 
de seguros.
•  ¿Qué productos componen la oferta 
de seguros con la que trabaja CCM 
Multiseguros?
Tratamos absolutamente todos los ramos, 
desde los multiseguros hasta responsabi
lidad civil; sistemas de seguros para em
presas e, incluso, administraciones públi

cas, tanto locales como provinciales y re
gionales.
•  ¿Qué diferencia a su correduría del 
resto?

“FORMACIÓN, 
SERIEDAD Y RESPETO 
SON LAS CLAVES DE 
UN BUEN VENDEDOR 
DE SEGUROS”
En la región existe un buen número de co
rredurías con profesionales de primer or
den, con las que nos diferenciamos, fun
damentalmente, por la pertenencia a un 
grupo financiero. Pueden existir ligeras di
ferencias en cuanto a criterios operativos

y de comercialización y organización, que 
en definitiva no significan nada destaca- 
ble.
•  ¿Cuáles son las claves “secretas” 
que ha de tener un buen vendedor de 
seguros?
La formación, unida a un talante serio y 
respetuoso, dispuesto siempre a colabo
rar, les da el éxito. Como aún se entona 
en algunos foros, lo que se dice un hom
bre cabal, será un buen vendedor de se
guros y como lo sería de cualquier otro 
producto o servicio.
•  ¿Cuáles son los planes que tiene pa
ra el futuro una correduría de seguros 
como ésta?
Pretendemos llegar a ser la referencia del 
sector en Castilla-La Mancha, por servi
cio, con todo lo que ello conlleva.

En 1998 nacía la correduría CCM Multiseguros, como con
tinuación de la Sociedad de Agencia de Seguros de Caja 
Castilla La Mancha. Cinco años después una plantilla de 
23 profesionales atiende a los más de 50.000 clientes - 
particulares, familias y empresas -, de esta correduría, que 
aspira a convertirse en referencia del sector en la región. 
•  ¿Cuál es la situación del sector seguros?
El sector de la Mediación de Seguros Privados se en
cuentra aún en proceso de concentración. Existe un gran 
número de pequeños corredores y agentes de seguros cu
ya competitividad se verá afectada frente a los grandes co
rredores cada día más presentes en todos los mercados. 
Además, no existen agrupaciones profesionales lo sufi
cientemente fuertes como para organizar el sector ofre

ciendo servicios corporativos de calidad que permitirían, además, mayor pro- 
fesionalización y, como consecuencia, más competitividad y eficiencia.
•  ¿Hacia dónde se dirige el futuro?
Esta es la pregunta del millón. Nos encontramos inmersos en un mundo tan 
dispar que podríamos definirlo como “ambiguo”. La actividad aseguradora y, 
por ende, la de Mediación en Seguros Privados está íntimamente relacionada 
con la actividad productiva y comercial en general; por lo tanto, si nuestro en
torno evoluciona nuestro sector lo hace también. Si la actividad aseguradora 
se caracteriza por algo, es precisamente, por su capacidad de adaptación a las 
nuevas y diferentes circunstancias en la sociedad. Por otro lado, desde hace 
varios años, al menos en el sector de la Mediación en Seguros Privados, se 
está potenciando la formación encaminada a profesionalizar el sector, desde 
todos los ámbitos: la administración, los colegios profesionales y las empresas 
aseguradoras.

Inmaculada Sánchez • Foto: Rebeca Arango
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Pase lo que pase, respondemos.
Esté seguro.

Automóviles • Hogar • Salud • Accidentes • Comunidades • Multirriesgos 
• Construcción • Comercio • Pyme • Agrícola-Ganadero • IndustriaPorque nunca se sabe lo que puede pasar, lo mejor es estar seguro. C C M  Multiseguros le ofrece una completa gama de seguros que cubren todas sus necesidades en todos los ámbitos...

CCM MultiSe^u rosInfórmese en más de 450 oficinas de Caja Castilla La Mancha
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“EN ESPAÑA TENEMOS MUCHO 
CAMPO POR ASEGURAR”

Carlos Villarreal
JEFE DE DEPARTAMENTO 
DE SEGUROS RGA

“ NUESTRO FIN PRIMORDIAL ES 
CONSEGUIRLA SATISFACCIÓN 
ABSOLUTA DEL CLIENTE”
•  Ustedes sólo trabajan con clientes de Caja Rural. ¿Qué par
ticularidad tiene esta “obligación”?
Principalmente que todo el trato con el cliente viene mediatizado 
por la propia Caja Rural. Por esta razón el trato debe ser exquisi
to porque nuestro fin primordial es conseguir la satisfacción abso
luta del cliente para que no repercuta en el resto de actividades 
que tiene con esta entidad financiera. Hemos de poner más cui
dado y más mimo que el resto de compañías aseguradoras.
•  ¿Qué balance haría del año 2002?
Un balance positivo. Seguimos un línea de crecimiento importan
te que se va incrementando cada año. Crecen tanto los seguros 
nuevos como la ampliación de coberturas por parte de clientes 
que ya tenemos. Podríamos decir que es una trayectoria uniforme 
que podríamos cifrar en un 20 por 100 anual de toda la media de 
actividades.
•  ¿Qué ofrecen a sus clientes?
Un amplio abanico de coberturas. Vida, seguros generales y pla
nes de pensiones. En total ofrecemos un total de 38 productos con 
los que cubrimos todas las posibilidades de aseguramiento.
•  ¿Cuál es el perfil del asegurado de RGA?
La única cuestión que les caracteriza es que todos son clientes de 
Caja Rural, por lo demás no existe ningún perfil concreto porque 
tampoco lo tiene el cliente de Caja Rural.

Seguros RGA es la compañía aseguradora de Caja Rural que inició su an
dadura allá por el año 1986 con el ramo de vida. A lo largo de los años es
ta entidad aseguradora ha ido incrementando coberturas con ramos como 
seguros patrimoniales, planes de pensiones, etc., hasta un total de 38 co
berturas diferentes. Se trata de una compañía que se creó con una especial 
vocación de servicio a los clientes de esta entidad financiera toledana que 
ya superan los 100.000.
•  ¿Cuál es su producto “estrella”?
Sin duda es el seguro del hogar. Un seguro que tienen contratado todos 
nuestros clientes. Ellos aseguran tanto el continente como el contenido que 
incluye las cosas más usuales, como robos, incendios, responsabilidad civil, 
etc. Podemos decir que la media de cobertura de las viviendas se sitúa en 
15 millones de pesetas. También es importante para nosotros el seguro del 
cazador. Tenemos muchos clientes de este ramo por nuestra vinculación es
pecial con el campo.
•  ¿Hacia dónde evoluciona el sector?

Ha estado muchos años por detrás del resto de países eu
ropeos. Por esta razón tenemos mucho campo por asegu
rar. El español va siendo cada vez más consciente de la ne
cesidad de asegurar su tranquilidad. Hace unos cuantos 
años sólo asegurábamos los automóviles, quizá por el alto 
riesgo que conlleva la conducción, pero incluso hoy son 
muchas las personas que no asegura ni su vivienda y mu
cho menos su vida. Ahora somos más conscientes de la im
portancia de asegurar más cosas que no sea sólo el auto
móvil.
•  ¿Crece por igual la contratación por todas las cober
turas?
Lo cierto es que toda la contratación de coberturas sube, 
pero, como digo, los seguros de vivienda son los que sufren 
un crecimiento más espectacular por el encima del resto ra
mos asegurados.
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CAJA RURAL 
DE TOLEDO

Tu confianza 
nos hace im portantes

www.cajarural.com/toledo

S

Caja Rural actúa como agente de Seguros Generales Rural, SA de Seguros y Reaseguros. Reg. Mere. Madrid, Tomo 7315, Gral. 6.858,Sec. 3*. Folio 214, Hoja 76.668-1 •  C.I.F. A-78/524683.
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Vida y  Pensiones
LAS VENTAJAS 
DE LA RENTA 
VITALICIA INMEDIATA
Sin duda uno de los productos estrella del variado y amplio ra
millete de posibilidades que ofrece CCM desde Vida y Pensiones 
es su Renta Vitalicia Inmediata. Estamos ante un producto muy 
atractivo para los mayores de 60 años, aunque se apoya en la 
rentabilidad financiera como en las grandes ventajas fiscales; a 
cambio de una cantidad inicial los clientes perciben de forma vi
talicia una renta mensual (o con aquella periodicidad que dese
en suscribir); además, en el caso de fallecimiento del titular el 
beneficiario pasa a percibir el 102 por 100 de la cantidad inicial 
aportada por aquél. Como apuntan desde la propia publicidad de 
la entidad estamos ante “un extra para toda la vida” .

Otro de los productos que persiguen ofrecer al cliente una “in
versión a su medida” es el Fondo Experto CCM. Se trata de un 
seguro de vida pensado para aquellas personas que quieren in
vertir sus ahorros y recibir ganancias en función del riesgo que 
tomen, ya que les permite decidir la composición de su cesta de 
valores y modificarla a su gusto sin tributar por ello. Además, 
ofrece disponibilidad inmediata y un excelente tratamiento fiscal.

La Libreta Vida CCM es un seguro de ahorro para dos asegu
rados, especialmente pensado para aquellos que quieran inver
tir sus ahorros y construir un capital con una rentabilidad garan
tizada, con el que se pueden financiar sus necesidades, a la vez 
que se benefician de unas importantes ventajas fiscales. 
Productos a los que se une el Seguro de Inversión CCM que per
mite invertir en un producto con una elevada rentabilidad finan
ciero-fiscal.
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Desde hace 15 años Caja Castilla-La Mancha viene dedicando parte de sus es
fuerzos y trabajo a la actividad relacionada con los seguros. En este caso, su 
objetivo social es la práctica de operaciones aseguradoras y reaseguradoras 
de vida, sin dejar atrás planes y fondos de pensiones. Es precisamente en el 
ámbito de los productos de ahorro y previsión en los que se mueve la actividad 
de Vida y Pensiones de CCM, cuyos clientes se corresponden con los usuarios 
de la propia entidad de ahorro por ser sus oficinas el canal a través del cual se 
comercializan los productos de la compañía.

En los últimos años se ha mantenido un balance muy positivo en sus opera
ciones, así, las primas de su actividad ordinaria crecieron un 39,9 por 100 a lo 
largo de 2000 y las provisiones un 30,7 por 100. Una situación que permitió en 
ese año un crecimiento del beneficio antes de impuestos del 21,3 por 100. Una 
situación que se une a alguna de las claves del trabajo de la empresa que se 
centra, entre otras cosas, en una apuesta por la sólida formación de los profe
sionales que trabajan en la entidad.

“Comience hoy a asegurar su futuro” es el lema de Vida y 
Pensiones CCM en sus productos de previsión. Esos Planes 
de Previsión son la forma ideal, asegura la entidad, “de em
pezar a asegurar hoy mismo su futuro o el de sus hijos, eli
giendo la aportación que desea realizar y la periodicidad con 
la que la quiere efectuar el cliente; y lo mejor de todo, benefi
ciándose de un excelente tratamiento fiscal”.

La variedad es amplia y van desde el Plan de Pensiones, 
hasta el Plan de Estudios, pensado para aquellas personas 
que deseen realizar una aportación periódica o invertir unos 
ahorros para construir un fondo que sus hijos podrán destinar 
a mejorar sus estudios, realizar un máster o viajar al extranje
ro. Dentro de este grupo de productos también se incluyen el 
Plan de Previsión Asegurado y la Cuenta de Jubilación CCM 
“que se convierte en el complemento ideal para su jubilación”.

ecos • Foto: Archivo
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PREVISIÓN Y AHORRO 
PENSANDO EN EL FUTURO

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #427, 18/7/2003.



Su tranquilidad  
está asegurada.

Y  no le costará mucho conseguirla. Si contrata un Seguro de Vida C C M
Porque en Caja Castilla La M ancha le regalamos esta fa n tá s tica  radio,
le ofrecemos el Seguro de Vida (T.A.R) 
de CCM . Un seguro a su medida.
Personalizado sus posib ilidades
económicas, fácil y  rápido de contratar. :
Usted mismo elige el capital asegurado

y  la periodicidad del pago de la prima: i
mensual, trimestral o anual. ' ■

CCM
Vida y  Pensiones C C M  V ida y  Pensiones d e  Seguros y  Reaseguros, S A .Seguro de Vida CCM  es un producto de

"« « mso*
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•  ¿En qué momento se encuentra Tavera Brokers?
Ahora mismo estamos en un crecimiento del 15 por 100. Tratamos 
de crecer geográficamente, buscar en Albacete y Ciudad Real pro
fesionales que se quieran vincular con nosotros. Siempre con un 
planteamiento serio y profesional, tanto más cuanto ya está publi
cada una directiva de la UE que va a exigir a todos los agentes de 
seguros una mayor profesionalización, su inclusión en un registro 
central para que todos los clientes vean reforzada su garantía a la 
hora de contratar y que sepan que sólo aquellos agentes que apa
recen en ese registro cumpliendo una serie de requisitos podrán 
ofrecer seguros, limpiando, de esta manera, la cantidad enorme 
de gente que hace seguros sin control, rigor ni conocimiento y que 
contribuyen a la distorsión del mercado.
•  ¿El equipo humano sigue siendo una prioridad de la em
presa?
En cualquier empresa de servicios el factor humano es determi
nante. Y si entra en juego la confianza del cliente en la empresa 
ese factor se multiplica. Nosotros queremos hacer una invitación 
para que el profesional sea más curioso. Se avecinan épocas de 
cambio, los medios de comercialización del seguro van a cambiar, 
hay que tomar decisiones antes de que la presión sea excesiva; 
buscamos socios, gente profesional que quieran hacer una sim
biosis para juntos tener una mejor proyección frente al mercado 
que se avecina.

“Acudir a un corredor siempre es una buena solución, a veces no es un funda
mento interno de convicción lo que mueve al cliente a acudir a un corredor si 
no una obligación derivada del problema de quedarse sin cobertura”. Desde 
Tavera brokers, Marcelino Alonso asegura que “por fin parece que empieza a 
cuajar la visión de que un corredor de seguros no es el que los vende si no el 
que los compra después de haber analizado con el cliente qué es lo que más 
le conviene. Ofrecemos interés, amabilidad y profesionalidad”. Para ello no han 
dudado en publicar una recopilación de un centenar de artículos sobre seguros 
bajo el título “Lo más seguro es... Estar bien informado” que sirve como “ban
derín de presentación de nuestra empresa dirigido a toda la sociedad”.
•  ¿Cuál es la situación actual del sector?
Sigue muy influido por los acontecimientos del 11 de septiembre. Lo cierto es 
que el mundo de los seguros necesitaba una reconversión. Pero esos cambios 
sólo se pueden abordar cuando se produce una causa externa que obliga a 
acometer una reforma en profundidad. Aquellos acontecimientos provocaron 
que los reaseguradores cambiaran sus normas y contratos, con lo que obliga-
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ron a las compañías; se cambiaron los criterios de selección 
y contratación de riesgos, lo que a su vez supuso un endure
cimiento en la contratación de muchos riesgos y una adecua
ción de las primas.
•  ¿Cómo ha afectado ese cambio al cliente?
Pues con un incremento en la cuantía del seguro.
•  ¿Qué consecuencias ha tenido para Tavera Brokers esa 
situación?
Hasta ahora necesitábamos y buscábamos clientes y lo que 
necesitamos ahora son aseguradores y coberturas. No es un 
problema de clientes, que siempre necesitamos, el problema 
es dónde colocamos esos riesgos que los clientes quieren 
asegurar. Las compañías quieren asegurar riesgos pequeños 
y son resistentes a asegurar responsabilidades civiles profe
sionales, es difícil asegurar ciertas fábricas cuando tienen un 
volumen ya importante de riesgo.

José Florencio Moreno • Foto: Rebeca Arango
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“VAN A CAMBIAR LOS MEDIOS DE 
COMERCIALIZACIÓN DEL SEGURO”

Marcelino Alonso
TAVERA BROKERS

“ EN CUALQUIER EMPRESA 
DE SERVICIOS EL FACTOR 
HUMANO ES DETERMINANTE”
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comee

Inscritos en el Registro especial de Mediad 
Dirección General de Seguros (30-IV-94) 
MINISTERIO DE HACIENDA- en la clave J-850

eguros de la

* Concertado seguro R.C. de 250 millones

* Adaptados ley 9/1992 de "Mediación en seguros p rivados"

TAVERA
Correduría de Seguros, S.A.

Avenida General Villalba, n9 15. 45003 - TOLEDO. Tfno.: 925 21 47 30. Fax: 925 22 95 66.
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“TENEMOS UNOS NIVELES 
DE EXIGENCIA MUY ELEVADOS”

Catalana Occidente

“CON LOS CAMBIOS 
ADECUADOS, EL FUTURO 
ES FRANCAMENTE BUENO”
Un grupo consolidado, integrado por más de 20.000 agentes 
distribuidos en las más de 780 oficinas que el Grupo 
Catalana Occidente tiene en toda España, y con la expe
riencia que ofrece una trayectoria de casi siglo y medio per
miten a la compañía aseguradora mirar al futuro con opti
mismo. Máxime en un momento en el que la situación del 
sector, aplicando unos cambios de reestructuración tan im
portantes como necesarios es, según el director de agencia 
de sucursales del grupo en Toledo, Eustaquio García, “fran
camente buena”. ¿Las claves? La mediación como plus de 
servicio al cliente.
•  ¿Cómo se encuentra el sector de los seguros en 
Toledo?
La situación es francamente buena porque en los últimos 
años hay un desarrollo claro del sector seguros. El futuro, 
aunque tiende a la misma línea, lleva aparejado unos cam
bios de reestructuración muy importantes.
•  ¿Cuál es la clave de una buena aseguradora?
Tener una buena red de mediación, para que la figura del 
mediador sea la nota diferenciadora, que haga del servicio lo 
más atractivo para la elección del cliente.

El Grupo Catalana Occidente presta sus servicios en Toledo 
desde hace tres décadas, aunque la apertura de la sucursal 
fuera posterior.

Aunque la apertura de la sucursal toledana fue posterior, el Grupo Catalana 
Occidente trabaja en la capital castellano-manchega desde hace tres déca
das. La exigencia en su ejercicio, la profesionalidad de sus agentes, que 
cuentan con unas condiciones únicas en materia de formación y remunera
ción en todo el sector, y la situación de la aseguradora en el mercado finan
ciero nacional -junto a Mapire son las únicas compañías de seguros que co
tizan en bolsa en el mercado español-, son la mejor tarjeta de presentación 
de la compañía aseguradora más antigua de España. Fundada en 1864, es 
una de las aseguradoras con mayor tradición en el sector, una trayectoria tan 
larga como fructífera “que le ha permitido asistir al nacimiento y participar en 
la elaboración de los seguros multirriesgos”, según manifiesta Eustaquio 
García, director de agencias de sucursales en Toledo.
•  ¿Qué diferencia al Grupo Catalana Occidente del resto de asegurado
ras?
Nuestra principal diferencia es la mediación y la intermediación del tipo de 
agentes de la aseguradora, profesionales a tiempo total, con dedicación ex
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elusiva, formados y remunerados con una financiación de 
contrato de cuatro años, lo que se denomina Plan de 
Establecimiento de Agentes Profesionales.
•  ¿Cuáles son sus productos “estrella”?
Actualmente, el Plan de Previsión Asegurado y el Plan de 
Ahorro Previsión, dos productos garantizados y con un alto 
atractivo fiscal.
•  ¿Cuáles son los planes de futuro de la aseguradora?
El Grupo Catalana Occidente es una compañía orientada 
fundamentalmente hacia los servicios de vida y hacia los 
productos de inversión. Al ser una de las dos compañías del 
mercado español, junto a Mapire, que cotiza en bolsa, esta
mos sometidos a vaivenes financieros. Estamos en el punto 
de mira del sector financiero y eso implica que tengamos 
unos niveles de exigencia muy elevados, en nuestro trabajo 
y en nuestra propia cuenta de resultados, mensualmente.

Inmaculada Sánchez • Foto: Rebeca Arango
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139 años ayudándote a relajarte.
Llevam os ciento tre in ta  y nueve años ayudándote  a resp irar tranqu ilo , a re la jarte . 

Medítalo. Y confía en la sabiduría del Grupo Catalana Occidente, que asegura temas tan 

trascendentales como tu futuro, tu hogar y tu negocio. Todo, todo y todo, para vivir tranquilos.

Grupo CATALANA 
M  OCCIDENTE

Expertos en futuro desde 1864

Calle Urugüay n2 14 45004 TOLEDO Tfno.: 925 25 36 25 Fax: 925 25 34 13
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C/. REINO UNIDO, 3 - 4  ̂PL. 
45005 TOLEDO 
e-mail: gsftoledo@terra.es 
Tel.s 925 22 52 30/925 22 52 35 
Fax: 925 28 06 43

José Florencio Moreno • Foto: Rebeca Arango

NUESTRA RAZON DE SER: 
Rigor e  Independencia 

Atención personalizada
EXPERIENCIA:

Más de 10 años en el sector 
Asegurando a Empresas y Particulares

GSF nació en marzo de 2001. Su “alma ma- 
ter” , Enrique García, lleva en el mundo de 
los seguros desde 1989 y afirma que la co
rreduría se encuentra “en un período de es
tabilización, volcados con las pequeñas y 
medianas empresas que son nuestro mejor 
cliente”. De las características del sector en 
Toledo destaca que “aquí tienen mucho que 
ver las relaciones personales, al ser una 
ciudad pequeña se puede ser cercano y 
eso también afecta a la contratación y a la 
relación con el cliente. Otro factor que está 
haciendo bastante daño y que afecta al sec
tor es la competencia desleal que se está 
haciendo desde los bancos”. No tiene nin
guna duda de que “las ventajas que ofrece 
un corredor son infinitamente mejores que 
las que puede ofrecer un agente de una 
compañía".
•  ¿Por dónde va el mundo de los segu
ros?
Se tiende hacia una creciente profesionali- 
zación del sector y ahí entra de lleno el me

diador o corredor profesional. También se 
está produciendo una unificación o una ab
sorción de empresas del sector para poder 
ser más competitivo. A nivel de la mediación 
está sucediendo lo mismo. Hace unos años 
casi cualquiera, a tiempo parcial y después 
de unas pinceladas podía vender seguros,

“CON EL CORREDOR 
LA EMPRESA SE 
PUEDE AHORRAR 
EN PRIMAS HASTA 
UN 15 POR 100”
hoy esto ya no es así. Incluso la Dirección 
General de Seguros está trabajando para 
que esto deje de ser así.
•  ¿Lo que sucedió el 11 de septiembre 
fue un resorte para el sector?
Puso las cosas en su sitio. En ese momen
to no se era consciente hasta donde se po

día llegar, aquello hizo saltar las alarmas, 
las reaseguradoras lo pasaron mal; hay que 
tener en cuenta que son la pieza funda
mental del sector y que cuando una rease
guradora estornuda la compañía de segu
ros coge una neumonía: se endurecen las 
normas de contratación, suben las tasas...
•  ¿Cuál es el papel que juegan en esta 
situación las corredurías?
La mediación profesional para una empresa 
es básica en estos momentos. El empresa
rio tiende a simplificar todo lo relacionado 
con los seguros, antes a través del agente 
de seguros, y ahora, cada vez más, a través 
de un corredor, porque éste le va a ofrecer 
la mejor relación calidad / precio, mientras 
que el primero, como es lógico, le ofrece los 
precios de su compañía en todos los pro
ductos; al final con el corredor la empresa 
se puede ahorrar en primas un 15 por 100.
•  ¿Cual es el secreto del éxito?
Mucho trabajo.

GSF Correduría de Seguros

“AHORA, LA 
MEDIACIÓN 
PROFESIONAL 
ES BÁSICA PARA 
LAS EMPRESAS”
Enrique García

■£ 'pzoio'Jj18 de julio 2003

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #427, 18/7/2003.



res en el mercado español, a la vez que son el primer 
grupo asegurador extranjero en Latinoamérica, donde 
están implantados en todos los países “hermanos”.

Entre sus principios empresariales están la inde
pendencia de toda persona, entidad, grupo o poder de 
cualquier clase; la actuación ética, ya que se sienten 
comprometidos con los principios de transparencia, 
veracidad, rapidez en el cumplimiento de obligacio
nes, respeto al derecho de los mutualistas y cumpli
miento estricto de las leyes y humanismo, al conside
rar que las personas de su organización son su prin
cipal activo. M A P F R E

ASEGURAMOS T\J CAE DAD DC VOA

ENTRE SUS PRINCIPIOS 
ESTÁN LA INDEPENDENCIA 
Y LA ÉTICA, ADEMÁS DE 
LA TRANSPARENCIA

EN 37 PAÍSES
Mapire es un grupo empresarial independiente con 
presencia en 37 países, que desarrolla actividades 
aseguradoras, reaseguradoras, financieras, inmobilia
rias, y de servicios.

Ocupan, con el reconocimiento no sólo de sus clien
tes sino también de sus principales competidores, el 
primer puesto en el ránking de los grupos asegurado-

MAPFRE PRESUME DE 
SER VANGUARDIA EN 
EL SEGURO DEL COCHE

Siguen siendo los líderes, no sólo en Castilla-La Mancha, también a nivel nacional, en el mer
cado de los seguros automovilísticos. Es su producto estrella, aunque en Mapire no les gusta 
destacar un tipo de seguro por encima de los demás, ya que entienden que todos los que ofre
cen podrían entrar en el capítulo de estrella. No en vano, alcanzan la nada despreciable cifra 
de más de cuatro millones de vehículos asegurados, siempre por supuesto creciendo y ofre
ciendo muchas más garantías y posibilidades a sus ya usuarios (que generalmente lo son de 
los que podríamos denominar como de “toda la vida”). E incluso llegan también a los más jó
venes, a aquellos que acaban de aprobar el carné de conducir y apuestan por un seguro fiable 
y que les ofrezca más garantías de las que incluso ellos se pueden permitir.

Las provincias de Albacete, Ciudad Real, Cuenca y Toledo forman lo que podríamos deno
minar como la subsede de La Mancha. Delegados sin _________________________________
oficina, corredores, agentes plaza y agentes integra
les forman parte también de una plantilla que supera 
con creces las 1.000 personas. Si ya durante el año
2001 habían superado las cifras conseguidas en 
2000, que se elevaron hasta el 15 por 100 de la cota 
de mercado en el conjunto de todos los seguros; en
2002 estos resultados fueron incluso mejores. Cerca 
del 30 por 100 de sus seguros se los lleva el sector 
más representativo, el automovilístico, mientras que 
el 20 por 100 son de responsabilidad civil y más del 
15 por 100 tanto en el ramo de incendios como en el 
de los seguros del hogar.

Luis Antonio Corcovado, máximo 
responsable de la compañía Mapire 
en la capital regional.

ecos • Foto: Rebeca Arango
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“SI NO CUMPLIMOS 
NUESTROS 
COMPROMISOS 
DEVOLVEMOS 
EL DINERO”
Raúl Gabriel
DIRECTOR DE PELAYO EN TOLEDO

El Grupo Pelayo abrió las puertas de su 
sucursal en Toledo el pasado 20 de agos
to y en mayo eran 500 los clientes que ha
bían asegurado su automóvil en sus ofici
nas, cumpliendo los objetivos que se mar
caron desde la dirección de la entidad. Su 
presencia en la capital de Castilla-La 
Mancha responde a la política expansiva 
del Grupo que cuenta con más de 250 ofi
cinas, entre ellas las de Talavera de la 
Reina, Albacete, Cuenca, Guadalajara y 
Ciudad Real. “A nivel nacional el Grupo 
Pelayo contaba con casi un millón de ase
gurados al finalizar el año 2002 y más de 
250 oficinas repartidas por todo el territo
rio nacional”, señala Raúl Gabriel, direc
tor de la sucursal de Toledo quien añade 
que “somos la primera aseguradora que 
cuenta con un certificado de garantía, si 
no cumplimos nuestros compromisos le 
devolvemos el dinero al asegurado.
•  ¿Qué tal estos primeros meses de 
funcionamiento?

Acabamos de aterrizar, no pretendemos 
llegar y besar el santo. Vamos despacio 
pero con buen pie. Este es un sector en el 
que la competencia es fuerte a nivel na
cional.
•  ¿Por qué momento atraviesa el sec
tor seguros?

que en lo que queda de año se confirme 
esa tendencia. Confiamos en una recupe
ración de los mercados financieros y un 
resurgimiento de la economía.
•  ¿Pelayo apuesta por algún producto 
en concreto?
No nos céntranos en ningún producto. Es 
cierto que somos especialistas en autos 
pero comercializamos todo tipo de pro
ductos: hogar, comunidades, accidentes, 
responsabilidad civil, vida, planes de pre
visión... Estamos abiertos a todas esas 
posibilidades.
•  ¿Cuáles son los objetivos de la enti
dad en estos momentos?
Un crecimiento con rentabilidad, la diversi
ficación de la oferta de productos, la fide
lidad del mutualista y, sobre todo, preten
demos prestar un servicio de alta calidad. 
Para ello estamos acometiendo una rigu
rosa selección de riesgos y depuraciones 
de cartera que nos permitan ese creci
miento rentable.

“BUSCAMOS UN 
CRECIMIENTO 
CON RENTABILIDAD 
Y LA FIDELIDAD 
DEL MUTUALISTA”
El año pasado fue complicado, sobre todo 
por la situación externa de los mercados, 
la inestabilidad y la bajada de la rentabili
dad de las inversiones. Se ha notado una 
bajada en las ventas de automóviles que 
afecta también negativamente. Este año 
parece que va algo mejor y esperamos

José Florencio Moreno • Foto: Rebeca Arango
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“ATENDEMOS AL 
CLIENTE DESDE SU 
PRIMER DÍA DE VIDA”
Pedro Sánchez Cantalejo
DIRECTOR PROVINCIAL DE SANITAS TOLEDO
Sanitas cumple 20 años en Toledo y su objetivo es “crear productos para aten
der al cliente desde el día que nacen y hasta el final de sus días”.
•  Han apostado por la diversificación del producto. ¿Con qué objetivo? 
Hasta ahora teníamos, entre otros servicios, Sanitas Multi, que es la asisten
cia sanitaria con cuadro médico cerrado; o Sanitas Mundi, un seguro mixto 
que ofrece tanto el reembolso de gastos médicos como el acceso sin límite a 
los médicos del cuadro. Y ahora nuestros clientes podrán disfrutar, por ejem
plo, de Sanitas Autónomos, que ofrece la posibilidad de disponer de una com
pleta asistencia sanitaria y una renta diaria en caso de hospitalización.
•  ¿Con qué centros privados trabajan?
Con la clínica El Rosario, en Toledo; y con Marazuela en Talavera. Hay con
ciertos con los mejores centros de Madrid y Barcelona. Tenemos 13 centros 
propios, como La Zarzuela o el Centre de Medicina Esportiva F.C. Barcelona.

•  ¿Sigue siendo Sanitas líder en el apartado sanitario?
Sí, puesto que contamos con 1,3 millones de socios en cuan
to a clientes de seguros privados de asistencia médica y sa
lud en España. Se fundó en 1956 y ahora mismo ofrecemos 
excelencia en la calidad asistencial gracias a los servicios de 
una red formada por 20.000 profesionales y especialistas de 
la salud, además de 520 clínicas y centros médicos.
•  No se les ha “resistido” ni el mercado americano...
Sí. Gracias a un acuerdo con United Healthcare, la mayor 
aseguradora de salud de EE.UU., los socios de Sanitas 
Mundi pueden acceder a 3.000 de los más prestigiosos hos
pitales americanos, casos del UCLA Medical Center, en Los 
Ángeles; o el Mount Sinai Hospital, en Nueva York.

César del Río • Foto: Rebeca Arango

925 21 15 03 
isanitas.com PARA LO QUE DE VERDAD IMPORTA

NO IMPORTA QUIEN ESTE LEYENDO 
ESTE ANUNCIO, DÓNDE Y CUÁNDO.
HAY UN PRODUCTO SANITAS ADECUADO A SUS NECESIDADES.
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la más completa asistencia 
sanitaria y una renta diaria en caso de hospitalización.

SEGURO DE INCAPACIDAD TEMPORAL especial pymes 
y autónomos. Una ayuda económica en caso de 
enfermedad o accidente como complemento a tu 
asistencia sanitaria.

SANITAS BÁSICO* cobertura de todas las consultas 
médicas, ofreciéndote un servicio completo, efectivo 
y personalizado.

SANITAS ESENCIAL* una póliza que te permite disfrutar 
de asistencia módica, antes, durante y después de 
una intervención quirúrgica.

SANITAS. PARA LO QUE DE VERDAD IMPORTA.

i
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winterthur

Winterthur Auto
C onduce  tra n q u ilo

...ven ta jas  e xc lu s iva s

Oferta Familias Jóvenes 
Si su edad está comprendida entre 
28 y 45 años y todos sus hijos 
son menores de 14 años obtendrá 
un 5%  de descuento*.

Especial Monovolumen 
Si su vehículo es de este 
tipo, le aplicaremos un 
5%  de descuento*.

Descuento Mullicar 
Obtendrá un 5%  de descuento* 

en el segundo y tercer turismo 
que asegure con nosotros.

Seis Ruedas
Hasta un 15%  de descuento

si asegura un turismo y una 
motocicleta.

* Descuentos acumulables.

Si lo desea, puede llamarnos al 
902 30 30 12

escribirnos a winterthur@winterthur.es 
o conectarse a www.winterthur.es

Delegación en TOLEDO:
C/ Carreteros, 11. 45003 - Toledo.

#
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DECRECEN LAS 
PRIMAS DE LOS 
SEGUROS DE VIDA

Son datos de 2001 pero el estu
dio sobre la “Evolución del 
Mercado Asegurador”, que re
presenta al 62 por 100 de las 
primas del sector, afirma que el 
volumen de negocio durante ese 
año fue de 42.063 millones de 
euros correspondiendo al ramo 
de vida 23.029 millones de eu
ros y para el de No Vida 19.035 
millones de euros, lo que supo
ne un crecimiento del sector 
asegurador del 2,6 por 100 con 
respecto al año anterior.

Al contrario que en el año 
2000 los seguros de vida pre
sentan un decremento, espe
cialmente por el negocio indivi-

EL VOLUMEN DE 
PRIMAS CRECIÓ 
POR ENCIMA 
DE LOS 42.000 
MILLONES

dual. En cuanto a los ramos de 
no vida la evolución ha sido po
sitiva, destacando, según el in
forme de ICEA, con mayor creci
miento el ramo de transportes 
con un 18 por 100 y multirries- 
gos con un 14 por 100.

Por comunidades autónomas 
Madrid, Cataluña, Comunidad 
Valenciana, Andalucía y el País 
Vasco siguen siendo las comu
nidades de mayor negocio en 
volumen de primas, las cuales 
han incrementado sus cifras de 
negocio a excepción de 
Cataluña, única comunidad en 
la que se ha producido un de
cremento en sus cifras.

Por lo que se refiere a las de 
menor volumen de negocio po
demos citar a Ceuta y Melilla, La 
Rioja, Cantabria o Navarra. Aun 
que los crecimientos menores, 
citado el caso de Cataluña, fue
ron para Aragón, País Vasco y 
La Rioja que no llegaron al seis 
por 100 de crecimiento.

ecos • Foto: Rebeca Arango
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LA SEGURIDAD SOCIAL DOBLÓ 
LAS PRESTACIONES EN DICIEMBRE
A CAUSA DE LOS DESPIDOS EN CONSTRUCCIÓN

Por encima de los 7,2 millones de 
euros se eleva la cifra de pagos de 
la caja de prestaciones de la 
Seguridad Social en la provincia de 
Toledo. Una cifra que se duplicó du
rante las Navidades pasadas como 
consecuencia de la rescisión de 
contratos en el sector de construc
ción cuando llegan estas fechas. 
Unos contratos que vuelven a for
malizarse 15 días después cuando 
pasa el período navideño.

Precisamente sobre estas presun
tas irregularidades han vuelto a pro
nunciarse las centrales sindicales. 
Comisiones Obreras se ha dirigido 
por carta a la delegada del

Gobierno, Encarnación Naharro,
solicitándole una reunión en la que 
explicarle los temores del sindicato 
sobre esta cuestión: “al sindicato 
que represento le preocupa enorme
mente la actuación de un conjunto 
de empresarios de la construc
ción...que al llegar las fiestas de las 
localidades de residencia de sus 
empleados, rescinden sus contratos 
y les dan de baja en la Seguridad 
Social” para evitarse pagar las vaca
ciones. Juan Antonio Mata, secre
tario regional de CC.OO., pide a la 
delegada que se inicie una campaña 
“decidida, inteligente y firme” de la 
Inspección de Trabajo para combatir

y erradicar esta práctica ilegal.
Sobre la responsabilidad de la 

Inspección se pronunciaba también 
el delegado provincial de Industria, 
Alvaro Gutiérrez, quien tras afirmar 
que “me gustaría pensar que lo que 
ocurre es casual y no una estrate
gia" aseguró que “estaremos alerta 
en julio para comprobarlo" y pidió a 
la inspección que “esté vigilante".

Por su parte el presidente de 
Fedeto, Ángel Nicolás, justificó las 
rescisiones contractuales diciendo 
que “no es una práctica tan habitual 
en las empresas ya que esos traba
jos suelen coincidir con la finaliza
ción de la obra".

Prado Arriero • Fotos: Rebeca Arango

UGT HABLA DE FRAUDE 
A LA SEGURIDAD SOCIAL
Manuel Guerrero, secretario provincial de UGT, va más allá del 
fraude a la contratación. Desde su punto de vista, el hecho de 
que durante período determinados de tiempo se incremente de 
forma exponencial el cobro “es un fraude tremendo a la contrata
ción y a la Seguridad Social porque después a estos trabajado
res se les vuelve a contratar” . UGT critica que se aproveche el 
mes de vacaciones para despedir a tantos trabajadores.

Manuel Guerrero, secretario provincial de UGT, exige campañas 
que luchen contra este tipo de fraudes.

ecos «43
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FEDETO ABRIRÁ UN CENTRO
CULTURAL A FINALES DE 2003

ixJZ*'

Los empresarios podrán celebrar en estas 
instalaciones catas de vino o de aceite, ex
posiciones de damasquino o cualquier otra 
cuestión cultural relacionada o no con el 
mundo empresarial. El proyecto de creación 
de un Centro Cultural que han aprobado es
ta semana los órganos de dirección de la 
Federación Empresarial Toledana (Fedeto) 
será una realidad a final de año, cuando con
cluyan las obras de acondicionamiento del lo
cal que albergará estas dependencias y que 
se encuentra ubicado en al Cuesta de Carlos

V, en el edificio de sindicatos de la capital de 
la provincia.

Este espacio se va a dedicar a la promo-

ACOGERÁ MUESTRAS 
Y EXPOSICIONES DE 
LOS PRODUCTOS 
DE LAS EMPRESAS 
DE LA PROVINCIA

ción de las artes plásticas, fundamentalmen
te de artistas de la provincia de Toledo, así 
como para que las asociaciones sectoriales 
integradas en Fedeto puedan realizar mues
tras de productos.

De esta manera Fedeto retoma una de las 
actividades con las que y contaba hace años, 
cuando sus oficinas centrales se encontra
ban ubicadas en la Cuesta del Alcázar y dis
ponía de una sala de exposiciones para ar
tistas de la provincia. Según el comunicado 
enviado por la Federación “con esta iniciativa 
Fedeto quiere retomar de nuevo el compro
miso con las tradiciones culturales que se ge
neran en los municipios de la provincia de 
Toledo, contribuyendo a su fomento y promo
ción social” .

CRECIMIENTO ECONÓMICO.
La Federación ha comentado los resultados 
que publica el Anuario Económico de La 
Caixa 2003, que edita el servicio de estudios 
de esta entidad, y que es uno de los princi
pales documentos socio-económicos que 
miden el desarrollo de la ciudad.

La principal conclusión a la que llega 
Fedeto es que los principales municipios de 
la provincia mantienen su desarrollo y creci
miento económico. Por lo que a este último 
se refiere siguen siendo Toledo y Olías del 
Rey los municipios de mayor nivel, alcanzan
do 7 sobre 10. Le siguen Seseña, Ontígola, 
lllescas y Cobisa, con un nivel 6. En el índice 
industrial se detecta una pérdida de posicio
nes de Toledo y Talavera de la Reina.

Prado Arriero • Fotos: Rebeca Arango

UGT CRITICA “ALGUNOS" PROTAGONISMOS
Asegura Juan Jiménez Contreras, secretario de Organización de 
UGT-CLM, en un artículo remitido a ECOS, que es lógico que en los 
ámbitos políticos haya movimientos y expectación por la formación 
del nuevo Gobierno regional. “Lo que extraña más es ver otros mo
vimientos, tendentes a llamar la atención desde ámbitos no estricta
mente políticos”. El sindicato no entiende que se le pidan valoracio
nes sobre el nuevo Gobierno a priori y “nos llama la atención que al
guien esté un día sí y otro también en los medios de comunicación 
planteando demandas más efectistas que efectivas a las distintas 
administraciones”. Según el sindicato, actuaciones de este tipo po
drían “romper el actual equilibrio existente en el diálogo social de 
nuestra región, un diálogo social ampliamente valorado”.
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PROPIETARIO DE EMPRESAS 
FARMACÉUTICAS Y HOSPITALARIAS

“ EL TRABAJO ES TÉCNICA Y LAS 
RELACIONES PÚBLICAS, ARTE”
•  ¿Cómo llega un mancebo de farmacia a dirigir empresas del 
sector farmacéutico y de la más alta tecnología hospitalaria?
Como la gran mayoría de empresarios de mi generación. Con mucho 
sacrificio, ilusión y constancia. Siempre he intentado estar a la van
guardia en las tecnologías hospitalarias, preocupándome por los últi
mos avances en los demás países, asistiendo, desde muy joven a to
das las ferias y congresos que las circunstancias me han permitido.
•  Creo que es un gran aficionado a la caza ¿Qué le ha enseñado? 
La paciencia de la espera, el riesgo controlado y, como no, la amistad 
de muchas personas.
•  ¿Ha notado de alguna forma la descentralización de la sanidad?
Sin duda, de forma muy favorable para todos los ciudadanos en ge
neral, dado que el acercamiento al ciudadano de los recursos y ges
tión tiene sus ventajas. Como ejemplo está la gestión del Sescam en 
el breve espacio de tiempo desde que tiene las competencias. Los re
sultados están a la vista.
•  ¿Se reconoce como un gran relaciones públicas, hombre cons
tante y con enorme visión comercial?
Suelo tener buena "química" con las personas y entiendo que el tra
bajo es una técnica y las relaciones comerciales un arte. Me conside
ro constante en todos los ámbitos de la vida, especialmente cuando se 
trata de la empresa, ya que sin constancia los proyectos no llegan a 
realizarse. Mi visión comercial..., unas veces acierto y otras no.

"Para m i jubilación será disminuir progresivamente el ritmo de trabajo. 
Cesar en la actividad por llegar a una edad no tiene fecha asignada

José Luis G. Pan ¡agua

ecos «el empresario

“PARA MIS HIJOS NO SOY PADRE, 
SINO PRESIDENTE DE LA EMPRESA”

En alguno. En el mundo de la empresa y las instituciones 
es humano que, en ocasiones, existan desencuentros. Por 
todos es conocido las etapas anteriores vividas entre 
Cámara de Comercio y Fedeto. Fue una época donde va
rios empresarios tuvimos la misión de acercar posturas. 
Afortunadamente, en la actualidad, somos un “matrimonio 
bien avenido”, gracias al talante de los dos presidentes.
•  ¿La vida empresarial le ha dado más momentos agra
dables o desagradables? Recuérdenos alguno. 
Indudablemente los momentos agradables superan los de
sagradables. Haber tenido la oportunidad de trasladar mi 
experiencia empresarial a otros países como Argentina ha
ce 8 años, donde puse en funcionamiento las terapias res
piratorias domiciliarias, son experiencias muy enriquecedo- 
ras además de gratificantes.

Prado Arriero • Foto: Rebeca Arango

Conocido por ser un hombre de paz y por su capacidad de diálogo siempre ha 
estado vinculado a las organizaciones empresariales. En estos momentos diri
ge más de seis empresas del sector farmacéutico y hospitalario y es vicepresi
dente de Cepyme, entre otras de sus muchas ocupaciones.
•  ¿Qué enseñanzas transmite a sus hijos?¿Cómo está siendo el traspa
so de poderes?
Siempre mis hijos han vivido de cerca la total dedicación que requiere un ne
gocio familiar, además de la seriedad con que hay que dirigirlo. En la empresa, 
para mis hijos, no soy padre sino presidente. Ellos se incorporaron hace tiem
po. Sus comienzos fueron encaminados al conocimiento de la empresa desde 
todos los puestos de trabajo posibles. Posteriormente fueron adquiriendo res
ponsabilidades y, en la actualidad, han creado proyectos nuevos, “gente joven 
y nuevas ideas”, con lo que no me liberan tanto de trabajo.
•  Es usted conocido por ser un hombre de paz y diálogo ¿Le ha tocado 
mediar en muchos conflictos?

ecos «45
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laboral

NUEVO MATERIAL 
PARA PREVENCIÓN
Administración regional y sindicatos UGT y 
CC.OO. han presentado esta semana el ma
terial de prevención de riesgos laborales ela
borado por la Consejería de Sanidad en cum
plimiento del plan de trabajo acordado para 
abordarlos sectores y enfermedades labora
les que mayor preocupación despiertan.

El trabajo se ha planificado hasta 2006 y el 
material consiste en la elaboración de cuatro 
guías acerca de prevención con el amianto, 
plomo, ruido y en industrias cárnicas. Los sin
dicatos elaboraron su propio plan preventivo 
en temas como plaguicidas, sector industrial 
del calzado, legionelosis o síndrome del edifi
cio enfermo. En este sentido el secretario re
gional de UGT, Carlos Pedrosa, señaló que 
el 90 por 100 de las empresas inspecciona
das no disponen de aire adecuado para res
pirar. Pedrosa explicó que los síntomas de 
este síndrome son picor e irritación de gar
ganta, dolor de cabeza, cansancio y somno
lencia, vértigo, resfriados, asma, entre otros, 
por defectos de ventilación.

18 de julio 2003

Los precios subieron en Castilla-La Mancha un 0,2 por 100 mien
tras que la media nacional fue de un 0,1 por 100. Así las cosas la 
subida acumulada es del 1,2 por 100 en lo que va de año. El aná
lisis de los sindicatos mayoritarios, UGT y CC.OO. es diferente pe
ro va en la misma línea. Según los primeros es necesaria la mode
ración de los beneficios empresariales para el control de los pre
cios, mientras que los segundos afirman que la inflación sigue sien
do demasiado elevada “y más aún en los productos básicos, lo que 
perjudica en especial a las personas con rentas más bajas”.

Los precios subieron en junio un 0,2 por 100.

• laboral

La Agencia Tributaria ha realizado hasta el 
momento 347.000 devoluciones de Renta 
en Castilla-La Mancha, más de la mitad 
del total, y se prevé que el 80 por 100 de 
los contribuyentes con derecho a devolu
ción reciban el dinero durante el mes de 
julio.

El delegado provincial de la Agencia, 
Antonio Merediz, y el jefe de la depen
dencia regional de gestión tributaria en 
Castilla-La Mancha, José Antonio San 
Román, explicaron en una rueda de pren
sa los datos provisionales de la campaña 
de la renta de este año.

Los 347.000 devoluciones de IRPF rea
lizadas hasta ahora suponen un montante 
de 185,7 millones de euros y en esta cifra 
se incluyen tanto los contribuyentes no 
obligados a declarar (que obtuvieron su 
devolución en los meses de marzo, abril y 
mayo) como los declarantes.

Así, se han realizado 305.711 devolucio
nes, por un importe de 176,6 millones de

euros, a declarantes de renta, y 41.182 
devoluciones a contribuyentes no obliga
dos a declarar, por 9,18 millones de euros.

En Toledo las devoluciones a declaran
tes de IRPF ascienden a 86.000, por un 
importe global de 50,6 millones de euros, 
y las de contribuyentes no obligados a de
clarar han sido 12.392 por 2,7 millones de 
euros.

Esta campaña, la presentación de de
claraciones por internet ha experimentado 
un crecimiento del 90 por 100 respecto a 
la campaña de la renta del año pasado y 
en total se han presentado por este medio 
82.739, de ellas 21.721 en Toledo, con un 
incremento el 80 por 100.

La principal novedad de esta campaña 
de la renta ha sido la prueba piloto del bo
rrador de IRPF, mediante el cual la 
Agencia Tributaria seleccionó a 52.000 
contribuyentes para enviarles, si lo solicita, 
el borrador ya cumplimentado para, si es
tá de acuerdo, firmar y devolver.

PRIMERA TOMA DE 
CONTACTO DE SÁIZ CON MATA
Así de sonrientes posaban el nuevo consejero de Industria, 
Alberto Sáiz, y el secretario regional de CC.OO., Juan Antonio 
Mata, con quien mantuvo la primera de las reuniones de trabajo 
que a buen seguro sostendrá con los agentes sociales más re
presentativos de la región. Su primer acto oficial tuvo lugar en 
Cuenca, en la asamblea general de los empresarios de esa pro
vincia. Allí ofreció diálogo e intenso trabajo con los agentes so
ciales de Castilla-La Mancha.

Alberto Sáiz, consejero de Industria, con 
Juan Antonio Mata, secretario regional de CC.OO.

------------------------------- ecos economía
precios

SUBIDA MÁS ALLÁ DE LA MEDIA

• tributos

HACIENDA DEVUELVE MÁS 
DE LA MITAD DE LA RENTA
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El Ayuntamiento de Ventas de 
Retamosa, y la cooperativa Virgen del 
Carmen, fueron los organizadores del 
decimocuarto concurso de catadores de 
vino, tercer trofeo garnacha. El certamen 
tuvo lugar en el patio de la bodega pro
motora y bajo la dirección técnica del 
enólogo José María Álvarez. El ganador 
obtuvo un premio de 72 euros más su pe
so en vino. Trofeo y 48 euros para el se
gundo participante y 30 euros y trofeo pa
ra el tercero. El resto recibió un diploma.

agricultura
vino

REUNIÓN DE DENOMINACIONES
Los consejos reguladores de las denominaciones de origen 
Valdepeñas, Almansa, Ribera del Júcar y La Mancha se han reu
nido en los últimos días en Alcázar de San Juan para tratar di
versos asuntos de interés para el sector del vino como la Ley de 
la Viña y el Vino de Castilla-La Mancha y la ley nacional. Los con
sejos valoraron sus intereses comunes y la posibilidad de coor
dinar y establecer acciones conjuntas. Se habló de la creación 
de interprofesionales, insistiendo todos los participantes en que 
éstas deben ser dinámicas y funcionales.

Momento de la reunión de los consejos.

•  fin a n z a s

MÁS DE 6 MILLONES DE 
BENEFICIOS PARA LA RURAL

Su cosecha 
se pierde...

T e  o b t K j u U m o i  y  A |  p c f - ó  
con tu i práctica 1 c ,,

tan tranquilo
con los Seguros Agrarios  
de Caja Rural de Toledo.

al contratar 
tu Scjuro.

Tu  confianza  
nos hace im portante s

Caja Rural de Toledo obtuvo al pasado 
30 de junio un beneficio antes de im
puestos de 6,1 millones de euros, el 
9,48 por 100 superior a la ganancia re
gistrada en el mismo período del año 
anterior. Para el director general, Rafael 
Martín Molero, los resultados conse
guidos “están en la línea de lo previsto. 
Sin sorpresas. Así esperamos seguir el 
resto del año, cumpliendo nuestros ob
jetivos tanto de crecimiento de beneficio 
como de negocio y cuota de mercado", 
política que Caja Rural intentará seguir 
aplicando en lo que queda de ejercicio.

De acuerdo con las cifras y cuenta de 
resultados de la entidad correspondien
tes al término del segundo trimestre el 
año 2003, la inversión crediticia de la 
Caja ascendió a 1.156 millones de eu
ros frente a los 997,5 millones de junio 
de hace un año. Por su parte, el por
centaje de activos sobre la inversión 
crediticia desciende de nuevo durante 
los doce meses y representa únicamen
te el 0,75 por 100 de la inversión credi
ticia al pasado 30 de junio, porcentaje 
interior a la media del sector difundida 
por el Banco de España.

Los recursos de clientes se situaban

al término del segundo trimestre del año 
en 1.588 millones de euros, el 11,44 por 
100 más que en el mismo período de 
2002 gracias al notable aumento de la 
cartera de clientes de la entidad. Por úl
timo, los activos totales subieron el 6,78 
por 100.

!
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• carlos montero, judoca

PRESIÓN DESDE LA FEDERACIÓN
der los intereses de los deportistas de 
Castilla-La Mancha, añadiendo que “me 
están haciendo pagar algo que no sé lo 
que es. Simplemente me limité de poner 
en conocimiento de la opinión pública una 
situación que considero injusta”. Al judoca 
toledano no se le escapa que toda esta 
polémica ha llegado hasta la Federación 
Española, ya que el mandatario regional 
es componente también de la citada fede
ración: “Me dijo que el presidente de la na
cional estaba al corriente y que adoptaría 
medidas. Tengo todo perdido y más no me 
van a quitar, sólo pretendo que la gente 
juzgue”.

LE RECRIMINAN 
QUE CRITIQUE A 
LA ESPAÑOLA

Carlos Montero sigue atravesando una complicada situación deportiva.

En la federación regional de judo no han 
gustado nada las declaraciones de Carlos 
Montero donde denunciaba discrimina
ción por parte de la española, al no tener 
en cuenta su brillante historial en las con
vocatorias de las diversas concentracio
nes preparatorias para la Olimpiada de 
Atenas 2004. El judoca toledano se queja 
ahora del trato recibido por parte del presi
dente de la territorial, Juan Delgado

Tostado, “que me llamó para recriminar
me el proceder y luego me colgó el teléfo
no”, señaló. Más tarde, Montero le visitó 
para pedirle explicaciones: “Me dijo que a 
partir de ahora todo lo que tenga que decir 
o exponer lo haga por escrito, con lo que 
entiendo que he dado un paso atrás en 
vez de hacia adelante”.

Carlos Montero no entiende el proceder 
de alguien que, a su juicio, debería defen-

Conviene recordar que la Federación 
Española retiró a Montero las ayudas co
rrespondientes al Plan ADO pese a ser do
ble campeón de España en el 2001 y 
2003. Ahora tan sólo le queda la beca del 
Programa Castila-La Mancha Olímpica 
que concede la administración regional: 
“Hablé con Javier Martín del Burgo y gra
cias a ellos subsisto porque sin esa beca 
tendría que ponerme a trabajar. Ya con 27 
años no tengo miedo a las cosas. Sólo 
quiero ser honesto, pero parece que eso 
no tiene premio. Lo peor es que no iré a 
Atenas de ninguna manera”.

• talavera cf

EL LUNES 21, PRETEMPORADA
El Talavera iniciará el próximo lunes 21 de julio la pretemporada, pese a que 
todavía no ha completado la plantilla. Los dirigentes del conjunto blanquia
zul no parecen nerviosos por ello. El portavoz del equipo, José Blas Rico, 
indicó que “estamos haciendo gestiones sin demasiada prisa porque juga
dores hay de sobra en el mercado. Tampoco nos importa esperar un poco 
porque la base está confeccionada”. Al Talavera le restan cinco fichajes, tres 
centrocampistas y dos delanteros. Uno de sus objetivos es Angel Mata, 
medio centro que militó en el Logroñés la pasada temporada. Del resto, hay 
que destacar la renovación de Pablo Pardo.

El Talavera comienza a 
trabajar el lunes 21.
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PUNTO DE VISTA

Un total de 14 equipos participarán en la XXXVIII edición de la Vuelta 
Ciclista Internacional a Toledo, que se celebrará del 9 al 12 de agosto 
a lo largo de cuatro etapas. La primera se disputará el sábado día 9 
entre Villaluenga de la Sagra y Móstoles sobre 134 kilómetros. Etapa 
llana con el sólo alto de Méntrida de tercera categoría donde el peli
gro podría llegar si sopla el viento de costado. La segunda etapa 
transcurrirá entre Yuncler y Añover de Tajo sobre 140 kilómetros, con 
el alto de Añover de tercera categoría que se subirá dos veces. La ter
cera entre Navalcarnero y Camarena con un total de 158 kilómetros y 
el alto de la Granjilla, de primera categoría situado en el kilómetro 41 
de carrera, además de dos puertos de tercera también en los prime
ros kilómetros de la etapa. La cuarta y última será la auténtica etapa 
reina entre Gálvez y Toledo, con un recorrido de 147 kilómetros y bas
tante selectivo con los altos de Baños y de Navahermosa, ambos de 
primera categoría.

PARTICIPARÁN 14 EQUIPOS A 
LO LARGO DE CUATRO ETAPAS 
CON 8 PUERTOS DE MONTAÑA

LA VUELTA A 
TOLEDO, DEL 9 
AL 12 DE AGOSTO

El veterano ciclista Federico Martín Bahamontes volverá a co
mandar la organización de una carrera que sigue acaparando el inte
rés máximo deportivo en el mes de agosto, coincidente con el cente
nario del Tour de Francia. Los equipos participantes serán los si
guientes: Supermercados Alcosto-Fuenlabrada, Fiat Calfisha de 
Granada, Supermercados Frioiz Pontevedra, PSA Vigo Autronic, 
Puertas Angel Mir (Palafrugel -Gerona-), CD Cropusa Burgos y Cafés 
Baqué (Mañaria -Vizcaya-). También participarán el Wurth Once 
Santillana del Mar, Caja Castilla-La Mancha de Almansa, selección de 
Portugal, Macario Iplacea de Alcalá de Henares, GD Móstoles, Nueva 
Gestión 2000 de Barcelona y Autasa Renault de Galdákano. A la pre
sentación de la carrera asistieron el alcalde de Toledo, José Manuel 
Molina, el director general del deporte, Javier Martín del Burgo y el re
ciente ganador de la Volta a Cataluña, José Antonio Pecharromán, 
entre otras personalidades.

INDURÁIN Y LA 
VUELTA
La Vuelta Ciclista a Toledo ha cambiado 
en algunas cosas. Ya no despierta el in
terés mediático de hace unos años cuan
do la organización facilitaba el segui
miento a todos los medios de comunica
ción. Tampoco tiene el fuerte interés que 
alcanzó a finales de los 80 con la presen
cia de equipos formados por jóvenes va
lores que años después marcarían época 
en el ciclismo internacional.

Recuerdo una de esas ediciones com
pletamente autóctona, donde todas las 
etapas comenzaban y concluían en po
blaciones toledanas. Entonces, por cier
to, organización y Ayuntamiento de 
Toledo no mantenían el mismo romance 
de hoy día, provocando en Bahamontes 
que incluso llegara a anunciar la suspen
sión de la carrera por falta de apoyo ins
titucional.

Sin embargo, aquel año la Vuelta ofre
ció un espectáculo impresionante. 
Llegaba un jovencísimo equipo Reynolds 
al mando de Eusebio Unzúe para com
petir contra un grupo selecto de rodado
res encuadrados en la selección amateur 
rusa. Unzúe no tenía claro quién ejerce
ría de líder, confiando que el alto de 
Añover despejara la incógnita. En ese 
pequeño puerto de altos porcentajes y 
bajo un calor asfixiante, surgió con fuerza 
un tal Iñaki Gastón para colocarse pri
mero en la general tras una impresionan
te demostración en la escalada.

Los rusos no se desanimaron por 
aquéllo y prepararon un fuerte ataque en 
la etapa de largas llanuras manchegas 
junto a los alrededores de Quintanar. 
Demoledor, casi como una contrarreloj 
por equipos, que dejó cortado a Gastón. 
Fue entonces cuando apareció con un 
demarraje bestial. Y se quedó sólo, cabe
za agachada, la boca abierta, hombre y 
máquina en una misma figura camino de 
Mota del Cuervo. Pronto obtuvo un minu
to de ventaja, dos, y era líder virtual de la 
carrera. Los rusos, desmoralizados por 
aquella exhibición, se vinieron abajo has
ta ser absorbidos por el pelotón. Fue en
tonces cuando aquella locomotora huma
na frenó, bajó el ritmo y se dejó cazar por 
el gran grupo regalando el triunfo final a 
su compañero de equipo.

Era Miguel Induráin, fuerza, talento y 
generosidad a partes iguales.
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boss

OFRECE CARTAS DE LIBERTAD
La compañía Boss sigue controlando el CD Toledo como el primer días.
de hecho sigue trabajando en el sede del club pese a que dejó la dlrec
ción del club el pasado 30 de junio cuando pasó a manos del empresario
murciano Francisco Gómez. Incluso están redactando cartas de libertad
sin el conocimiento de los futbolistas, como el caso de Jaime, del Toledo
B, que recibió la llamada de cierto equipo notificándole que disponían de
su carta de libertad. Por otra parte, el personal del club sigue trabajando

• fútbol sala

LOS MARATONES NO 
ESTÁN ASEGURADOS
El pasado fin de semana se celebró la maratón de 
Ocaña donde participaron bastantes jugadores que for
man parte de las plantillas del propio Ocaña, Bargas y 
Olías. Hace unos días también estuvieron en la de 
Bargas y otras que se celebran en este periplo veranie
go por diferentes puntos de la geografía española. El 
problema es que estos jugadores no están asegurados y 
corren un grave riesgo de lesiones, pese a que la mayo
ría han firmado sus contratos con fecha 1 de julio.

El entrenador del FS Ocaña, Enrique González, opi
nó al respecto lo siguiente: “Por un lado es bueno que 
los jugadores no estén parados y mantengan la condi
ción física. Además ellos saben que no se juegan la vi
da, aunque la verdad es que no me convence demasia
do, pero es lo que hay y no queda más remedio que

LOS JUGADORES 
CORREN EL RIESGO 
DE LESIONARSE

II campus de escalona

CASQUERO FUE 
PROTAGONISTA

El futbolista Javier Casquero, na
tural de Talavera y actualmente en 
las filas del Sevilla CF, fue el centro 
de atención junto al portero del CD 
Toledo, Juanma Yuste, en la pre
sentación del II campus de fútbol 
de Escalona, que se inicia este se
mana hasta el 18 de agosto y que 
contará con una participación apro
ximada de 25o niños y niñas.

Al acto de presentación asistie
ron, además de los organizadores, 
el Director General del Deporte, 
Francisco Javier Martín del 
Burgo, y la recién nombrada 
Diputada de Deportes, Hortensia 
de la Casa. Al margen de la propia 
actividad futbolística, el campus se 
completará con otras como clases 
de inglés, natación y música.

Martín del Burgo sorprendió a los 
asistentes anunciando la próxima

concesión a Javier Casquero de la 
Medalla al Mérito Deportivo de la 
región, lo que no esperaba el pro
pio futbolista que agradeció el de
talle además de animar a todos los 
niños de la provincia hacia la prác
tica activa del deporte.

La administración regional cola
borará en el campus con 1.200 eu
ros. En la misma reunión, Juamma 
Yuste se pronunció a favor de que 
los niños ocupen una parte de su 
ocio en deporte, añadiendo que es
tá pendiente de que se resuelva el 
futuro del CD Toledo para tomar 
una decisión respecto a la próxima 
temporada. Respecto a su presen
cia en la presentación del campus 
de Escalona indicó que “cuando 
me llamaron mis amigos ya les dije 
que ayudaría en todo lo que fuera 
posible”.

en sus puestos pese a que el nuevo dueño no se ha dirigido a ellos.

Boss sigue controlando el Toledo

ate

ecos «deportes

aceptarlo”. El problema es si sucede cualquier lesión 
grave, cuestión que los equipos parecen no contemplar. 
Se da la paradoja de que varios de estos jugadores son 
incluso los organizadores, como el caso de Borrell al 
que se le conoce popularmente como “el rey de las ma
ratones” . Los entrenadores conocen estas circunstan
cias y hacen la vista gorda, más preocupados en realizar 
fichajes que en este tipo de consideraciones.

El maratón de Ocaña, a diferencia del de Bargas, no 
ofrece premios en metálico sino en importante regalos. 
Sorprendentemente el vencedor no fue un conjunto for
mado por jugadores específicos de fútbol sala sino de 
fútbol, como el Ancora de Aranjuez.

En el FS Ocaña es novedad, además, que la renova
ción de Toñín se aleja por discrepancias económicas.
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piraguismo

0X10 KAYAK, EN 
PRIMERA DIVISIÓN
El conjunto toledano OXIO Kayak-Polo se 
proclamó campeón de segunda división en 
El Ferrol, consiguiendo de paso el ascenso 
a categoría superior tras finalizar por delan
te del Piraguada (Guadalajara). El Kayak- 
Polo es una modalidad de piragüismo que 
se juega por lo general en una piscina, en la 
que los cinco componentes de cada equipo 
intentan introducir el balón en la portería 
contraria situada dos metros por encima del 
agua. El equipo OXIO de Toledo ha partici
pado este año en una doble competición en 
la que han participado doce conjuntos de to
do el país. En la primera OXIO ganó a 
Piraguada y en la segunda a Copacabana.

odelot alevín

DEJO SELLO DE GRAN 
EQUIPO EN PAMPLONA
33 GOLES A FAVOR Y 7 EN CONTRA
El triunfo del equipo alevín del Odelot 
Toletum en Pamplona caló hondo en
tre los aficionados al fútbol de la capi
tal navarra. La superioridad demostra
da sobre todos sus rivales y el alto ni
vel de juego fueron factores determi
nantes que no pasaron desapercibidos 
para la multitud de profesionales pre
sentes en los partidos. De hecho, el 
conjunto toledano ganó los seis parti
dos que disputó con un saldo de 33 
goles a favor y sólo 7 en contra; datos 
que demuestran la calidad de todos 
sus integrantes.

Ya en la primera fase venció en los 
tres partidos con tanteos tan elocuen
tes de 5-0, 11-0 y 5-1, demostrando 
una fuerza ofensiva que fue imposible 
contrarrestar por los rivales. En cuar
tos de final se impuso por 4-2, en se
mifinales por 4-1 y sólo el representan

te navarro opuso algo de resistencia 
en la final que cayó de lado de Odelot 
por 4-3.

El equipo dirigido por el técnico 
José Serrano basó parte del éxito en 
la compenetración entre todos sus

LOS ALEVINES DEL 
ODELOT TOLETUM 
GANARON LOS 
SEIS PARTIDOS 
QUE DISPUTARON
componentes, pero sobre todo en lo 
compensado de todas las lineas. 
Pocas veces un equipo aparentó tan 
escasa debilidad, demostrando un fu
turo tan prometedor como la calidad 
de sus componentes.

GUITUR
vo y Desarrollo

La opormim 
pararlos

tiem ble

en oreas rurales

Tfno. y Fax Oficinas: 925 23 27 20 
Tlf. Director Técnico 661 440 444 

Apdo. Correos 1054 - 45007 TOLEDO 
e-mails:

aguitur@aguitur.com
info@aguitur.com

... Y además en

www.aguitur.com
,k cada quincena tendrás 

Tú Boletín de Actualidad Rural de Toledo
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El pasado lunes, día 14, comenzaban las fiestas en honor del Santísimo Cristo de la 
Caridad que en esta ocasión fueron pregonadas por la periodista y vecina de la loca
lidad, Inmaculada González. Bonito y ameno pregón lleno de espontaneidad que el 
numeroso público congregado supo valorar.

Además la velada sirvió para coronar a la reina y damas de honor de las fiestas, así 
como a la Melibea 2003 y a la embajadora 
2003 de Vert San Denis.

Los pueblanos han seguido de fiestas du 
rante toda la semana con actuaciones musi 
cales como la del cantante de música latina 
David de María que hizo las delicias del pú 
blico, sobre todo de las más jovencitas de la 
localidad y alrededores, porque también hu 
bo público de otros municipios.
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ELEGIDAS REINAS Y 
DAMAS, MELIBEA Y 
EMBAJADORA DE 
VERT SAN DENIS
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LA PUEBLA DE MONTALBAN 
SE VISTIÓ DE FIESTA
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ANTONIO CAÑIZARES CONFIRMÓ A 11 JÓVENES

VERTIDO DE 
GASÓIL POR 
LA ROTURA DE 
UN OLEODUCTO

ocaña

Cerca de 50.000 litros de gasóil habían 
sido recogidos al cierre de esta edición 
tras el vertido que se produjo por la rotu
ra del oleoducto Rota-Zaragoza el pasa
do lunes día 15. El accidente tuvo lugar 
en la finca Corralejo, en el término muni
cipal de Ocaña, y la rotura sobrevino, al 
parecer, cuando una máquina excavado
ra que estaba realizando trabajos en la 
zona no se percató de la presencia de 
las tuberías del oleoducto.

Tras la rotura y de forma inmediata, 
según informa la Delegación del 
Gobierno en Castilla-La Mancha, la 
Compañía Logística de Hidrocarburos 
(CLH), propietaria del oleoducto, proce
dió a cortar la conducción de gasóil, 
mientras que bomberos de Villacañas se 
trasladaban al alugar de los hechos para 
contener el líquido derramado y evitar su 
expansión.

Según las mismas fuentes, el vertido, 
que fue controlado a última hora de la 
noche del mismo lunes, no supone nin
gún riesgo para la población cercana al 
lugar afectado.

Para el director general de Calidad 
Ambiental, Javier Nicolás, tras el acci
dente se actuó rápidamente y se coloca
ron en la zona -de unos 1.200 metros 
cuadrados- balsas de contención, se 
procedió al corte de suministro y se pu
sieron en marcha los mecanismos para 
la recogida del combustible derramado y 
la limpieza del terreno.

carmena

Antonio Cañizares, arzobispo de Toledo, visitaba 
la localidad Carmena por primera vez para impartir 
el sacramento de la confirmación a 11 jóvenes que 
se han preparado durante los últimos años para re
cibirlo

Con un lenguaje sencillo y cargado de religiosi
dad, Monseñor Cañizares exhortó a los jóvenes 
confirmantes a “buscar siempre en todos sus actos 
a Jesús y a la Virgen María, sin tener miedo de ex
presar y vivir de manera cristiana, sin tener que 
avergonzarse de ello. Todo lo contrario”.
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El presidente de la Diputación, José Manuel Toflño, visita estos días 
los centros que dependen de la institución provincial.

REPARTO DE PAPELES 
EN LA DIPUTACIÓN 
PROVINCIAL

El equipo ya está en marcha y el presidente provincial, José Manuel Tofiño, 
ha comenzado las reuniones y visitas institucionales. Cuatro vicepresidentes le 
acompañarán en la dirección de la Diputación Provincial: Eladio Luján, res
ponsable del Área de Medioambiente; Gustavo Figueroa, que se ocupará del 
Área de Infraestructuras, Cooperación, Obras y Servicios; Carlos Emilio 
Pérez, que llevará el Área de Atención al Ciudadano y Régimen Interior; y Luis 
Cabiedas, que ocupa el puesto de vicepresidente cuarto y dirigirá el área socio 
sanitaria. Del Área Económica, Personal y Portavoz, por su parte, se encarga
rá José Gutiérrez, portavoz del equipo de gobierno y del grupo socialista. Los 
mismos que, junto a tres diputadas, Felisa Velasco, Hortensia de la Casa y 
Natividad Martínez, integran la Comisión de Gobierno de la Diputación.

Las delegaciones, por otra parte, serán ocupadas por: Velasco, responsable 
de la Asistencia a Municipios y Formación; Luis Crespo, de Infraestructuras, 
Obras y Servicios; Esteban Ríos, de Turismo; De la Casa, de Juventud y 
Deportes; Pedro Alguacil, de Escuelas Taller, Casas de Oficio y Empleo; 
Jesús Malta, de Régimen Interior; Martínez, de Cultura y Educación; Raquel 
Vetas, se ocupará de la residencia social “San José”, de la residencia de ma
yores y de la atención a drogodependientes; mientras que Anastasio Priego 
será el diputado responsable de Patrimonio, Adquisiciones, Suministro e infor
mática.

HOMENAJE TRAS 
33 AÑOS DE SERVICIO
El pueblo y el Ayuntamiento de la localidad toledana de Madridejos se vol
caron el pasado día 10 de julio para homenajear al cabo de la Policía Local, 
Jesús Rodríguez Cesteros, con motivo de su jubilación. El acto tuvo lugar 
en los salones del Consistorio madridejense donde el homenajeado recibió 
una placa conmemorativa de manos del alcalde de la localidad, Emiliano 
Sánchez.

Jesús Rodríguez Cesteros se jubila después de 33 años desarrollando su 
labor en el Cuerpo de la Policía Municipal de Madridejos. Además, durante 
diez años de esas más de tres décadas, se mantuvo al frente de la Jefatura 
de esa institución.

TODO LISTO 
PARA EL CAMPEONATO 
DE ESPAÑA DE 
VUELO A VELA

El Aeródromo Municipal de Lillo ha sido escenario de la 
III Semana Internacional de Vuelo a Vela, competición 
organizada por el Real Aeroclub de Toledo. Los partici
pantes provenían de distintos lugares de España y del 
extranjero, destacando la presencia de pilotos del 
Aeroclub de Igualada (Barcelona), así como del Aeroclub 
de Itxassou en Francia, compitiendo estos pilotos en las 
clases Competición y Club.

El evento se ha celebrado una semana antes que el 
XXXV Campeonato Nacional de Vuelo a Vela, que tendrá 
lugar igualmente en la localidad de Lillo durante los días 
19 a 27 de julio. Para esta prueba se han inscrito hasta 
el momento unos 40 pilotos, que participaran en las ca
tegorías: Club, Mundial, Estándar, 15 metros, 18 metros 
y Open.

madridejos

m m m r

/
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TODO LISTO PARA 
LA SEMANA CULTURAL

A estas alturas el Ayuntamiento ya tiene to
do preparado para celebrar la cuarta 
Semana Cultural que desde la pasada le
gislatura organiza el consistorio con gran 
éxito de asistencia, según confirmaba a 
ECOS la delegada de Cultura y Asuntos 
Sociales, Juana López.

La Semana se va a iniciar con uno de los 
platos fuertes. Será el sábado y se trata de 
un encuentro de bandas de música en el 
que participaran las de Toledo, Talavera de 
la Reina y, por supuesto, la de Portillo. “Es 
una de las actividades de más éxito -afir
ma la concejala- aunque todo el programa 
es muy variado para dar gusto a todo el 
pueblo”.

El domingo tendrá lugar la actuación de 
Coros y Danzas que representarán “La ro
sa del azafrán” y el lunes, día 21, está re
servado a los amantes del teatro. Para to
dos ellos la compañía Teatro Arniches pon

drá en escena “Dueña y señora” , de 
Alfonso Torrado.

Más teatro el martes, día 22, con la com
pañía Teatro Muñoz Seca, que representa
rá “Los pecados de un chica casi decente”, 
de Pedro Mario Herrero. Para los aficio
nados a la canción española actuarán el 
miércoles los Roderos de Ébora y para los 
amantes del ballet español está reservado 
el jueves, día 24, que estará en escena el 
ballet de Chelo Oliva.

Los amantes de la canción latina están 
de enhorabuena porque el viernes, día 25, 
actuará el grupo talaverano “Cuarto bole
ro”. La semana se cerrará el sábado, día 
26, con la elección de las reinas y damas 
de las fiestas del mes de septiembre y bai
le hasta la madrugada de la mano de la 
Orquesta Tramontana. El escenario elegi
do para las actuaciones es la plaza de 
España.

ecos
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El alcalde de Portillo, el “popular” Luis Gómez.

COROS Y DANZAS, 
TEATRO Y MÚSICA 
LATINA FORMARÁN 
PARTE DE LA 
PROGRAMACIÓN DE 
UNA SEMANA QUE 
COMIENZA EL DÍA 19

■
111111 i i  t m  m .....................................

Hora: 2 2 .0 0 .
Lugar: Plaza de España.

Encuentro de Bandas de M úsica

Banda Sinfónica de la Escuela Municipal de Música 
"Diego Ortiz", de Toledo.
Programa:

•  "Agüero", pasodoble de José Franco.
•  "Marcha Militar", marcha de F. Shubert.
•  "Antonio Jiménez", marcha mora de F. Gráu.
•  "Desfile de Aurigas", B.S.O. de Milos Rózja.

Arreglo: Miguel G onzález.
Director: D. Fernando Egea.

Banda Municipal de Talavera de la Reina.
Programa:

•  "Islas Canarias", pasodoble de José M . Tarridos.
•  "La torre del oro", preludio sinfónico de G . Giménez.
•  "Querer de gitanos", farruca y zambra de Arquelladas.
•  "Fiesta en España", folclore español.
Director: D. Valentín Esteban Reollo.

Banda Municipal de Portillo de Toledo.
Programa:

•  "Mariano Montes", pasodoble torero de Del Álamo, 
e "1 4 9 2  Christopher Columbus", B.S.O. Vangelis.

Arreglo: Pascal Devroye.
•  "The Beatles in concert", de Lennon y M e Cartney.

Arreglo: W illy  Hautvast.
•  "Jurasic Park", B.S.O. de John Williams.

Arreglo: W illy  Hautvast,
Director: D. Jesús de la Rosa García.

ÉTTSTTTTTféyflETTTlTTTI»̂ ...............................
Hora: 2 2 .0 0 .
Lugar: Plaza de España.
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Deí 19 aí 26 
de Sulio

ORGANIZA:
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E X C M O , A Y U N T A M IE N T O
PORTILLO DE TOLEDO

Coros y  Dan zas

"La rosa del azafrán", folclore en vivo.

...........................
Hora: 22.00.
Lugar: Plaza de España.
Teatro Arniches
Obra: "Dueña y señora", de Alfonso Torrado.

...........................
Hora: 22.00.
Lugar: Plaza de España.
Teatro M uñoz Seca
Obra: "Los pecados de una chica casi decente", de 
Pedro Mario Herrero.

...........................
Hora: 22.00.
Lugar: Plaza de España.
Canción española: "Roderos de Ébora"
Arte, cultura y duende.

...........................
hora: 22.00.
Lugar: Plaza de España.
Ballet Español
"Chelo Oliva".

€ 2 ¡ n ¡ n i a E a i ! i ! 3 * ..................................
Hora: 22.00.
Lugar: Plaza de España.
Canción latina: "Cuarto bolero"

C S S 5 E B E M 3 B ..................................
Hora: 22.00.
Lugar: Plaza de España.
Baile de la elección de la Reina y  Dam as
con la Orquesta "Tramontana".
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LAMVER® LA PERSIANA DE SEGURIDAD TOTAL

LAMVER® OFRECE CALIDAD PARA TODA LA VIDA
DIPLOMA

Acreditativo por el jurado internacional.

DIPLOME
24* SALON 

INTERNATIONAL 
DES INVEN1TONS

GENÉVE 1996

PLACA
Oficina de Patentes y Marcas Españolas 

a la mejor invención.

MEDALLA DE ORO
XXIV Salón Internacional de Ginebra.

La única persiana reversible del mundo que permite la limpieza desde el interior. 
LAMVER® da fin a las averías en las persianas y las rejas en sus ventanas.

Distribuidor: CRISTALERIA DEL TAJO, S.L.
C/. Jarama, s/n. Parcela, 2 B-Polígono Industrial - 45007 Toledo
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Del 10 al 20 de julio, el Conservatorio Profesional de Música “Jacinto 
Guerrero”, dependiente de la Diputación Provincial, desarrolla el V Curso 
de Verano de Técnica e Interpretación Pianística “Ciudad de Toledo”. Un 
total de 46 alumnos, el 90 por 100 de los cuáles proceden de fuera de la 
ciudad, son los destinatarios de las clases que imparten los profesores del 
centro: Ignacio González, Alfonso Peciña y Jesús Pinillos. Entre las 
novedades de esta quinta edición se encuentra la presencia de la profe
sora Ana Guijarro, catedrática de piano en el Real Conservatorio Superior 
de Música de Madrid, encargada de impartir varias clases magistrales.

A las lecciones técnicas, propias del instrumento, que ocupan la maña
na de los alumnos, se suman las clases sobre aspectos relacionados con 
la técnica pianística, como el control de la respiración, la relajación de los 
músculos y la polirritmia.

ecos #56
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PIANO, VIENTO Y CUERDA,
MÚSICA PARA EL VERANO

El nivel de aceptación del público de CMT “es muy, 
muy elevado”, a pesar de que sigue siendo un mode
lo en el que “la telebasura no tiene cabida”, un “mo
delo limpio”, en el que la mayoría del entretenimiento 
y más de la mitad de la información está dedicada a 
la región, según manifestaba el director general del 
ente público de Radio Televisión Castilla-La Mancha, 
Jordi García Candáu, en el curso “Cambio tecnoló
gico y estrategias de televisión” de la Universidad 
Regional, celebrado la pasada semana en Cuenca.

“Estamos haciendo un modelo singularizado dentro 
de lo que es el modelo de televisión en España”, que 
también está siguiendo la TV3 de Cataluña, “otra 
magnífica televisión”, informa Efe.

CANDAU COMPARA A CMT 
CON TV3 DE CATALUÑA

¡K
M
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instrumentos de viento”, asegura. Esperan
que este curso sirva de acicate.

ecos

“JACINTO GUERRERO” 
BUSCA ALUMNOS 
DE CUERDA
La residencia de la Universidad Laboral 
será el “cuartel general” de los alumnos de 
los cursos de verano del Conservatorio 
“Jacinto Guerrero” de Toledo, que este año 
han contado con una abrumadora avalan
cha de solicitudes. El nivel de su programa 
de formación y la calidad del plantel de 
profesionales que integran el centro son 
los principales baluartes del reconocimien
to del centro en todo el territorio nacional, 
de ahí que cada verano sean más los 
alumnos de fuera de Toledo que soliciten 
formar parte de alguno de estos cursos, 
que imparte el conservatorio en el que du
rante el curso académico estudian música 
350 alumnos de toda la provincia.

El 21 de julio, dará comienzo el VI Curso 
de Viento “Ciudad de Toledo”. Un grupo de 
250 alumnos de toda España recibirán cla
ses sobre viento, madera, metal y percu
sión de manos de ocho profesores del 
conservatorio, a los que se sumará el ma
estro Enrique García Asensio, encarga
do de dirigir el concierto de clausura, el 
sábado 26 de julio. Entre el 31 de agosto y 
la primera semana de septiembre, por su 
parte, se impartirá el curso de cuerda, una 
de las modalidades que cuenta con menor 
demanda durante el año. En palabras de 
uno de los profesores del centro, Vicente 
Morant, el conservatorio necesita alum
nos que “se interesen por los violines, las 
violas, los violonchelos y los contrabajos”. 
Y es que el objetivo último del “Jacinto 
Guerrero” es crear su propia orquesta “y 
para eso hacen falta alumnos que toquen

RICARDO BELÉNDEZ, NUEVO 
GERENTE DEL CULTURAL ALBACETE
Ricardo Beléndez, director de la Fundación Cultura y Deporte de Castilla- 
La Mancha, ocupará desde el próximo mes de agosto la gerencia del con
sorcio Cultural Albacete, tras la dimisión de José María López. Beléndez, 
que continuará trabajando en la Fundación Cultura y Deporte, hasta que 
finalice el mes de julio, será el encargado de la organización del XX ani
versario del Cultural Albacete, con un “programación especial” . Contento 
de volver a su ciudad natal, Beléndez anunció que le dará su impronta al 
consorcio, con la “recuperación de las artes plásticas, la creación de nue
vos públicos y la introducción de espectáculos de vanguardia”, según Efe.

*-*

UN HOMENAJE A T0RRIJ0S 
EN FORMA DE POEMA

“El resultado de una vieja ilusión”, así define el libro “Torrijos 
y torrijeños en la poesía", Cipriano García, presidente de la 
Asociación Cultural “Juan Guas", encargada de la publicación 
de la obra. Una treintena de poetas naturales o vecinos de 
Torrijos o que hayan hecho de este municipio toledano el cen
tro de sus poemas han sido seleccionados por el profesor 
Jesús María Ruiz-Ayúcar para darle cuerpo a una obra que 
pretende penetrar “en un mundo desconocido, en una nueva 
faceta de la vida torrijeña”. Y es que, en contra de lo que pue
da parecer, “en nuestro pueblo hay afición por este aspecto li
terario -escribe Ruiz-Ayúcar en el prólogo-, “se ha dicho mu
chas veces que Torrijos solamente vive para lo material, lo 
cual no es totalmente verdadero. Hemos destacado en esta 
villa en la industria y en el comercio, y se han alcanzado co
tas importantes. A ello se han dedicado algunas páginas. 
Pero hay otros elementos en Torrijos que son desconocidos 
en parte, y es en lo referente a su aspecto espiritual". No en 
vano, la devoción y el fervor hacia el Cristo de la Sangre y al 
ejemplo que la beata Teresa Enríquez, la "loca del 
Sacramento", ha dado a los torrijeños es temática común de

El profesor y miembro de la Asociación Cultural "Juan Guas", 
Jesús María Ruiz-Ayúcar, fue el encargado de presentar el libro.

CON INTRODUCCIÓN, 
SELECCIÓN Y COMENTARIOS 
DE JESÚS MARÍA RUIZ-AYÚCAR
buena parte de los poetas, unos más consagrados que otros, 
que integran la obra. Entre ellos figura el propio Ruiz-Ayúcar. 
Nació en Ávila pero lleva en Torrijos desde los diez años; por 
eso toda su vida “son recuerdos de Torrijos" y por eso Torrijos 
aparece repetidamente en los poemas que escribe "a escon
didas".

No sólo poesías, la Asociación “Juan Guas" tiene intención 
de recopilar obras de otros artistas relacionados con el muni
cipio: “pintores, escultores, restauradores, grabadores, arqui
tectos...” . Están a la espera de financiación. “Torrijos y torri
jeños en la poesía”, cuya venta irá destinada a la restauración 
de la Colegiata, "ha sido posible gracias a los ejemplares que 
ha adquirido la Diputación Provincial".
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QUERER Y NO PODER:
MÁS D EFU N C IO N ES ERÉCTILES

Continúa siendo un tema tabú. Hasta hace muy poco ni pacientes ni mé
dicos estaban acostumbrados a tratar la salud sexual, incluso se sentían 
incómodos. Poco a poco se va superando, aunque a los hombres que pa
decen disfunción eréctil les cuesta reconocer que tienen un problema, in
cluso ante los propios especialistas. El 66,5 por 100 de los varones espa
ñoles con esta patología orgánica, que tiene una importante carga sicoló
gica, reconocen que no han acudido al médico para solucionar un proble
ma que va más allá de lo sexual. Y es que la falta de erección puede ser 
el primer síntoma de otras patologías como la hipertensión, la diabetes e 
incluso el infarto.

Castilla-La Mancha es una de las regiones con mayor número de varo
nes afectados, por una incidencia que supera la media nacional que, se
gún las sociedades españolas de Andrología y de Urología, se sitúa en un

CASTELLANO-MANCHEGOS, 
TRABAJADORES Y JÓVENES, 
LOS QUE MÁS SE DUCHAN
Tomar al menos una ducha diaria es uno de los diez con
sejos que forman parte del “Decálogo del verano equili
brado”, una relación de soluciones con la que hacer fren
te al sudor veraniego, fruto de las disparadas temperatu
ras que registran los termómetros en lo que llevamos de 
estío, y eso que prácticamente no ha hecho más que em
pezar. Los castellano-manchegos y los castellano leone
ses son los españoles que con más asiduidad pasan por 
la ducha, entre cinco y seis veces por semana, una pro
porción muy por encima de la media nacional. Según se 
desprende de un estudio sobre hábitos de higiene de un 
conocido fabricante de productos de limpieza corporal y 
Demoscopia, cerca de una quinta parte de los españoles 
se duchan entre una y dos veces por semana. Según el 
mismo estudio, realizado en 2001, los residentes en 
Galicia y Baleares se encuentran en la parte baja de la 
tabla, al ducharse entre tres y cuatro veces por semana. 
La edad y la profesión parecen ser también un condicio
nante en lo que a la frecuencia de ducha se refiere. Así 
mientras que el 53 por 100 de los menores de 25 años 
se ducha a diario, cerca del 50 por 100 de las personas 
mayores de 65 años se duchan sólo entre una y dos ve
ces por semana. Y mientras que más de la mitad de las 
personas que trabajan se duchan todos los días, las 
amas de casa, los jubilados y los parados son los que 
menos practican este hábito. En lo que parecen ponerse 
de acuerdo es en la duración media, 11 minutos. Aunque 
todo depende del momento escogido.
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CASTILLA-LA MANCHA SE ENCUENTRA ENTRE 
LAS REGIONES ESPAÑOLAS CON MAYOR
NÚMERO DE VARONES AFECTADOS POR ESTE 
PROBLEMA QUE VA MÁS ALLÁ DE LO SEXUAL
20 por 100 de los varones. Según el estudio 
realizado por ambas sociedades, del que In
forma la agencia Efe, más de la mitad de los 
hombres que sufren esta patología conside
ra que no existe suficiente información so
bre este problema de salud sexual. Los ara
goneses, los canarios, los castellano leone
ses y los andaluces también se encuentran 
por encima de la media; y por encima de 
ellos, la Comunidad Valenciana, que con un 
31,4 por 100 de afectados, entre los 35 y los 
75 años, es la comunidad con mayor índice 
de disfunción eréctil. Los menores porcen
tajes los registran los gallegos, los madrile
ños, los baleares, los vascos y los asturia
nos. Estos últimos, con 8,3 por 100 de po
blación afectada, hacen de Asturias la co
munidad con menor incidencia.

UN PROBLEMA CON SOLUCIÓN
Acallar el problema puede convertirse en un

lastre que termine haciendo mella en la vida 
de pareja y en la del propio afectado. Pero 
todo tiene solución. Y esa solución está en 
las consultas. En la actualidad hay tres fár
macos para tratar la disfunción eréctil, muy 
eficaces y sin problemas secundarios, reco
mendados para todo el mundo excepto pa
ra los enfermos de corazón que toman ni
tratos.

También sobre estos medicamentos exis
te desconocimiento, según constató el vice
presidente de la Sociedad Española de 
Andrología, Ignacio Moneada.Lejos de 
provocar una erección permanente, para 
que estos fármacos sean efectivos es nece
sario que exista una estimulación sexual de 
forma natural durante el tiempo de acción 
del medicamento, que en algunos casos su
pera las 36 horas.

Poder es querer... Basta con poner los 
medios adecuados.

ecos • Fotos: Rebeca Arango

HONDA
ThnPoworot Dremvm

¿La palanca de  ca m b io  arriba, en el sa lp icadero?  ¿P or qué?  M uy 
sencillo: ahorras tiem po, conduces m ás. Del vo lante  a la palanca de 
cam bio en milésimas. Se llama Sport Gear Shift. Una gran idea inspirada 
en la pura deportividad Honda. Información 900 30 80 80 www.honda.es

Motores 16 válvulas diesel CTI> y gasolina do 90 a 200 CV, 4 attoags, ABS con EBO, cUnatoador, 

sistema audio, tantas aleación, sensores do parking, faros antttobla... Gasolina dnsdo 13.4006. Utosol 

desdo 15 500 e  PVP recomendado en Península y Baleares Incluyendo IVA. transporte o imp do 

matnculacion. Plan Prever no Incluido Garantía de 3 anos, amplable a 5, sin limite de Km a naves de 

la R ed de Concesionarios Oficiales de automóviles H O N D A  en Península y Baleares.

Vimahesse T.L., S.L.
Autovía Madrid-Toledo. Km. 62.9. Tel. 925 35 30 18. OLIAS DEL REY. TOLEDO, www.vimafiesse.honda.es
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■  BULLIDO, ATLETA DISCAPACITADO
I  CON ALMA DE CAMPEÓN

VENDEDOR DE CUPONES POR LA 
MAÑANA Y ATLETA POR LAS TARDES
Tiene alma de campeón del mundo y ha batido marcas que le acreditan repetidamente como 
tal. Ni su ceguera total ni las lesiones que amenazaron con retirlo de las pistas de atletismo en 
1999 y en 2001 han sido un obstáculo en su carrera hacia el podio. Con tan sólo 24 años, Luis 
Bullido es considerado como uno de los atletas castellano-manchegos con mayor proyección 
nacional e internacional. Y piensa seguir cosechando éxitos. Cada día compagina su trabajo co
mo vendedor de cupones de la ONCE en Madrid con un entrenamiento “durillo” , de entre tres y 
cuatro horas diarias. Y eso no es nada para lo que le espera a partir del sábado 19, en Segovia, 
donde se concentra con sus compañeros para el próximo mundial. Claro que siempre le que
dará tiempo para jugar a las cartas y escuchar música tecno, sus grandes pasiones.

Lleva una década “enganchado” al atletis
mo, desde que comenzó como cadete en 
1993, “para ver si me gustaba”. Un año des
pués comenzó a tomárselo “un poquito más 
en serio”, empezó a competir en campeona
tos, a ganar medallas y a viajar a competi
ciones en el extranjero. Y su trayectoria ha 
sido imparable. Sus éxitos en campeonatos 
de todo el mundo han tenido su reflejo en los 
títulos honoríficos conseguidos en los últi
mos años. El último, el 31 de mayo, cuando 
el gobierno regional concedió a Luis 
Bullido una de las placas al Mérito de la 
Región.
•  Muchos premios en poco tiempo, ¿cuál 
ha sido el más entrañable?
El más curioso, el nombramiento de Hijo 
Adoptivo de Alameda de la Sagra, mi pue
blo, el año pasado, un título que suelen con
ceder a gente mayor y muchas veces a títu
lo postumo, yo a penas tenía 23 años. 
Además, son importantes el de la 
Diputación, la Medalla al Mérito Deportivo de 
la Junta de Comunidades, que me dieron en 
1999, el año que me había roto la rodilla y no 
lo esperaba para nada; o la Placa al Mérito 
de la Región, este año.
•  ¿Cómo recuerda sus comienzos? 
Cuando empiezas lo que intentas es ser al
guien, competir, pero es muy duro y muy di
fícil porque el deporte te come casi toda tu 
vida, el trabajo, los estudios...
•  De no haber sido atleta, ¿qué le hubie
ra gustado ser?
Muchas cosas; nunca me lo he planteado, 
pero seguro que hubiera estudiado una ca

rrera. De hecho me lo planteé en 1999, 
cuando me rompí la rodilla y veían difícil que 
pudiera volver a competir.
•  ¿Cuál ha sido el momento más feliz de 
su carrera?
El más feliz, el año pasado cuando gané dos 
medallas de Oro que no esperaba después 
de un año de roturas de rodillas, pero de 
pronto renací de las cenizas y volví a ganar.
•  ¿Y el más amargo?
Sin duda las lesiones, sobre todo el año 
1999, cuando me rompí la rodilla por com
pleto, me hicieron un injerto y me pusieron 
una plaquita que rechacé varias veces. 
Todavía me resiento, pero puedo funcionar.
•  ¿Cuánto tiene su profesión de vocacio- 
nal?
Mucho, el atletismo es muy sacrificado, tie
nes que dejar pasar muchas cosas de lado, 
muchas juergas, incluso trabajo y estudios, 
tienes que cuidarte. Y además de vocación 
tienes que tener mucha suerte y yo la tengo. 
Hay gente que entrena el doble que yo y no 
son capaces de hacer mis marcas.
•  ¿Cuáles son sus planes de futuro más 
inmediatos?
La concentración del sábado en Segovia de 
cara al mundial. Lo siguiente, el año que vie
ne, es la Paralimpiada de Atenas.
•  ¿Dónde quiere llegar?
En el tema de títulos creo ya he llegado a la 
cima. Me basta con repetir todo lo que tengo 
ahora mismo hasta que me retire.
•  ¿Cómo le gustaría que le recordaran? 
Como un persona que intentó hacer algo 
que le gustaba.

Inmaculada Sánchez • Fotos: Rebeca Arango

“EL DEPORTE TE 
COME CASI TODA TU 
VIDA: EL TRABAJO, 
LOS ESTUDIOS...”

Nació en Toledo y vive en Alameda de la Sagra. Es 
atleta de profesión y  por vocación y  está orgulloso. 
Cada día se prepara para el mundial de 2004.
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CARAS C< JUNTO AL NUEVO BMW SERIE 5

UN HOMENAJE A LA MUJER

asistieron a tan peculiar presentación no faltaron empresarios, políticos y per- 
Una presentación de lujo para un coche de lujo. El Cigarral de las Mercedes, sonajes de la vida social de la provincia. El alcalde de Toledo, José Manuel
maravillosas vistas incluidas, acogió el pasado jueves 10 la presentación del Molina; el ex presidente de la Cámara de Comeivio de Toledo, Jesús
nuevo BMW Serie 5. El gerente del concesionario Alonso Pineda, Ángel Santolaya; y el torero Eugenio de Mora, que aunque ha vuelto a los ruedos
Alonso, hizo las veces de maestro de ceremonias ante los invitados que se sigue teniendo alguna dificultad para caminar, fueron algunos de los que com-
dieron cita en la terraza de este cotizado restaurante. Entre los conocidos que partieron el cóctel servido junto a la piscina del cigarral.

tas... Hombros al descubierto, talles ajustados y vuelo en las faldas hasta los 
Unas “Túnicas" muy especiales las que el modisto toledano José Sánchez pre- pies, a modo de túnica. Moda de mujer, en el que no podían fallar los diseños
sentó el pasado viernes en el restaurante toledano Ventas de Aires, que quiso para las novias, otras de las especialidades en las que Sánchez da rienda suel
rendir un homenaje a la mujer con las últimas tendencias en diseños y colores, ta a la imaginación y consigue despertar la sorpresa del publico. Un destile pa-
estampados discretos y atrevidos, tonalidades clásicas, rojos, malvas, viole- ra el verano en un entorno muy veraniego. (Fotos: Julián Calles)

sobre todo las venteras, se lo tomaron al pie de la letra. Se las veía encantadas 
La Virgen del Carmen llevó a los venteros a José Ramón Villar, Mister España con el pregonero. Quienes más cerca estuvieron del ex mister fueron la alcalde-
1996. Él fue el encargado de pronunciar, el pasado 12 de julio, el pregón de las sa. Victoria Solana y las guapas de las fiestas, la reina y las damas, juveniles:
fiestas patronales de Las Ventas de Retamosa. Tras su discurso se lanzó el chu- Paola de la Varga. Gema Potenciano y Begoña Martin; y las infantiles: Miriam
pinazo que marcaba el comienzo del divertimento y la algarabía Y los venteros, Fernández. Ana María Valverde y Sófora Raso (Fotos: José Carmona)
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DNI
De pequeño quería ser futbolista, “como 
Di Stefano”, pero se matriculó en 
Económicas y acabó licenciándose en 
Historia del Arte, aunque nunca ha ejerci
do esta profesión. A principios de 1980 se 
presentó a unas oposiciones para secre
tario de ayuntamiento después de una 
temporada trabajando para la administra
ción del Estado. Aprobó y decidió venirse 
a Toledo, “donde siempre he tenido que
rencia”. Y es que aunque nació y pasó su 
primera juventud en Madrid, Gustavo 
Figueroa Cid siempre ha estado ligado a 
Toledo, a Carmena, de donde procedían 
sus abuelos paternos y, sobre todo, a 
Talavera, donde su padre tenía una pe
queña empresa. Comprometido con la 
política desde la última etapa del fran
quismo, es desde hace “cuatro años y pi
co” alcalde de Bargas, y “no lo cambiaría 
por ningún otro cargo”. De sus años como 
secretario conserva “una enorme satisfac
ción por la gente que conocí y por la pro
pia actividad municipal”. Pasó por la 
Junta, fue diputado provincial con Adolfo 
González Revenga y diputado regional, y 
en esta legislatura es vicepresidente se
gundo de la Diputación con José Manuel 
Tofiño. Está casado y tiene dos hijos, un 
chico de 17 y una chica de 16. A sus 50 
años es una persona sensata y seria, en 
el sentido más amplio de la palabra.

Gustavo Figueroa
VICEPRESIDENTE DE LA DIPUTACIÓN 
PROVINCIAL Y ALCALDE DE BARGAS
•  ¿Algo que alegar a la crisis en la Asamblea de Madrid?
Me produce, primero, tristeza; y, después, una cierta rabia porque, aunque sea en 
Madrid y nosotros estemos en Toledo, me consta que en la calle este tipo de cosas 
siempre nos vinculan a todos, sin comerlo ni beberlo. Espero que la crisis se re
suelva como debe resolverse, con la mayor transparencia; que las tramas urbanísti
cas, que es evidente que existen, se puedan descubrir hasta el fondo.
•  ¿Qué pasaría si le saliera algún “Tamayo” a José Bono?
En Castilla-La Mancha es enormemente difícil que eso ocurra. No imposible, pero 
muy difícil porque Bono ha puesto de moda en toda España la ley de transparencia.
•  ¿Qué piensa del fenómeno Beckham?
Aunque reconozco que soy del Real Madrid y me gusta tener un buen equipo, creo 
que tarde o temprano la burbuja del fútbol se va a pinchar, probablemente, cuando 
los resultados no acompañen. El fútbol debería ser un deporte, no sólo pura merca
dotecnia.
•  ¿Es una cruz ser diputado de Infraestructuras en una de las provincias más 
pobres de España?
No, al revés. Es un honor porque vamos a trabajar con los ayuntamientos y yo no 
cambio un ayuntamiento por nada del mundo; la labor que hacen los alcaldes y los 
concejales en cada municipio es digna de encomio. Hace 20 años en muchos pue
blos no había agua potable, para hablar con mi novia tenía que irme a una centrali
ta porque no había cabinas telefónicas... Queda mucho por hacer, pero lo que se ha 
hecho con el trabajo y el dinero de la Junta y el trabajo callado de alcaldes y conce-

“ME SIENTO MÁS ALCALDE DE BARGAS 
QUE VICEPRESIDENTE DE LA DIPUTACIÓN”
jales ha permitido que Toledo sea hoy una provincia relativamente bien situada.
•  ¿Promete ser escrupuloso en el reparto de los fondos?
Nosotros vamos a ser transparentes, algo que en esta casa no se ha hecho nunca, 
y escrupulosos con el reparto equilibrado en la provincia. Vamos a ocuparnos del ve
cino sin color político, y para eso esperamos tener el apoyo de la oposición.
•  ¿Qué se siente más: alcaide de Bargas o vicepresidente de la Diputación? 
Me siento más alcalde de Bargas. Tengo el orgullo de haber obtenido el 66,5 por 100 
de los votos en las últimas elecciones. La satisfacción que uno tiene cuando te vota 
esa cantidad de vecinos no se tiene en un nombramiento indirecto como es la 
Diputación. Estoy encantado de que hayan contado conmigo, pero lo primero es ser 
alcalde, y gracias a ser alcalde soy vicepresidente.
•  Tiene fama de ser muy callado, ¿es por eso de que en boca cerrada no en
tran moscas o es porque no tiene nada que decir?

CABIEDAS, CON LA MÁS FEA; BODAS E
•  Dígame algo irreverente de José Manuel Tofiño.
Va a ser la sorpresa positiva de esta legislatura en la provincia.
•  De Eladio Luján.
Es una institución en el Partido Socialista, todos le tenemos cariño y respeto.
•  De Carlos Emilio Pérez.
Es mi amigo de Navahermosa, le va a tocar lidiar con un área muy sui generís. Tiene la 
suficiente ilusión como para sacarlo adelante con nota.
•  De Luis Cabiedas.
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EN EL CENTRO DEL HURACÁN
A Luis le ha tocado bailar con la más fea. Va a tener suficiente tra
bajo y dedicación como para quedarse algunas noches sin dormir.
•  De José Gutiérrez.
Es la novedad de esta legislatura. Me consta que es la eficacia he
cha persona.
•  De José Bodas.
Pepe Bodas tiene un gran problema, que es la crisis del PP, con la 
que va a tener que lidiar. Va a estar en el centro del huracán.

Puede que en algunos momentos no tenga nada que decir, pe
ro cada uno tiene su carácter y el mío es ése. Bueno para al
gunos y malo para otros, según quién te juzgue. En esta activi
dad no me gusta el charlatán. A la gente hay que juzgarla por 
sus hechos y no por sus palabras.
•  ¿Cuál era su nombre de guerra en la clandestinidad?
En los últimos años del franquismo me llamaban Luis.
•  ¿Mantiene contacto con gente de aquella época?
De vez en cuando nos vemos en Madrid. Por Toledo también 
quedan personas a las que conocí en los años previos a la 
Transición. Mayoritariamente, la gente está fuera de la actividad 
política. Como yo no quedan muchos.
•  ¿Entraría en “Hotel Glam”?
No, no, bajo ningún concepto, me aburría enormemente. Cada 
vez me cuesta más conectar la televisión.
•  Si fuera mujer...
Sería como ahora mismo, no le veo otra diferencia que la físi
ca. Trataría de ser lo mejor posible, lo más inteligente posible y 
no hacer daño a nadie.
•  ¿En qué se reconoce patoso?
En muchísimas cosas. Soy soso hasta el límite, soy incapaz de 
bailar un pasodoble... No soy la alegría de la huerta.
•  ¿Algo falso y algo cierto que se haya dicho de usted? 
¿Falso? Cuando llegué a Bargas la oposición dijo que era un fo
rastero y que me iría del pueblo. Pero no les sirvió de mucho.
•  ¿En qué renuncio le pillarían si le grabaran con una cá
mara oculta?
Los domingos en vaqueros y sin afeitar, jugando al ping-pong 
con mi hijo o jugando con el perro... O tomando unas cervezas 
con los amigos, si es que eso puede considerarse irreverente.
•  ¿Se ha ido alguna vez de putas?
No, no recuerdo.
•  ¿Pero ha estado alguna vez en un club de alterne?
En la mili tomé alguna cerveza en esos garitos y hace unos 
años, siendo secretario, fui alguna vez con un alcalde del PP,

“SOY SOSO HASTA EL LÍMITE, 
DESDE LUEGO NO SOY LA 
ALEGRÍA DE LA HUERTA”
que todavía sigue siéndolo, y con un familiar suyo, a tomar unas 
copas; pero prefiero tomarlas en cualquier otro sitio.
•  ¿De qué está harto?
De la injusticia, de la marginalidad, del Sida en cantidades in
dustriales en África, de la pobreza, del dolor de los niños...
•  ¿Tiene Gustavo Figueroa un precio?
Creo que no, no lo he tenido nunca.
•  ¿Qué lleva en la cartera?
Tarjetas de crédito, el DNI y los teléfonos de mis amigos, de mis 
concejales y ahora de los diputados. El 80 por 100 de mi vida 
la paso con ellos.
•  ¿Dónde está Bin Laden?
No tengo ni idea, habría que preguntárselo a Bush.

Inmaculada Sánchez • Fotos: Rebeca Arango

“DURANTE LA CLANDESTINIDAD, EN
EL FRANQUISMO, ME LLAMABAN LUIS”
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HACIA LA 
EXTINCIÓN 
DEL HOMBRE
“28 días después”, todo ha cambiado. Jim (Cillian 
Murphy) despierta en un hospital y la ciudad está 
completamente desierta, o al menos eso es lo que 
cree. Un extraño virus liberado recientemente de 
un laboratorio de investigación ha diezmado todo 
el planeta y la raza humana se enfrente a su emi
nente extinción. Los hombres se han convertido 
en una extraña especie que sólo ansia matar, o 
mejor dicho, devorar. Tan solo unos pocos super
vivientes intentarán encontrar el camino hacia la 
salvación. Un camino, en el que conocerán el te
rror como nunca antes lo habían imaginado. 28 dí
as después, Jim preferiría no haber despertado 
nunca. Estamos ante la nueva película de Danny 
Boyle, uno de los jóvenes valores del actual pa
norama cinematográfico mundial que deslumbró 
con la original, dura y fantástica “Trainspotting” y 
con el que nos llevamos un buen chasco cuando 
dirigió “La Playa” un bodrio infumable, dos horas 
que bien podrían convertirse en publirreportaje 

para un viaje al Caribe.
Con esta nueva cinta el 

realizador se adentra en 
en un nuevo género muy 
alejado de lo que pudimos 
ver en su obra anterior, 
aunque sí se aprecia algu
na similitud en el trata
miento de las imágenes y 
la construcción de mu
chos de sus personajes. 
Una película muy especial 
que ha levantado una 
enorme expectativa en es
te aburrido verano cine
matográfico.
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m

Vier. 18, sáb. 19, dom. 20 y miér. 23. Pases: 17:30 y 20:15 
Lun. 21, mart. 22 y juev. 24. Pases: 20:15

CAROLINA
Vier. 18, sáb. 19, dom. 20 y miér. 23. Pases: 23:00 
Lun. 21, mart. 22 y juev. 24. Pases: 22:45---------------- 1 i. ----————————

SE
COMO PERDER A UN CHICO EN 10
Vier. 18, sáb. 19, dom. 20 y miér. 23. Pases: 17:30 y 20:15 
Lun. 21, mart. 22 y juev. 24. Pases: 20:15

POSESIÓN
Vier. 18, sáb. 19, dom. 20 y miér. 23. Pases: 23:00 
Lun. 21, mart. 22 y juev. 24. Pases: 22:45

DIAS

CRIMEN
Vier. 18, sáb. 19, dom. 20 y miér. 23. Pases: 17:30, 20:15 y 23:00 
Lun. 21, mart. 22 y juev. 24. Pases: 20:15 y 22:45

SIMBAD, LA LEYENDA DE LOS SIETE MARES
Vier. 18, sáb. 19, dom. 20 y miér. 23. Pases: 17:30, 20:00 y 22:30 
Lun. 21, mart. 22 y juev. 24. Pases: 20:00 y 22:30

LES DE CHARLIE
Vier. 18, sáb. 19, dom. 20 y miér. 23. Pases: 17:00, 20:00 y 23:00 
Lun. 21, mart. 22 y juev. 24. Pases: 20:00 y 23:00

S A L A C
ELICULA DE Pl<

Vier. 18, sáb. 19, dom. 20 y miér. 23. Pases: 17:30 
Lun. 21, mart. 22 y juev. 24. Pases: 20:00

A TODO GAS 2
Vier. 18, sáb. 19, dom. 20 y miér. 23. Pases: 20:15 y 23:00 
Lun. 21, mart. 22 y juev. 24. Pases: 23:00

Vier. 18, sáb. 19, dom. 20 y miér. 23. Pases: 17:00, 19:50 y 23:00 
Lun. 21, mart. 22 y juev. 24. Pases: 19:50 y 23:00

c ó m o  dios
Vier. 18, sáb. 19, dom. 20 y lun. 21. Pases: 17:15, 20:15 y 23:00 
Mart. 22, miér. 23 y juev. 24. Pases: 20:15 y 23:00

SALA 5
LIZZIE S U P E R S T A R _____________
Vier. 18, sáb. 19, dom. 20 y lun. 21. Pases: 17:15, 20:00 y 23:00 
Mart. 22, miér. 23 y juev. 24. Pases: 20:00 y 23:00

A  G  U  I T  U R

Tlfno. y fax oficinas: 
9 2 5  2 3 2  7 2 0

Tlfno. Dtor. Técnico: 
661  4 4 0  4 4 4

Desde 1999... En  toda la provincia

AGUITUR
T U R ISM O  A C T IV O  Y  D E S A R R O L L O  R U R A L  

El desarrollo sostenible es posible 

www.aguitur.com

ti
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, 18, sáb. 19, dom. 20 y lun. 21. Pases: 17:15 
Mari 22, miér. 23 y juev. 24. Pases: 20:15

V¡er. 18, sáb. 19, dom. 20 y lun. 21. Pases: 20:00 y 23:00 
Mart. 22, miér. 23 y juev. 24. Pases: 23:00

| __ “ _____________________
TOS ANGELES DE CHARLIE
Vier. 18, sáb. 19, dom. 20 y lun. 21. Pases: 17:00, 20:00 y 23:00 
Mart. 22, miér. 23 y juev. 24. Pases: 20:00 y 23:00

SALA 8

Vier. 18, sáb. 19, dom. 20 y lun. 21. Pases: 17:00, 20:15 y 23:00 
Mart. 22, miér. 23 y juev. 24. Pases: 20:15 y 23:00

TRES GRANDES 
NOMBRES
PALTROW, COSTNER Y MACLAINE

28 DIAS
De viernes 18 a jueves 24. Pases: 17:30, 20:15 y 23:00

LOS ANGELES DE CHARLIE
SALA 2

viernes 18 a jueves 24. Pases: 17:30, 20:15 y 23:00

SALA 3

De viernes 18 a jueves 24. Pases: 17:30, 20:15 y 23:00

SIMBAD, LA LEYENDA DE LOS SIETE MARES
De viernes 18 a jueves 24. Pases: 17:30, 20:15 y 23:00

SE MONTO LA GORDA
De viernes 18 a jueves 24. Pases: 17:30, 20:15 y 23:00

HULK
SALA 6

Tres de las grandes estrellas del ci
ne estadounidense llegan a las 
pantallas toledanas.

Kevin Costner es cabeza de re
parto junto a Kurt Russell en “Los 
reyes del crimen”, una de atracado
res que pretenden asaltar un casino 
durante un concurso de imitadores 
de Elvis. Para pasar el rato.

Gwyneth Paltrow protagoniza 
“Posesión”, intriga, amor y odio en 
una cinta con guapos protagonis
tas.

Shirley Maclaine completa el trío 
de ases en “Carolina”, una comedia 
en la que la veterana y excelente 
actriz hace las veces de abuela de 
una joven (Julia Stiles) en busca 
del hombre perfecto (Alessandro 
Nivola).

De viernes 18 a jueves 24. Pases: 17:30, 20:15 y 23:00

TO R R IJO S
BENIDORM SALA A

Vier. 18, pases: 22:15 / Sáb. 19, pases: 19:45 y 22:15 / Dom. 20, 
pases: 17:30, 19:45 y 22:15 / Lun. 21, mart, 22 y miér. 23, pases: 22:00

SALAB
NGELES DE CHARLIE

Vier. 18, pases: 22:30 / Sáb. 19, pases: 20:00 y 22:30 / Dom. 20, 
pases: 17:45, 20:00 y 22:30 / Lun.21, mart, 22 y miér. 23, pases: 22:15
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CONVOCADOS LOS 
PREMIOS DE POESÍA 
DE TALAVERA
Hasta el próximo 31 de julio tienen 
de plazo aquellos que deseen par
ticipar en la edición 2003 de los 
premios de poesía “Joaquín 
Benito de Lucas” y “Rafael 
Morales” que ha convocado el 
ayuntamiento de Talavera. Las 
obras deberán ser inéditas y los 
ganadores se darán a conocer a lo 
largo del mes de octubre por parte 
del consistorio talaverano.
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“ ENCUENTROS” 
CON EL ARTE 
CONTEMPORÁNEO

-  ecos agenda

LAS OBRAS PRIVADAS DE TÁPIES Y BARCELO
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Más de 100 creadores contemporá
neos de lo más representativo del ar
te de Castilla-La Mancha exponen 
sus obras en el toledano Museo de 
Santa Cruz desde el pasado 1 de ju
lio. Obras que se podrán contemplar 
hasta el cinco de septiembre y que 
bajo el nombre de “Encuentros” se 
ha convertido en la muestra más im
portante del arte actual de la región.

“Encuentros” está organizada por 
la Consejería de Educación y Cultura 
y la Fundación de Cultura y Deporte 
de Castilla-La Mancha, y en ella pue
den verse obras de artistas vivos, de 
producción reciente y con una acre
ditada calidad y trayectoria artística.

De las 105 pinturas y esculturas 
que podremos visitar, 23 son de ar
tistas de Albacete, 24 de Ciudad 
Real, 20 de Cuenca, 12 de 
Guadalajara y 26 de Toledo.

Continúa abierta al público, desde 
el pasado 6 de junio y hasta el pró
ximo 15 de septiembre la exposi
ción “De Tapies a Barceló” que, or
ganizada por la Real Fundación de 
Toledo, podemos visitar en Roca 
Tarpeya, en la plaza de Victorio 
Macho, 2, de Toledo.

Se pueden contemplar obras de 
coleccionistas privados que supo
nen un intenso acercamiento a la 
creatividad plástica española de la 
segunda mitad del siglo XX. La im
portancia de la obra no radica sólo 
en la excepcional calidad de las 
obras, sino porque se exponen en 
una ciudad, Toledo, donde no es 
frecuente contemplar exposiciones 
de arte contemporáneo.

Se incluyen obras de Millares, 
Saura, Canogar, Rivera, Hernández 
Pijuan, Gordillo, Broto, Sicilia, Pérez 
Villalta, Tápies, Uslé y Barceló.

Abierta hasta el próximo 15 de septiembre.

LA PINTURA ABSTRACTA 
DE FERNÁNDEZ-SANTIAGO
La galería de arte de Soledad Arroyo, en Toledo, ofrece 
a sus visitantes hasta finales de agosto la obra de Juan 
José Fernández-Santiago. Un conjunto de pinturas abs
tractas que, según el autor, “conmueven, inquietan, atra
en por sí mismas, sin ayuda de figuras cotidianas...” .

Se trata de obras que invitan a la liberación de la men
te de tantas figuras catalogadas que percibimos constan
temente a nuestro alrededor. “Dejémonos seducir -afirma 
el autor-, sin pretensión alguna, por la sugerencia. 
Permitamos a nuestro ánimo caminar sin cortapisas".
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P R IM E R  P R E M IO
A L L O Z O

BODEGAS CENTRO ESPAÑOLAS. S.A.
Ctra. Alcázar de San juan, km. 1 
13700 Tomelloso (Ciudad Real) 

Tel: 926 50 56 53/54 
Fax: 926 50 56 52 

allozoSallozo.com 
www.allozo.com

A C C É S IT
B O D E G A S  R E A L

BODEGAS REAL, S.L.

Finca Marisánchez. 
Ctra. a Cózar, km 12,8 

13300 Montiel (C. Real) 
Tel: 926 33 80 01

A C C É S IT
A L T O S  D E L  C A B R I E L

COOPERATIVA DEL CAMPO 
'SAN ANTONIO ABAD"

C / Valencia, 41 
02270 Viillamalea (Albacete) 

Tel: 967 48 30 23 -  967 48 32 57

R O S A D O S
Fax: 967 48 35 36

PR IM E R  P R E M IO
C A S T I L L O  D E  A L A A A N S A

BODEGAS PIQUERAS

Pol. Ind. El Mugrón. C/ Zapateros, 11 
02640 Almansa (Albacete)

Tel: 967 34 14 82 -  Fax: 967 34 54 80 
www.bodegaspiqueras.es

A C C É S IT
O IO S  D E L  G U A D I A N A

COOPERATIVA AGRÍCOLA 
"EL PROCRESO"

Avenida de la Virgen, 89 
13670 Villarrubia de los Ojos 

(Ciudad Real)
Tel: 926 89 61 35 -  926 89 60 88 

fax: 926 89 61 35

A C C É S IT
B A S T I Ó N  D E  C A M A R E N A

S. COOP. COMARCAL VITIVINÍCOLA 
SAN ISIDRO

Ctra. Toledo-Valmojado, km 24 
45180 Camarena (Toledo)

Tel: 91 817 43 47 - Fax: 91 817 46 32 
cosanlsldroshotmail.com

E S P U M O S O S
Doapiquerasa>aimansa.org

P R IM E R  P R E M IO
M A N T O L Á N

VINÍCOLA DE TOMELLOSO, S.C.L.

Ctra. Toledo-Albacete, km 130,8 
13700 Tomelloso (Ciudad Real) 

Tel: 926 51 30 04 -  Fax: 926 53 80 01 
www.vlnicolatomelloso.com 

ventasSvinicolatomelloso.com

T I N T O S

JO V E N E S PR IM E R  P R E M IO
C A N F O R R A L E S

BODEGA COOPERATIVA NUESTRA SEÑORA 
DEL ROSARIO

C/ Castilla-La Mancha, 4 
16670 El Provencio (Cuenca)

Tel: 967 16 60 66 -  Fax: 967 16 50 32 
www.bodegascamposreales.com 

bodegasnsrSbodegasnsr.com

A C C É S IT
T I N T O R A L B A

TINTORALBA, S .C .L. 

Cooperativa, s/n 
02690 Alpcra (Albacete)

Tel: 967 33 01 08 -  Fax: 967 33 09 03 
coopstcruz.3056Scajarural.com 

Tel: 967 28 70 12 -  Fax: 967 28 70 31 
caqulteria. 3056Scajarural.com

A C C É S IT
C I N C O  A L M U D E S

COOPERATIVA DEL CAMPO 
"SAN CINES"

C/ Virgen del Carmen, 6 
16707 Casas de Benítez (Cuenca) 

Tel: 969 38 20 37 - Fax; 969 38 24 49 
clncoalmudesa7clncoalmudes.es 

www.clncoalmudes.es

M Á S DE 
2 A Ñ O S  
(más de 
6 meses 
en barrica)

P R IM E R  P R E M IO
C A L I Z A  C R I A N Z A  2 0 0 0

FÉLIX SOLÍS, S.A.

Avda. de Andalucía, km 199 
13300 Valdepeñas (Ciudad Real) 

Tel: 926 32 24 00 -  Fax: 926 32 24 17 
www.felixsolis.es 

bfsSfellxsolis.com

A C C É S IT
F I N C A  M U Ñ O Z  2 0 0 1

VIÑEDOS Y BODEGAS MUÑOZ, S.L.

Ctra. de Villarrubia, 11 
45350 Noblcjas (Toledo)

Tel: 925 14 00 70 -  925 14 00 29 
Fax: 925 14 13 34 

vibomuStelellne.es

A C C É S IT
E N T R E M O N T E S  C R I A N Z A  1 9 9 9

S.C .A . NUESTRA SEÑORA DE 
LA PIEDAD

Ctra. de Circunvalación, s/n 
45800 Quintanar de la Orden (Toledo) 

Tel: 925 18 02 37 -  Fax: 925 56 00 92 
ditecnlcaSbodegasentremontcs.com

M Á S DE 
3 A Ñ O S
(más de 
1 año
en barrica)

P R IM E R  P R E M IO
A L B A  R E S E R V A  1 9 9 8

BODEGAS ). RAMÍREZ, S.L.

C / Torrecilla, 138 
13300 Valdepeñas (Ciudad Real) 

Tel: 926 32 20 21 -  Fax: 926 32 04 95 
www.bodegasjuanramire2.com 
infoSbodegasjuanramirez.com

A C C É S IT
T O R R E  D E  C A Z A T E  

R E S E R V A  1 9 9 8

VINÍCOLA DE TOMELLOSO, S.C.L. 

Ctra. Toledo-Albacete, km 130,8 
13700 Tomelloso (Ciudad Real) 

Tel: 926 51 30 04 -  Fax: 926 53 80 01 
www.vinicolatomelloso.com 

ventasSvinicolatomelloso.com

A C C É S IT
Y U N T E R O  R E S E R V A  1 9 9 8

COOP. IESÚS DEL PERDÓN

Ctra. de Alcázar de San juan, s/n 
13200 Manzanares (Ciudad Real) 

Tel: 926 61 03 09 -  Fax: 926T1 05 l6 \ 
www.yuntero.com 

yunteroSyuntero.com

M Á S DE 
5 A Ñ O S  
(más de 
2 años 
en barrica)

P R IM E R  P R E M IO
M O N T E C L A R O  

C R A N  R E S E R V A  1 9 9 6

CABOVASA

0 /  Caldereros, 33 
13300 Valdepeñas (Ciudad Real) 

Tel: 926 32 05 72 -  Fax: 926 32 20 09 
jcanutoSgrupobbva.net

A C C É S IT
GRAN ORISTAN 

GRAN RESERVA 1995

JUAN RAMÓN LOZANO, S.A.

Avda. Reyes Católicos, 156 
02600 Villarrobledo (Albacete) 

Tel: 967 1A 19 07 -  Fax: 967 13 80 87

A C C É S IT
P A T A  N E G R A  

C R A N  R E S E R V A  1 9 9 5

COSECHEROS ABASTECEDORES, S.A. 
"BODEGAS LOS LLANOS"

Crta. Andalucía, km 200,5 
13300 Valdepeñas (Ciudad Real) 

Tel: 926 34 78 60 -  Fax: 926 32 27 24

<XT7?

' f  Alimentos 
de Castilla-La Mancha

Q V I  -
X O T E

IV Centenario Don Quijote de La Mancha

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
w w w .jc c m .e s
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Hipoteca
ViviendaJoven

Si encuentras la casa 
que te va,

no la dejes escapar.
Si tienes m enos de 3 5  años, y vas a com pra r tu  

p rim e ra  vivienda, tra m ita  la Hipoteca Vivienda 

Joven de CCM a través de la Bolsa Vivienda de 

la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha

y cons igue  b e n e fic ia rte  de unas cond ic iones  

inmejorables. A qué esperas.

+0,5
Ejemplo para una hipoteca de 9 0 .0 0 0  €  115 millones de pesetasI a 3 0  años. 
Interés Nominal 9 .9 1 % . TAE 9 ,9 9  %. Comisión de Apertura Incluida 0 ,4% . 
Cuota mensual 3 7 5 ,1 4  €. Interés Calculado último EURIBOR a un año: 9,41%. Marzo 03.

www.viviendajovenclm.es

J in ti 4a Comunidades do

Castilla-La Mancha
www.jccm.es

CCM
www.ccm.es
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